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Presentó los PGE junto a Conde

Rupérez no 
quiere ser el 
candidato del 
PP a la Junta
El diputado del Congreso por la provincia de Ciudad Real, 
Javier Rupérez, negó ayer que opte a la candidatura del PP 
para presidir la Junta de Comunidades, al tiempo que 
manifestó que la persona que represente a los populares en 
la pugna electoral autonómica del próximo año será el 
ganador y quién gobernará en la región.

El parlamentario y presiden
te de la Comisión de Exterio
res de la Cámara Baja se expre
só sí durante la comparecencia 
que ayer realizó en Toledo para 
presentar las inversiones que los 
Presupuesto Generales del Es
tado destinan a Castilla-La

Mancha, un total de 65.000 mi
llones de pesetas. En esta rueda 
de prensa acompañaba a Rupérez 
uno de los "candidatables", el 
presidente regional del PP, 
Agustín Conde.

(Pág. 3)

Joaquín Almunia y José María Aznar, durante su encuentro de ayer en La Moncloa. EFE

"El gesto" del Gobierno a 
ETA puede darse en breve

Fuentes del Gobierno apuntaron ayer la posi
bilidad de que antes de las elecciones vascas se 
dé un gesto "humanitario" con los presos etarras, 
pero sin cambiar la política penitenciaria, mien

tras, José María Aznar y Joaquín Almunia acor 
daron realizar acciones conjuntas para la paz.

(Pág, 2 5)

Otra caída récord de la Bolsa de
Madrid: el Ibex pierde más del 7%

(Pág. 33}

Charo Tapia pide 
al Gobierno una 
actuación integral 
sobre la violencia 
doméstica

(Pág. 5)

Conde acepta la oferta de 
diálogo de Bono para un 
acuerdo regional PSOE-PP

El presidente regional del 
PP, Agustín Conde, se mos
tró ayer a favor de la propuesta 
que el miércoles presentó el 
presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono 
durante la primera jomada del 
debate del Estado de la Re
gión para alcanzar acuerdos 
entre el PSOE y el PP.

Sin embargo. Conde que 
ofreció celebrar un debate mo
nográfico en las Cortes sobre 
esta cuestión, cuestionó la 
oportunidad de que Bono ofre

ciera este diálogo en el Pleno 
del Estado de la Región, por 
lo que lo consideró un truco.

El debate continuó ayer 
con la votación de las propues
tas de resolución, que se sal
dó con la aprobación de las 
14 que presentaron PSOE e 
ICAM y el rechazo de las sie
te que promovieron los popu
lares, quienes sólo prestaron 
su apoyo a dos de las resolu
ciones aprobadas.

(Pág. 22)
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La UCLM inicia 
un nuevo curso 
con el reto de la 
investigación
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Muere una mujer 
al chocar su 
automóvil contra 
un tractor
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HORARIO DE TRENES
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AGUDO; 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11X)O -14,00 -18,30 -19,00
HEkENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 iVo

(*) Sábados no
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El tiempo en la capital BI Tipmnn /l^^ 
PRESION: 706.9 mm. UA A A
BSTAOQ OEK CIELO: Poco nuboso. _ .y * Í - /
DIRECCION Y VELOC11 DAD BU r6&10n /
DEL VIENTO: Noroeste, 11 km/h. “
MAXIMA: 18,8° 
MINIMA: 16,6° 
HUMEDAD; 53 %. 
EVAPORACION; 2,5 mm.
LLUVIAS: Inapreciable.
■Datos recogidos basto los 8 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1998: 22,4 1/m^.

Total año hidrológico: 22,4 l,/m\
Total año hidrológico anterior: 523,7 L/m 
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 IJm \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m Í 
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MONRAJK ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^^CRESCENCIO

XSb^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-2T-38 -CIUDAD REAL
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rCUPON DE LA ONGEn
Jueves 24 17.317
Viernes 25 65.773
Lunes 28 49.275
Martes 29 12.833
Miércoles 30 23.930

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

EN

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: PILAR LOPEZ. M“ 
Cristina, 5.
24 HORAS: JUAN SANCHEZ.
Mata, 21.
ALCAZARDE SAN JUAN
M. CASTELLANOS. Pl. de 
Palacio, 6.
ALMADEN
M. LOPEZ. E. Cavanillas, 12.
CAMPO DE CRIPTANA
A. GUIJARRO. A. de Castro, 34.
DAIMIEL
R. VILLALON. Estación, 7.
MANZANARES
J. GORDO. J. del Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
A. M“ GARCIA. C. Sotelo, 12.
TOMELLOSO
24 HORAS: P. RUBIO. Sf Rita, 
37.
APOYO: F. CAÑAS. Alfonso
XII, 2.
VALDEPEÑAS:
M. CARRASCO. Constitución, 1.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11 ,()0 -14,00 
-16,30 (dominu y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00-14,00-*14,30-* 18,30-19,00 
NAVALPINO: * 15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15.30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
?\LDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRAN ATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00 
-14,00 -1?,QO
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00
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HOMBIOS TRENES REGIONALES
(1) CJneda loborcies. No clncda 27,28-11 y 1-W7.
12) Ckcula loborcies. Hasia Linares de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No dretJa los sitiados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 7 y 10,10 "SALVAR AL
SOLDADO RYAN"
Sala 2: 6,30, 8,40 y 11
"PHANTOMS"
Sala 3: 6 y 8,20 "BAILA
CONMIGO"
Sala 3: 11 "EL AMOR ES
EXTASIS"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30 "EL PRINCIPE DE
LA ALHAMBRA"
Sala 1: 8,05 y 10,40 "ASESINOS
DE REEMPLAZO"
Sala 2: 5,30 y 8,05 "LOS
VISITANTES"
Sala 2: 10,40 "SEIS DIAS Y SIETE
NOCHES"
Sala 3: 5,30 y 8,05 "DR.
DOLITTLE"
Sala 3: 10,40 "PROMESAS
INCUMPLIDAS"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: 6, 8.15 y 10,30 "ARMA
LETAL 4"
SALA B: 6, 8,30 y 10,30
"GODZILLA"
TOMELLOSO
CINE TORRES
Pases: 8,30 y 10,45 "SOMBRAS
DE SOSPECHA"

NAC1NUENT0S.MATR1M0NI0SYDEFUNC10NES

NA CIMIENTOSiEnriqueTones Varona, hijo de Juan y Mercedes. 
Yasmin-Mohd Mulieh-Suliman Mustafa, hija de Mohamad y Fazeh. 
Ana Caballero Garda-Carpintero, hija de Ricardo y M® del Prado. 
MA TRTMONIOS: Jose M® Jiménez Martín y Eva M® Gil Cañizares. 
DEFUNCIONES: Sebastián Fernández Esteban , de 69 años.

SANTORAL DE HOY: Angeles Custodios, 
Saturio, Teófilo y Leodegario.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 
Fax¡ (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

('^Movistar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY-LEJOS

; POR GENTILEZA DE: ^ 

:üCnOFOn: J i REFRAN DE HOY *
• Cada cuba huele • 
* al vino que tiene *
• "Explica que por las acciones exteriores se • 
• suelen conocer las cualidades internas de • 
•____________ laspersonas^;____________ •
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para el próximo año la Seguridad 
Social y el Insalud destacan las obras 
del nuevo Hospital de Ciudad Real La
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Presentó con Conde el presupuesto del Estado para la región que supera los 65.000 millones de pesetas

Rupérez: "No estoy en la carrera 
presidencial de la Junta''
Javier Rupérez, diputado nacional por Ciudad Real afirmó 
ayer que «no está en la carrera» de optar a la presidencia de 
la Junta y aseguró que la persona que sea candidata al 
Gobierno regional será el «ganador» y gobernará la región. 
No excluyó volver a representar a Ciudad Real, aunque 
precisó que su actividad se centra en la proyección exterior.

Efe-Toledo

El diputado nacional, Javier 
Rupérez, afirmó ayer que «no está 
en la carrera» de optar a la pre
sidencia del Gobierno Regional 
y aseguró que la persona que sea 
candidata a la Junta será el «ga
nador» y gobernará la región.

Rupérez, que presentó ayer 
con Agustín Conde los presu
puestos que el Estado destinará 
el año que viene en Castilla-La 
Mancha, no excluyó volver a 
representar a Ciudad Real, aun
que precisó que su actividad se 
centra en la proyección exterior, 
dijo el también presidente de la 
Comisión de Exteriores del Con
greso de los Diputados.

Rupérez negó estar en el sec
tor democristiano del PP frente 
al liberal que representaría Conde 
y dijo que «no pertenezco a nin
gún sector, pertenezco al PP y 
en el PP no hay ningún tipo de 
división en virtud del origen, 
porque todos estamos en el mis
mo proyecto y todos participa
mos de los mismos éxitos y de 
los mismos fracasos».

Respecto al candidato del PP 
a la Junta en las elecciones au
tonómicas del próximo mes de 
junio, Rupérez indicó que «tene

mos que jugar con los tiempos» 
que se ha marcado el partido y 
precisó que el candidato no se 
conocerá antes del mes de no
viembre.

Presupuesto para el 
Hospital

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, y el diputado de 
este partido en Ciudad Real, 
Javier Rupérez, presentaron ayer 
el «presupuesto más inversor que 
el Estado ha hecho nunca en 
Castilla-La Mancha», que supera 
los 65.000 millones de pesetas, 
un 27 por ciento superior al del 
año pasado.

Rupérez indicó que con este 
presupuesto -del que destacó el 
aumento del 113 por ciento en 
el Insalud- el Gobierno demues
tra que determinadas cuadraturas 
se pueden conseguir, dijo en 
alusión a uno de los objetivos de 
los Presupuestos Generales del 
Estado como es contener el gas
to público.

El dinero que destinará en 
inversiones para el próximo año 
la Seguridad Social y el Insalud 
se eleva a más de 5.600 millo
nes, lo que supone un 65 por 
ciento más, porcentaje que se

Javier Rupérez descarta su candiatura a la presidencia regional.

eleva al 113 por ciento superior 
si sólo se tiene en cuenta el 
Insalud, que destaca, sobretodo 
por las nuevas obras del nuevo 
hospital de Ciudad Real.

Respecto a Educación y Cul
tura, Rupérez indicó que a los 
7.000 millones de pesetas con
signados, hay que sumarie casi 
600 millones en transferencias 
de capital que el Gobierno Re
gional recibirá del Estado con 

el traspaso de las competencias 
educativas, lo que supone entre 
un siete y un ocho por ciento de 
aumento.

De los 65.358 millones de 
pesetas que invertirá el Estado 
en 1999 en Castilla-La Mancha, 
más de 41.000 proceden de los 
organismos autónomos. Segu
ridad Social e Insalud, y otros 
24.000 a las sociedades estata
les y entes públicos.

Los ministerios más 
inversores el año que viene en 
Castilla-La Mancha, según cons
ta en los Presupuestos Genera
les del Estado, serán el de Fo
mento (20.177 millones). Edu
cación y Cultura (7.069) y 
Medio Ambiente, 5.773, mien
tras que el Gestor de 
Infraestructuras Ferroviarias 
(GIF) habilitará más de 18.000 
millones de pesetas.

Martínez se reunirá mañana 
con Yasser Arafat

LaJIrituiná

El Presidente de la Unión 
Interparlamentaria mundial 
(UIP), el diputado socialista por 
Ciudad Real, Miguel Angel 
Martínez, se encuentra en los 
territorios bajo la Autoridad 
Palestina donde se va a reunir con 
Yasser Arafat. Mañana sábado 
Arafat y Martínez mantendrán un 
almuerzo de trabajo en Ramallah, 
al término de la habitual reunión 
del ejecutivo palestino.

Martínez quiere conocer de 
primera mano la situación del 

proceso de paz en la zona des
pués de los últimos contactos 
mantenidos entre Arafat y 
Netanyahu en Washington, bajo 
los auspicios del Presidente de 
los Estados Unidos de América.

La Unión Interparlamentaria 
mundial apoya firmemente el 
proceso de paz y Martínez quie
re dejar personalmente el testi
monio del interés de la comuni
dad parlamentaria internacional 
porque se vayan alcanzando pro
gresos firmes en dicho procesos.

En el primer día de su visita, 
Miguel Angel Martínez estuvo 
en la «Oriente House», en Jeru

salén donde se entrevistó con 
Faisal Husseini, representante de 
la Autoridad Palestina en la Ciu
dad Santa. Hoy Martínez e se re
unirá con el Presidente del Con
sejo nacional Palestino, con el di
rectorio del Consejo Legislati
vo y con los líderes políticos y 
sociales de los territorios 
palestinos. A partir del domin
go, iniciará una visita oficial de 
Jordania durante la cual visitará 
al Principie Heredero Hassan de 
Jordania. Y el día 6 cerrará gira 
con el Primer Ministro, Benja
mín Netanyahu y con los dirigen
tes de la oposición laborista. Miguel Angel Martínez sigue de visita en territorio palestino.

1.2022
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La novela es un retrato costumbrista y disparatado de la sociedad de Madrid de la posguerra

"Carne de murciélago", de Nieva será 
presentada en Madrid en noviembre

Pilar MUÑOZ

El dramaturgo Valdepeñero, 
Francisco Nieva, está atravesan
do un buen momento profesio
nal, puesto que tiene en marcha 
varios proyectos.

Su novela "Carne de Murcié
lago", que está en las librerías 
desde hace días, será presenta
da oficialmente el próximo mes 
de noviembre en el Círculo de 
Lectores de Madrid. Acompaña
rán a Nieva el filólogo y autor 
Lázaro Carreter y José Antonio 
de Villena.

Extraoficialmente será pre
sentada el día 13 de este mes en 
un conocido restaurante de Ma
drid y en esta ocasión, Francis
co Nieva, estará acompañado por 
varios amigos y por el poeta José 
Antonio de Villena.

Homenaje a Madrid

"Carne de murciélago" es una 
novela que, de alguna manera, 
él mismo protagoniza y con la 
que pretende rendir un homena
je a Madrid, ciudad en la que 
reside desde hace años.

Comenzó la novela por un ex
ceso de melancolía de la capital 
de España en la posguerra, que 
no es muy gratificante pero que 
le sirve para hacer un recorrido, 
de alguna manera, divertido por 
el Madrid de aquella época, ex
plica el dramaturgo a este dia
rio.

De este modo el también aca
démico se cura de una crisis de 
melancolía protagonizando junto 
a su hermano una novela en la 
que fimde pasado y presente en 
un mismo momento, porque entre 
uno y otro tiempo prácticamen
te, "no hay diferencia, puesto que 
las pasiones de los hombres son 
siempre las mismas".

En "Carne de Murciélago" el 
autor y su hermano (cuando te
nían 18 y 15 años) buscan una 
profesora de piano que no cobre 
mucho por sus clases y llegan a 
"La Casa de los Patos", habita
da por un grupo muy numeroso 
de personas, pintorescas? que da 
pie a un retrato costumbrista-dis
paratado de la sociedad.

Francisco Nieva se identifi
ca con "un viejo que vuelve del 
extranjero a Madrid y mira la 
ciudad con los ojos del recuer
do", manipulándolos "como un 
viejo surrealista, como un hom
bre que se ha visto y ha tomado 
parte en las vanguardias euro
peas, y que ahora ha tratado de 
hacer algo absolutamente actual" 
sobrepasando el modernismo.

El autor considera su nove
la como un "pastiche de época" 
cargada de "mucha digestión de 
la cultura española" y en la que 
también homenajea a Ramón 
Gómez de la Sema, a los viejos 
poetas simbolistas. Presenta lo 
antiguo y lo moderno.

S
El dramaturgo y académico Francisco Nieva. T. FERNANDEZ

Hace una crítica, a su juicio, 
en clave de humor trágico de la 
cultura de su tiempo, la de en
tonces y la de ahora y de la am
bición de los artistas, manifies
ta este ilustre Valdepeñero que 
ha vivido en distintos países eu
ropeos y ha conocido a impor
tante personajes como Bertold 
Bretch o Pier Paolo Pasolini.

Experiencias que se con
vierten en relatos

Afirma que sus recuerdos son 
"un material para experimentar, 
es decir experiencias que luego 
se pueden convertir o se convier
ten en relatos".

El dramaturgo, que está en 
posesión del Premio Nacional de 
Teatro y el Premio Príncipe de 
Asturias de las Letras, tardo cerca 
siete meses en escribir una no
vela que comenzó en un "clima 
de melancolía, no sé por qué.

Z DE 
?URM
r

* A

'O i:í

La novela ya está en las librerías de Ciudad Real. T. FERNANDEZ

como de sentirme fracasado, son

' 'La mutacién del primo 
mentiroso"f próxima novela
Francisco Nieva está escribiendo su sexta novela, "La 

mutación del primo mentiroso", que sitúa en una mansión 
francesa, en la posguerra europea. Son experiencias que luego 
se convierten en relato, explica a este periódico el drama
turgo valdepeñero.

■ Además, actualmente, compagina la narrativa informán
dose y eligiendo imágenes de Carmina Burana para el Año 
Jacobeo. Igualmente está preparando el montaje de una ópera 
que espera estrenar en el año 2000 en el Teatro Real de Madrid. 

el mundo alguna vez". Un esta
do que ha superado con un libro 
escrito con humor, aunque con 
ciertos momentos trágicos.

Por otro lado. Nieva señala 
que "Carne de Murciélago", edi
tada por Plaza y Janés, no hubiera 
podido ser un obra teatral al estar 
llena de "matices".

Francisco Nieva ha cosecha
do importantes éxitos con obras 
de teatro como "Pelo de Tormen
ta", estrenada el pasado año y con 
la que consiguió colgar el cartel 
de "no hay billetes", o "La Se
ñora Tártara", así como con las 
novelas "El viaje a Pantaélica" 
o "Granada de las mil noches".

El dramaturgo valdepeñero 
ha abarcado también géneros 
como los ensayos, los artículos 
en prensa o el cómic, y desde 1986 
es miembro de la Real Acade
mia Española.

Cabe recordar también su 
afición a la pintura (comenzó 
estudiando Bellas Artes), al di
bujo y, por su puesto, a la esce
nografía, llegando a ser conside
rado como uno de los más desta
cados escenógrafos. Tanto al 
principio de su carrera como 
ahora, cultivando las artes y los 
diferentes géneros, se ha carac
terizado por su excepcionales, 
originales y heterodoxas mane
ras de trabajar y crear.

Fascinante, 
excepcional y 
original, en 

todas las artes y 
géneros que lía 
cultivado a lo 

largo de 
trayectoria 
profesional 

esas convulsiones que sufre todo

"Adoro mi tierra, de Iq que 
mesiento orgulloso"

"Adoro mi tierra y me siento orgulloso de ella y de sus 
gentes", manifiesta a LA TRIBUNA Francisco Nieva, un 
hombre que siempre ha ejercido y ejerce de manchego. Se 
siente querido y reconocido tanto en su ciudad natal Valdepeñas 
como en Ciudad Real y en la región, por lo que recibió con 
orgullo y gratitud la noticia de que un pabellón de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha llevará su nombre. Respecto a 
si le gustaría ser nombrado Doctor Honoris Causa de laUCLM, 
sin dudarlo, manifiesta que si. Igualmente, asegura que le 
gustaría poder comprase una "casita" en la capital.
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Cinco empresas 
de Ciudad Real 
participan en una 
misión comercial 
en Sudáfrica

La Tribuna

Una misión comercial inte
grada por un total de seis em
presas, cinco de las cuales son 
de la provincia de Ciudad Real 
y una de Toledo, emprenderá 
hoy, viernes, un viaje hacia 
Sudáfrica junto a técnicos de 
Comercio Exterior de la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real, 
para mantener alli numerosos 
contactos comerciales en Ciu
dad del Cabo y Johanesburgo 
preestablecidos con
importadores y grandes distri
buidores de esta importante 
república.

Las empresas participantes 
en esta misión, de carácter 
eminentemente comercial, que 
se prolongará durante una se
mana, pertenecen a los secto
res más destacados de la eco
nomía regional como son el del 
vino y sus derivados, queso, 
aceitunas y tapones de corcho, 
todas ellas con firmes deseos de 
incrementar o establecer rela
ciones comerciales con 
Sudáfrica.

Esta misión, que ha sido 
preparada durante los últimos 
meses por el Departamento de 
Comercio Exterior de la Cámara 
de Comercio en colaboración 
con la Oficina Comercial de 
España en Sudáfrica, consiste 
básicamente en mantener en
cuentros bilaterales entre cada 
empresa y los importadores y 
distribuidores de importancia de 
aquel país.

Esta es la segunda vez que 
la Cámara de Comercio e Indus
tria de Ciudad Real organiza una 
misión comercial a la repúbli
ca sudafricana, país que man
tiene una balanza comercial muy 
positiva para él con respecto a 
España.

Según la información faci
litada por la entidad organiza
dora de la misión, el carbón es 
el primer producto de Sudáfrica 
que importa España, dada la di
ferencia de precio que existe con 
respecto al carbón procedente 
de explotación nacional.

Regreso a Suiza

~ Por otra parte, la institución 
cameral informó que ayer fi
nalizó la visita que un grupo de 
periodistas suizos especializa
dos en vinos, gastronomía y 
viajes, ha realizado desde el 
pasado domingo a esta provin
cia, invitados por la Cámara de 
Comercio de Ciudad Real en los 
que ha sido una misión inversa 
a la presentación de productos 
de Ciudad Real en Zurich.

Durante su estancia en Ciu
dad Real, estos periodistas han 
tenido la oportunidad de visi
tar varias bodegas, así como la 
sede de los dos Consejos Regu
ladores de Denominación de 
Origen del vino.

Igualmente, aprovecharon 
su visita para conocer los atrac
tivos turísticos de las Tablas de 
Daimiel, Almagro y la capital 
de la provincia.

En la resolución presentada ayer en las Cortes de Castilla-La Mancha

Tapia pide al Gobierno central una 
actuación integral de malos tratos

Y. DE LA PUENTE

La diputada regional del 
PSOE por Ciudad Real, Charo 
Tapia, volvió a reclamar ayer, 
en su intervención en las Cortes 
de Castilla-La Mancha, un es
fuerzo por parte del Gobierno 
central para coordinar una ac
tuación integral en la lucha con
tra los malos tratos.

En su propuesta de resolu
ción, Tapia incidió en la nece
sidad de superar este problema 
que, a su juicio,'’ supone un grave 
obstáculo en el desarrollo de los 
derechos humanos", razón por 
la que pidió la colaboración de 
todas las Administraciones y 
asociaciones de mujeres, en un 
"todos a una" contra un proble
ma "en el que tenemos que ser 
capaces de plantear soluciones 
que no defrauden a las mujeres".

La parlamentaria socialista 
lamentó que "mientras el Gobier
no regional se ha puesto a tra
bajar con actuaciones concretas 
que han llevado a impulsar el 
primer protocolo sobre malos 
tratos que se ha hecho en Espa
ña, el Gobierno central a avan
zado a un ritmo mucho más len
to".

Atajar el problema de la vio
lencia doméstica pasa, en su 
opinión, por poner en funciona
miento atención especializada en 
las comisarias de Policía con 
mujeres al frente que atiendan 
las denuncias de las víctimas de

COMIENZA EL CURSO 1998/99

EL AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS

SUBVENCIONA LA 
CREACION DE EMPLEO

El Ayuntamiento de Valdepeñas concede subvenciones a 
jóvenes y parados de larga duración que ayuden a la creación 
de nuevas empresas o a la ampliación de las existentes.

La cuantía de la subvención tendrá un límite del 90 por 
ciento.

Pueden solicitar las ayudas:
- Los promotores de nuevas empresas que al inicio de 

la actividad estuvieran en situación de desempleo o en 
demanda de empleo.

- Las pequeñas empresas ya constituidas que creen 
nuevos puestos de trabajo fijos.

Los beneficiarios de estas ayudas deberán tener el 
domicilio fiscal y social en Valdepeñas y estar al corriente en 
sus obligaciones tributarias y con la Seguridad Social.

La presentación de solicitudes puede hacerse en el 
Registro General del Ayuntamiento hasta el próximo día 31 de 
octubre.

Valdepeñas, 24 de septiembre de 1998
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LA CASA DE IDIOMAS 
(EST. 1974) 

CENTRO DE 

INGLES 
PROFESORADO NATIVO
- GRUPOS DE TODOS LOS NIVELES 

- CLASES PARTICULARES
- CENTRO DE PREPARACION PARA LOS 
EXAMENES DE LA UNIVERSIDAD DE

. CAMBRIDGE. TITULOS RECONOCIDOS 
MUNDIALMENTE. APOYADOS POR 
"THE BRITISH COUNCIL''

......OTOOS SERVICÍOS “
- CURSOS LINGÜISTICOS EN EL EXTRANJERO 
-TRADUCCIONES
- SERVICIO DE INTERPRETES

C/ CALATRAVA 4, 2° -13001 CIUDAD REAL 
Telfs.: 926 22 21 02 - 926 22 6915

Charo Tapia es diputada regional del SOE por Ciudad Real. RUEDA

malos tratos, establecer medidas 
cautelares que eviten que se 
repitan las agresiones, y rapidez 
en los juicios, entre otras circuns
tancias.

Recomendaciones

"Según el informe realizado 
por el Defensor del Pueblo, las 

medidas de protección son fun
damentales -indicó Tapia- por
que 89 de las 91 mujeres que mu
rieron el año pasado a consecuen
cia de malos tratos, se encontra
ban separadas o en proceso de 
separación".

Igualmente, recordó que 
Castilla-La Mancha es la única 
comunidad autónoma a la que el

Defensor del Pueblo no le hace 
ninguna recomendación en este 
informe "al considerar que rea
liza una política acertada en este 
sentido".

La diputada regional del 
PSOE acusó al PP de "no ser 
serio, porque en estos temas no 
puede estar esperando a apun
tarse tantos".

.2022
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En la inauguración de la feria LÍBER 98 que se celebra en Barcelona

La Diputación regaló a la ministra 
de Cultura un libro de la BÁM

La Tribuna

El vicepresidente de la Dipu
tación, Jesús Teodoro Octavio, 
obsequió a la ministra de Cul
tura, Esperanza Aguirre, con un 
libro de la BAM, durante la in
auguración de la Feria Interna
cional del Libro, LIBER 98, que 
se celebra actualmente en Bar
celona, y en la que participa, por 
primera vez, la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real con un 
stand.

La BAM, y con ella todos los 
autores y libros publicados en 
sus colecciones, está represen
tada en el más importante cer
tamen profesional de habla his
pana con que cuenta el sector 
editorial.

En el stand número 234 del 
nivel 1-2, de LIBER 98, la Bi
blioteca de Autores Manchegos 
está dando a conocer de forma 
directa todas las publicaciones 
y novedades que integran su 
extenso fondo editorial, que ya 
alcanza la cifra de casi 200 títu
los editados y más de 130 auto
res, repartidos ente sus coleccio
nes General, Literaria e Infan- 
til-Juvenil.

El expositor de la Diputación 
de Ciudad Real está situado junto 
a los servicios de publicaciones 
de las comunidades autónomas 
de Extremadura, Galicia y los 
Cabildos de Canarias.

Hay que destacar, además, 
que la Diputación es la única 
institución provincial que par
ticipa independientemente en

esta feria, dado que otras dipu
taciones lo hacen integradas en 
sus respectivas comunidades 
autónomas.

Promoción cultural

La presencia de la BAM en 
LIBER 98 responde, según la 
información remitida por la ins
titución "al impulso institucional 
que en el presente año ha mar
cado el área de Cultura de la 
Diputación en lo relativo a la 
división y promoción cultural de 
sus publicaciones, y que tuvo 
también reflejo en el apoyo pre
supuestario hacia las mismas".

En este sentido, la BAM par
ticipó, por primera vez también, 
en la Feria del Libro de Madrid, 
celebrada en el Retiro durante 
n^ayo y junio, con gran acepta
ción por parte de numerosos 
visitantes.

Con su presencia, la Diputa
ción "desea poner de manifies
to la relevancia y calidad de los 
libros publicados por la BAM, 
que los hace merecedores de su 
difusión en los más relevantes 
foros editoriales de la actuali
dad, al mismo tiempo por lo que 
ello implica de respaldo a la 
profesionalidad con que viene 
trabajando y en aras a la expan
sión de nuestra cultura entendi
da como ineludible servicio 
público".

En LIBER 98, que ocupa una 
superficie de 4.700 metros cua
drados, participan cerca de 800 
empresas.

cine Hotel
Sta. Cecilia

j^ c/Tinte, 3-CIUDAD REAL 
Telf.: 926 25 58 03

■ Semana de la 
Juventud

deportes 
acampada

co i oq

Del 5 al 12 de octubre 1998
VALDEPEÑAS

Castilla
Vrf^lVl La Mancha

COLABORAN:
ASOCIACION CULTURAL "MEGAHERZIO" - CC.00. JUVENTUD • UGT JUVENTUD 

ASOCIACION INFANTIL Y JUVENIL "CASTILLOS DE PAPEL'- SCOUT "GRUPO VIÑAS 483"

JunuMCwrulwüMtde ELAYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS
Castilla-La Mancha concejalíaDEjuventud ConilloLocHdelaJuvtntud

Los diputados ciudadrealeños en su visita a Liber 98.
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Caballero 
pregunta al 
Gobierno sobre 
las prórrogas por 
estudios

La Tribuna

José Manuel Caballero, di
putado socialista por la provin
cia de Ciudad Real, realizará una 
pregunta parlamentaria dirigi
da al Gobierno del PP para que 
explique por qué ha desestimado 
la recomendación realizada por 
el Defensor del Pueblo ante las 
Cortes Generales sobre la acep
tación de prórrogas por estudios 
a los objetores de conciencia, 
que en su día, antes de ser reco
nocida su situación de objetor, 
habían sido aceptadas por el 
Misterio de Justicia para el 
cumplimiento del Servicio 
Militar Obligatorio.

En opinión del parlamenta
rio socialista, «no es justo obli
gar a los objetores a volver a 
pedir sus prorrogas sólo por el 
mero hecho de haber optado por 
realizar la PSS».

Según Caballero «el retraso 
en una nueva concesión de pró
rroga por el lento y mal funcio
namiento de la Oficina de la 
Dirección general de Objeción 
de Conciencia puede afectar a 
la formación académica del jo
ven».

José Manuel Caballero ad
vierte también que una nueva 
solicitud de prórroga supondría 
que en el expediente del obje
tor se contabilizarían dos pro
rrogas cuando en realidad es una 
continuación de la primera.

Les ofrecemos todos los Domingos el 
“MeNÓ eSPeCMi FAMIUAft" 

compuesto por 10 primeros y 10 segundos 
o elegir, con postre, café bebida y pan 
al preciQ.de 2.000 ptas. (I.V.A. Incluido). 

Todos los niñas* de hasta 12 años ffJWW.-i
PRIMEROS PLATOS . SEGUNDOS PLATOS ,

- Entremeses Sta." Cecilia.' - Bistec de ternara. "
- Sopa de pescado, ii^:? - Chuletas de cordero, . ¿
- Paella, mbeta.; Pollo asado.-
- pimientos del piquillo^St r Escálopines de gámo.^^^
- Enriada de la cása^^3^ - San Jacobo de terneraZX
- Menestra de verdurasíjfe {Salmón a la parrilla.^
- Mácarrohes bOloñé¿á'J|{ Merluza a Id romana. “
- Re\^élto de la casa, - Mero en salsa' cázuela.
- Crema dé verduras .= « - Filetes de Dorada al Gava.
- Migas,d gachas.:.2^ ’ - Bacalao a la Vizcaína.

La V edición deí 
festival de vídeo 
de Ciudad Real 
tendrá ámbito 
europeo

LaLTrihuna

El Festival de video de Ciu
dad Real se extiende en su quinta 
edición a todo el ámbito euro
peo, según informa la 
Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Ciudad Real.

Esta convocatoria está abier
ta a cualquier tipo de técnica 
audiovisual, ya que se admiti
rán trabajos realizados en cual
quier formato, además de haber 
creado la categoría de "Jóvenes 
realizadores".

Las obras podrán presentarse 
del 1 al 15 de octubre en el 
Centro de Nuevas Tecnologías; 
de ellas, el jurado seleccionará 
un máximo de 12 finalistas que 
optarán a los dos premios do
cumental y argumental de tema 
libre, dotados con 300.000 pe-: 
setas cada uno; el especial Jó
venes realizadores local, con 
150.000; documental temas 
locales, 200.000 pesetas; 
argumental autores nacidos o 
residentes en Ciudad Real, 
200.000 pesetas; y especial jó
venes realizadores, dotado con 
100.000 pesetas.* Dos niños por matrimonio.

I



La Tribuna CIUDAD REAL Viernes, 2 de octubre de 1998 7

JJIJornadas nacionales sobre discapacitados psíquicos

La conducta de los 
disminuidos, a debate

J. Soledad RUIPÉREZ

"¿Qué se hace para que una 
persona que se agrede deje de 
agredirse?'’. Estas y otras cues
tiones, tendrán su respuesta en 
las III Jomadas Nacionales para 
discapacitados psíquicos que, 
bajo el título: "Problemas de 
conducta en discapacitados psí
quicos", tendrán lugar los próxi
mos, 29-30 y 31 de octubre en 
el salón de actos del Pabellón 
Ferial de Ciudad Real.

Estas jornadas están dirigi
das a profesionales que desa
rrollan su actividad con perso
nas con discapacidad psíquica, 
familiares de los mismos, estu
diantes de ciencias relacionadas 
con el ámbito de lo social, la 
educación y la salud, además de 
responsables de la política y pro
gramas de Bienestar Social.

Según explicó el director del 
Complejo Residencial Guadiana 
de Ciudad Real, Santiago Alonso 
Martín, "hay veces que los cha
vales no presentan problemas en 
el centro pero sí en sus casas". 
La finalidad de estas jornadas es 
dar a conocer las diferentes lí
neas de investigación y de inter
vención en el ámbito de los pro
blemas de conducta en la 
discapacidad psíquica.

De momento se han inscrito 
a las mismas más de 200 perso
nas y se espera la participación 
de una cantidad aproximada a las 
300.

Los datos del director del

tipo que existe en la región.
Ajuicio de Alonso de lo que 

se trata con esta asociación es 
"apostar por la integración de 
forma progresista, desde el pun
to de vista técnico y político".

El equipamiento base del Chrysler Voyager 
otros lo consideran fuera de serie.

Los que deseen participar en 
las III Jomadas Nacionales de
ben inscribirse antes del 15 de 
octubre, para mayor información 
pueden llamar al teléfono 926/ 
211530.

El director del complejo residencial Guadiana, Santiago Alonso. T. F

centro, ponen de manifiesto que 
de los que hasta ahora se han 
inscrito, la mayoría son de fue
ra de Castilla-La Mancha. Res
pecto al porcentaje regional, la 
menor representada, es la pro
vincia de Ciudad Real, por este 
motivo, Alonso pidió "más im
plicación en estos temas por parte 
de los profesionales castellano 
manchegos".

TODA LA GA-MA CHRYSLER V 0 Y A G E R le ofrece un equipamiento de serie que otros consideran lujos opcionales con coste 

adicional. Por ejemplo en el Voyager 2.0 EFl con 133 CV, disfrutará de dpble airbag, aire acondicionado, dirección asistida, cierre centralizado, 

elevalunas eléctricos delanteros y ventanillas eléctricas traseras, retrovisores con regulación eléctrica, radiocassette estéreo RDS, faros 

regulables en altura desde el interior y un maletero de 450 litros con los siete asientos instalados. Y en el Voyager 2.5 TD, lo hará consumiendo

Participación de importan
tes expertos en este campo

El programa está organiza
do por la "Asociación de Profe
sionales por la Integración de 
Castilla-La Mancha" y patroci
nado por la Consejería de Bien
estar Social.

El coste de las Jomadas se es
tima que será de unos 3 millo
nes de pesetas. "Gracias a las 
facilidades de la Junta, -añadió 
Alonso- se ha hecho posible la 
participación de importantes 
estudiosos en este campo".

Algunas de las personalida
des que participarán son el 
doctor Douglas Green, Edward 
G. Carr, Theo Peeters o Juan 
Burzaco, procedentes de Esta
dos Unidos, Holanda o Madrid.

"La Asociación de Profesio
nales de Castilla-La Mancha" 
esta formada por 110 personas. 
Es la primera asociación de este

1

7,2L a los 100 en carretera. Así es fácil comprender que otros lo consideren un fuera de serie y que sea el número uno en ventas de su categoría.

Voyager SE 2.0 EFL 3.60 3.000 ptas* y Voyager SE 2.5 TD: 4. 16 8.000 ptas*. E L ESPIRITU DE AMERICA.

Chrysler

Dobles puertas correderas 7 plazas de asientos Easy Out Roller Seats® Doble airbag y aire acondicionado Garantía 3 años

GARANTIA

^^
1 ^

^ i

VEALO EN SU CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

ABREGO MOTOR, S.L Ctra. Madrid-Cádiz, km. 173. 13005 MANZANARES. Tel. 926 61 02 73
Pol. Ind. Larache. C/ Eras del Cerrillo, 15.13005 CIUDAD REAL. Tel. 989 89 50 05

•Precio recomendado Península y Baleares. IVA, iransportc y gastos de precntrega incluidos.
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Afecta al ex-alcalde de Puertollano y a un periodista del Palacio Provincial

El TSJCM anula la adjudicación 
de dos plazas en la Diputación

Y. DE LA PUENTE

El TSJCM (Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha) anula en dos sentencias, 
dadas a conocer ayer, pública
mente, por el sindicato CC.OO 
la convocatoria de una plaza y 
la provisión de otra en la Dipu
tación Provincial de Ciudad Real 
y que afectan al ex-alcalde de 
Puertollano y vicepresidente de 
la Diputación durante la legis
latura socialista, Manuel Juliá, 
y al periodista, Juan Francisco 
Gil.

En el fallo de ambas senten
cias se deja constancia de que 
se trata de resoluciones de ca
rácter firme, contra las que no 
existe la posibilidad de interpo
ner recurso de casación.

La sentencia que afecta a Juliá 
se hizo pública el pasado 31 de 
julio, y anula tanto la convoca
toria de plaza de Técnico de Ad
ministración Especial, a la que 
se presentó en 1995, como to
das las actuaciones posteriores 
a la convocatoria al considerar 
que "son contrarias a Derecho 
las bases de la convocatoria... en 
lo referente a la clasificación y 
no identificación de dicha pla
za funcionarial con ninguna 
categoría profesional y a la ti
tulación requerida para su des
empeño, desestimándolo en lo 
referente al requisito de la na
cionalidad".

El fallo de otra sentencia está 
fechado en Albacete, el pasado

3.000 personas obtienen permiso para 
cazar en los 5 cotos de la provincia

EI responsable sindical de CCOO en la Diputación, Francisco Gallego, en una imagen de archivo.

6 de julio, y en el mismo se es
tima parcialmente el recurso 
contencioso-administrativo se
guido a instancia de Josefa Cam
pillo, por lo que considera que 
el proceso de selección realiza
do para adjudicaron carácter 
temporal, una plaza de licencia
do en Ciencias de la Información, 
en el área de Cultura, debe re

petirse desde el acto de la entre
vista para que se celebre con 
arreglo a las bases establecidas 
en la convocatoria.

Transparencia

El responsable sindical de 
CCOO en la Diputación, Fran
cisco Gallego, destacó que am

bas resoluciones judiciales "nos 
dan la razón, tanto en la recla
mación que hicimos con la an
terior corporación, como con 
ésta, porque somos coherentes 
y nuestro interés siempre es velar 
por la transparencia", y aprove
chó para incidir en que "sobre 
estas cuestiones, venimos traba
jando desde hace tiempo".

La cosecha de 
aceituna en 
Castilla-La 
Mancha bajará 
un 60 por ciento

La Tribuna

La cosecha de aceituna en 
Castilla-La Mancha será un 60 
por ciento inferior a la de la 
temporada pasada, mientras que 
en todo el país se espera que la 
reducción sea solamente del 40 
por ciento, según las primeras 
estimaciones del Ministerio de 
Agricultura.

La producción en Castilla- 
La Mancha será de 177.000 
toneladas, mientras la tempo
rada pasada, que fue excepcio
nalmente buena, se recogieron 
429.500 y en 1996 se alcanza
ron 206.000, de modo que para 
este año no se igualará siquiera 
lo que se considera una cose
cha normal.

Las fuertes lluvias caídas en 
primavera son la causa de este 
descenso de la cosecha, que en 
Castilla-La Mancha será más 
acusado que en el resto de re
giones. Las provincias castella
no-manchegas más afectadas 
por este descenso serán Albacete 
y Toledo, que verán reducida su 
producción a la tercera parte, 
si bien en esta última provincia 
la caída es muy significativa por 
cuanto es la que más produce 
en la región, con una cosecha 
que el año pasado alcanzó casi 
la mitad de toda Castilla-La 
Mancha.

Concretamente, en Toledo se 
espera pasar de 198.000 tone
ladas recogidas en 1997 a 
55.500 este año, cantidad que 
será incluso un 25 por ciento 
inferior a la cosecha de 1996, 
en tanto que en Ciudad Real, 
segunda provincia productora, 
los cálculos apuntan a que se 
pasará de 160.000 el año pasa
do a 75.000 el próximo invier
no.

Guadalajara será la excep
ción en Castilla-La Mancha, ya 
que aumentará su producción 
de 10.400 a 13.000 toneladas, 
y Cuenca tendrá un descenso 
pequeño, ya que se esperan re
coger 22.000 toneladas frente 
a las 25.000 del año pasado.

La Tribuna

Cerca de tres mil cazadores 
dispondrán de permiso para 
cazar en los cotos sociales de la 
provincia que gestiona la Junta 
de Comunidades después de la 
celebración del sorteo que todos 
los años realiza la Delegación 
provincial de Agricultura y Me
dio Ambiente.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha posee cua
tro cotos para caza mayor en 
Rodrigo y Arroba de los Mon
tes, El Rosario, en Piedrabuena, 
Peñas Negrillas, en Viso del 
Marqués y Almuradiel, y Gómez 
Ibáñez, en el término de 
Abenójar- y tiene arrendado el 
coto de Torrenueva y Santa Cruz 
de Mudela para caza menor.

El número de permisos ad
judicados por sorteo ha sido de 
812, repartidos entre caza me
nor con galgo, caza menor a

mano y caza mayor para caza
dores con licencia provincial, 
autonómica y/o nacional, según 
informa la Junta.

Al igual que en años anterio
res, los permisos para caza me
nor a mano o con galgo son co
lectivos, para grupos de hasta seis 
cazadores, mientras que los de 
caza menor son individuales.

Las listas saldrán la 
próxima semana

A partir de la próxima sema
na se expondrán en la Delega
ción de Agricultura y Medio 
Ambiente, situada en la calle 
Alarcos de Ciudad Real las lis
tas de beneficiarios del sorteo.

Posteriormente, recibirán por 
correo una carta remitida por esta 
institución en la que se especi
ficará el día y el coto que les ha 
correspondido para poder prac
ticar la caza.

V
 \

■ Z

Los cazadores preparan ya la próxima temporada.

La Casa de 
Andalucía inicia 
el martes sus 
clases de 
sevillanas

La Tribuna

La Casa de Andalucía en 
Ciudad Real ha organizado unas 
clases de sevillanas que darán 
comienzo el próximo martes, 6 
de octubre, en horario de 18 a 
20 horas, según informan los 
responsables de esta Casa re
cientemente creada en la capi
tal manchega. Las clases ten
drán lugar los martes y jueves. 
Los interesados tienen más in
formación sobre esta actividad 
en el teléfono 926-25.26.88
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Agradecemos a todos los participantes, 
público. Ayuntamiento, entidades, voluntarios 
y empresas colaboradoras por su contribución 
al éxito obtenido.

¡ A TODOS, MUCHAS GRACIAS!
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Comienza este fin de semana en el Pabellón Ferial de Ciudad Real

Entre 150 y 175 perros mostrarán su 
raza y destreza en el Concurso Canino

Pilar MUÑOZ

Entre 150 y 175 perros está 
previsto que participen en el V 
Concurso Nacional Canino que 
se celebra este fín de semana y 
que ha sido organizado por la So
ciedad Canina de Castilla-La 
Mancha, en colaboración con la 
Diputación Provincial, el Ayun
tamiento de Ciudad Real y el Pa
tronato de Intereses Provincia
les.

La primera jornada, a cele
brar mañana sábado, está dedi
cada a una exhibición canina 
manchega que tendrá lugar por 
la mañana, según explicó Juan 
José Serrano, responsable del 
Patronato de Intereses Provin
ciales.

Sobre las once y media de la 
mañana, en el salón de actos, está 
previsto que comience una con
ferencia sobre "El perro y el hom
bre", que correrá a cargo de 
Amando Diego Domínguez, 
instructor de movilidad del pe
rro-guía y colaborador del "Cen
tro canino Alvacán".

Alrededor de la una de la tarde 
empezará el curso práctico de 
iniciación a la obediencia, de
fensa y ataque, a cargo del cita
do centro. Por la tarde, sobre las 
cinco y media proyección de 
películas sobre el mundo de los 
perros y a las siete y media de la 
tarde otro curso de obediencia, 
defensa y ataque.

El domingo, sobre las once

Sánchez Wolff, José Serrano y Manuel Alvarez presentaron las actividades del Concurso. T. FERNANDEZ

y después de haber inscritos a 
los perros, dará comienzo el V 
Concurso Nacional Canino, que 
tiene un reconocido prestigio, 
por lo que ahora se pretende que 
alcance la categoría de exposi
ción nacional, coincidieron en 
señalar, José Serrano y el repre

sentante de la Asociación Cani
na, Carlos Sánchez Wolff.

Este último confía en que los 
perros de Ciudad Real y de la 
provincia consigan unos buenos 
resultados, puesto que asegura 
que la calidad es muy alta, sien- - 
do algunos campeones de Espa

ña. Asimismo, indicó que un 
boxer de Puertollano ha sido 
declarado el mejor reproductor. 
En término similares se expre
só Manuel Alvarez, del Centro 
Canino "Alvacán", situado en
tre Miguelturra y Pozuelo, a uno 
ocho kilómetros de la capital.

La Asociación de 
Madera y Corcho, 
acude a la feria 
internacional del 
mueble en Valencia

La Tribuna

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Madera y Cor
cho, como ya viene siendo ha
bitual, ha organizado un viaje 
a la Feria Internacional del 
Mueble de Valencia, una de las 
que encuentran con mayor pres
tigio dentro y fuera de España.

Durante hoy y mañana unas 
cincuenta empresas de la pro
vincia podrán conocer in situ y 
de primera mano todas las no
vedades que ofrece el sector tan
to en España como fuera de 
nuestras fronteras.

Asimismo servirá este en
cuentro con otras regiones y 
países para contrastar el esta
do de nuestra empresas en com
paración al resto, aspecto muy 
importante ya que la 
competitividad es cada vez 
mayor.

En este sentido, hay que 
mencionar que las empresas de 
este ramo en la provincia «co
gieron el tren» en su día y aho
ra son tanto o más competiti
vas que las demás y ofrecen una 
calidad y servicios que son muy 
reconocidas fuera de nuestro 
ámbito. Así, un dato elocuente 
es la cada vez mayor presencia 
de nuestros muebles en más 
países tanto de nuestro entorno 
como fuera de él. El nivel de 
exportación ha ido en aumento 
de año en año y ahora es uno de 
los sectores más exportadores 
de la provincia.

Hay que recordar y dentro de 
las actividades programadas por 
esta Asociación de Madera es 
su presencia, en la feria de 
EXPOSER.

La muestra, en Caja Madrid, recoge carteles de 1870a 1960

Un recorrido por la historia a 
través del cartel publicitario

P. MUÑOZ

Lo que empezó siendo una 
ilustración de una tesis sobre la 
autocracia, el año del hambre, 
se convirtió en una auténtica 
pasión para el economista Car
los Velasco Murviedro, profe
sor de Económicas de la Univer
sidad Nacional a Distancia.

Velasco Murviedro inaugu
ró ayer una intersante, original 
e ilustrativa exposición integrada 
por una serie de carteles publi
citarios, algunos de ellos de gran 
valor puesto que no quedan prác
ticamente ninguno, pertenecien
te a su colección que inició cuan
do preparaba su tesis y decidió 
incluir un anexo con varios anun
cios de la época, tal y como 
explicó a LA TRIBUNA. Des
de entonces se fue aficionando 
llegando a poseer una importante 
colección que no vendería por

i

Velasco explica uno de los carteles expuestos. T. FERNANDEZ

nada del mundo, pero que si le 
gustaría mostrar en otras ciuda
des y incluso países, como Es
tados Unidos.

Asegura que le han hecho 
ofertas muy buenas, pero que las

ha rechazado. En la exposición 
se pueden contemplar y admi
rar carteles modernistas, cos
tumbristas, irónicos, simpáticos 
y repletos de color que forman 
parte de nuestra historia.

CAJA RURAL 
DEdUDADREAL

La España Salvaje en imágenes. La Caja Rural de 
Ciudad Real presentó la edición «La España Salvaje» 
a sus empleados. «La España Salvaje» es una nueva 
forma de conocería naturaleza, mucho más atractiva y 
didáctica, con imágenes y textos alejados de la visión 
clásica de las enciclopedias. Los volúmenes y vídeos 
analizan con gran riqueza fotográfica la vida de plantas 
y animales en su propio hábitat. La realización ha 
significado dos años de duro trabajo.
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El grupo de 
motoristas de la 
Policía Local se 
presenta hoy en la 
Plaza de Santiago

La-Tribuna

El grupo de motoristas de la 
Policía Local será presentado 
oficialmente hoy, en la Plaza 
de Santiago, coincidiendo con 
la festividad de los Angeles 
Custodios, patronos de los cuer
pos de seguridad.

Este grupo motorizado lo 
forman cuatro policías locales 
uniformados de modo distintos 
al del resto de los agentes, con 
su respectivas motos. Actual
mente, los vehículos son dos 
Yamaha de 400 centrímetros 
cúbicos y otras cuatro de 250, 
éstas últimas recientemente 
adquiridas. En total, las cuatro 
nuevas motos han supuesto una 
inversión de 3.300.000 pesetas. 
La Policía cuenta, además, con 
una séptima moto, una Guzzi de 
400 cc.

Los motoristas comenzaron 
a prestar servicio, en los tumos 
de mañana y tarde, este verano 
y su rendimiento ha sido muy 
positivo, a lo que ha ayudado 
su mayor movilidad.

Dedicados principales a vi
gilar las rondas, han atendido 
cuestiones como el uso del casco 
por los conductores de motos. 
Otras incidencias que les han 
tenido y tendrán ocupados han 
sido los problemas de tráfico que 
se producen habitualmente en 
lugares como la Puerta de 
Alarcos. También se ocupan de 
vigilar las zonas de carga y 
descarga, los parques de la ciu
dad y zonas concretas como el 
barrio del Pilar.

Respecto a las celebraciones 
de la Policía Local de Ciudad 
Real con motivo de la fiesta de 
los Angeles Custodios, comen
zarán a las 12,30 horas con una 
misa en la iglesia de Santiago. 
A las 13,15 tendrá lugar la pre
sentación de los motoristas en 
la Plaza de Santiago y a las 14 
horas se ofrecerá un vino.

El CSI-CSIF 
denuncia falta de 
diálogo con los 
agentes sociales en 
el inicio del curso

La Tribuna

Para CSI-CSIF el curso es
colar comienza con los ya ha
bituales criterios de ahorro y 
"falta de diálogo con los agen
tes sociales que -según sigue 
indicando una nota de prensa del 
sindicato-, unido a las consabi
das circunstancias de hacer todo 
a última hora produce graves 
agobios organizativos y funcio
nales".

El CSI señala que "es de 
justicia señalar que gracias al 
extraordinario esfuerzo que 
vienen desarrollando los traba
jadores de la Dirección Provin
cial del MEC, el inicio de cur
so no es un auténtico caos.

Dice que no es competencia de la Comisión de Urbanismo

Pacheco: no se rechazó 
declarar de interés social
el Parque Temático

YJÍE_LA±IIENIE

El delegado provincial de 
Obras Públicas, Juan Antonio 
Fernández Pacheco, negó ayer 
en rueda de prensa que la co
misión Provincial de Urbanis
mo, en su reunión del miérco
les, rechazara la declaración de 
interés público y social del 
Parque Temático "porque no es 
competencia de la comisión que 
se limitó a darse por enterada y 
estar de acuerdo con ella".

Fernández Pacheco, que dijo 
sentirse muy molesto con las 
declaraciones realizadas por el 
concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Gabriel Miguel, en este senti
do, recordó que fue éste ayun
tamiento el que aprobó esta 
declaración para una parte de 
los terrenos de Valcansado que 
abarcará el proyecto, y apuntó 
que "lo único que se les sugirió 
es que lo tramitaran como un 
proyecto de especial interés re
gional, fórmula que recoge la 
nueva Ley del Suelo".

Para el delegado de Obras 
Públicas, "es absurdo que se 
intente cargar la responsabili
dad a un órgano colegiado como 
éste y no se asuma como pro
pia, porque lo único que se 
consigue en crear tensión entre

Nueva iluminación para la calle Alarcos. El Ayuntamiento de Ciudad Real va 
a invertir un total de 8.085.000pesetas en renovaría iluminación de la calle Alarcos, 
según informó el concejal de Servicios Municipales, Juan Ramón Barba. Desde 
hace unos días se están realizando los trabajos para la conducción subterránea y 
posteriormente se colocarán las nuevas farolas de un diseño distinto a las actuales. 
El Ayuntamiento ha decidido acometer este proyecto para mejoraría iluminación de 
esta céntrica y concurrida vía de la ciudad. T. FERNÁNDEZ

Juan Antonio Fernández Pacheco.

distintas Administraciones, 
sembrar dudas entre los promo
tores e interferir en los posibles 
futuros inversores".

"No será esta comisión, ni 
la Junta la que frene o rechace 
un proyecto que considera de in
terés como éste, y que ha sido 
apoyado públicamente por el 
consejero de Industria, José Fer
nando Sánchez-Bódalo y el vi
cepresidente de la Junta, Fer
nando Carrasco", señaló 
Fernández Pacheco.

Igualmente, negó que esta 
comisión hubiera denegado las 
licencias de construcción de los 
diseminados.

En este sentido, indicó que 
"si el Ayuntamiento de Ciudad 
Real hubiera querido, podía 
haber resuelto las licencias 
pendientes desde el pasado mes 
de junio porque conocen per
fectamente su PGOU, tienen 
mayor margen de maniobra y 
la necesidad de acometer la 
planificación de esta zona".

Cruz Roja 
Internacional 
recibe más de dos 
millones de pesetas 
del Ayuntamiento

J. S. RUIPÉREZ

El vicepresidente provincial 
de Cruz Roja en Ciudad Real, 
Sebastián Fuentes y el coordi
nador provincial de Cruz Roja 
Internacional, José Miguel 
Pérez, se reunieron ayer con el 
alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil Ortega y el concejal 
de Cooperación Internacional, 
Enrique Belda, con la finalidad 
de explicar el proyecto de ayuda 
al desarrollo del tercer mundo 
para el que han recibido una 
subvención municipal.

El Ayuntamiento donó a esta 
ONG, más de dos millones de 
pesetas para el proyecto de 
1998. Desde Cruz Roja en Ciu
dad Real se ha colaborado en 
dos importantes programas in
ternacionales, ambos en Ecua
dor, uno destinado a la cons
trucción de una casa comunal 
en Columbe Alto, que incluye 
la mejora de una cabaña ovina, 
y el otro para la canalización 
de aguas de un pueblo.

Los responsables de Cruz 
Roja agradecieron al Ayunta
miento la colaboración presta
da. Según expresó Sebastián 
Fuentes, "además de las insti
tuciones, cada vez son más los 
ciudadanos concienciados de 
las situaciones en estos países".

Los representantes de Cruz 
Roja hicieron entrega al alcal
de de un video en el que se 
recoge las mejoras realizadas 
en Columbe gracias a la sub
vención del Consistorio 
Ciudadrealeño. "De esta mane
ra, indicó José Miguel Pérez, 
demostramos a la gente que su 
dinero llega donde más se ne
cesita". y se utliza en algo 
positivo.

Mañana, Rosario 
de la Aurora 
desde la 
parroquia de San 
Pedro

La Tribuna

Dentro de la novena al In
maculado Corazón de María 
que se viene celebrando en la 
parroquia de San Pedro, orga
nizada por la Archicofradía en 
honor de su titular, mañana día 
3, a las 7,45 de la mañana, ten
drá lugar el Rosario de la Au
rora como homenaje a la San
tísima Virgen.

El domingo 4, último día de 
la novena, a las siete y media 
de la tarde, y a las ocho, misa, 
consagración al Corazón de 
María y besamanos, con pre
dicación a cargo del padre 
Pedro Fuentes, claretiano de la 
residencia de Madrid.

Por último el lunes 5, la 
Archicofradía ofrecerá un fu
neral por los archicofrades 
difuntos a las ocho de la tarde 
en la parroquia de San Pedro.

1.2022
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PIMMO
El cuarto expediente de 
modificación de créditos del 
Ayuntamiento de Puertollano es por 
valor de 182 millones de pesetas

La izquierda formó una piña y justificó ¡os aumentos por encima del IPC

El aumento de precios 
centró el debate plenario
El incremento de precios por 
tasas e impuestos para el año 
que viene motivó un debate 
en el que los grupos de iz
quierda se unieron en con
tra de la posición del PP, que 
abogaba por un aumento 
genérico menor del propues
to. En el transcurso del Ple
no también se aprobaron los 
precios para los autobuses 
urbanos y la cuarta modifi
cación de crédito.

Paco ACERO

La revisión al alza de las ta
sas de las ordenanzas fiscales 
motivó en el Pleno ordinario que 
ayer celebró la Corporación 
municipal, un debate entre los 
grupos de izquierda y el Partido 
Popular. La diferencia en el por
centaje de aumento, que varia en 
función de la ordenanza, fue el 
detonante del cruce de opiniones.

El PP mantuvo una misma 
línea, tendente a incrementar los 
precios en tomo al 2%, es decir, 
respetando la inflación que se 
calcula habrá al término del año. 
Según refirió en la sesión el por
tavoz del grupo, Herminio García, 
porcentajes por encima del de
fendido por el PP incidirían de 
manera grave en el bolsillo de los 
vecinos, argumento que fue con
siderado por el resto de portavo
ces como una postura con vistas 
a las elecciones del próximo año.

Agustín Pérez Motilla, de IU, 
alegaba que de no subir los pre
cios tal y como finalmente iban a 
ser aprobados se incurriría en una 
irresponsabilidad". En esta línea.
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El debate llegó eii un Pleno que se prolongó hasta pasadas las nueve de la noche.

desde el equipo de gobierno el edil 
de Hacienda, Felipe Monsalve, 
justificó la necesidad de lograr la 
autosuficiencia económica en de
terminados servicios y añadía que 
muchos de ellos están siendo 
deficitarios.

El alcalde, Casimiro Sánchez, 
retomó en su intervención el ar
gumento de la responsabilidad, 
como necesaria a la cómoda 
posición de mantener precios 
pensando en próximos procesos 
electorales. Y tras ello pasó a la 
acción, indicando que la subida 
media que repercutirá en el bol
sillo de cada vecino será en los 
mismos términos que cuando una 
persona tiene que pagar una caja 

de inyecciones que ya no costea 
la Seguridad Social. En este sen
tido trató de contradecir el argu
mento de los populares  justifican
do decisiones del Ejecutivo cen
tral. Paula Fernández, del grupo 
mixto (ICAM), había mostrado 
esta misma idea minutos antes.

Con todo, con la revisión de 
precios de estas tasas que serán 
efectivos desde el 1 de enero del 
próximo año, se podrán recau
dar más de 50 millones de pese
tas, que pretenden ir reduciendo 
las cifras deficitarias. Entre los 
servicios más deficitarios, los 
grupos resaltaron en su debate 
el de la grúa y el de recogida de 
basuras y aguas residuales.

Con anterioridad a la aproba
ción de estos precios públicos, los 
ediles dieron su conformidad al 
cambio de este término por el de 
tasas.

En la sesión también fueron 
aprobadas las tarifas del servi
cio de transporte público: el bi
llete normal costará 80 y 105 pe
setas según sea día laborable o 
no y el bonobús 475 pesetas.

Indicar asimismo, dentro del 
bloque económico, que todos los 
grupos aprobaron el cuarto ex
pediente de modificación de cré
ditos, por valor de 182,7 millcmes 
de pesetas, de los cuales 62 irán 
destinados a gastos y el resto serán 
por ajuste de partidas.

aumentarán 
los precios

La relación de servicios 
y aumento porcentual en sus 
precios es la que sigue: 
Impuesto de Bienes 
Inmuebles (IBI), 0,64%; ex
pedición de documentos ad
ministrativos, 10%; Cemen
terio Municipal, 2%; reco
gida e inmovilización de au
tomóviles, 10% (este punto 
desencadenó el debate, re
conociendo todos los grupos 
el déficit del servicio); re
cogida de basuras y depu
ración de aguas residuales, 
7% y entrada de vehículos 
a través de la aceras, 18%. 
La ocupación de suelo de la 
vía pública en general (mer
cancías, construcción, me
sas y sillas con fin lucrati
vo, casetas de ventas o es
pectáculos o quioscos) au
menta en un 18%. El servi
cio de Matadero aumento 
un 2%; los servicios de mer
cados, el 16% y el uso del 
Centro Municipal para la 
Remonta, el 18%. También 
aumentarán las tasas de los 
servicios de las instalacio
nes deportivas y piscinas y 
las enseñanzas especiales.

Recibo del agua

En cuanto al recibo del 
agua, la tasa correspondien
te se incrementará en un 5%: 
cuota de servicio, 561 pe
setas; de 0 a 20 m^/trimes- 
tre, 61 pesetas; de 21 a 42 
mS/trimestre, 100 pesetas; 
de 43 a 63 mVtrimestre, 156 
pesetas; más de 63 m’/tri- 
mestre, 198 pesetas y el 
suministro a Almodóvar 
queda fijado en 45,82 pese
tas. A todos esos precios hay 
que sumaries el Impuesto 
sobre el Valor Añadido.

La adjudicación del proyecto sobre vías 
pecuarias fue contestada por Pérez Motilla

Otros de los puntos "fuertes" 
del Pleno ordinario celebrado ayer 
jueves lo suscitó la adjudicación 
de la redacción del proyecto que 
se ejecutará con fondos Miner 
sobre"Recuperación de vías pe
cuarias y caminos", proceso que 
quedó ya en suspenso en una 
sesión anterior. La mesa de con
tratación propuso que la empre
sa SAYFO fuera la adjudicataria, 
algo que finalmente ocurrió con 
la oposición de Izquierda Unida.

El portavoz de su grupo mu
nicipal, Agustín Pérez Motilla, 
justificó su postura contraria en 
diferentes cuestiones que no 
quedaban claras en la propuesta 

de dicha firma, una vez que él 
mismo procedió a su revisión.

En este sentido, Pérez Motilla 
dijo que SAYFO incluye en el 
apartado de arreglo de vías pe
cuarias 40 kilómetros, más de los 
considerados dado que según el 
edil, se incluye el trazado de una 
vía férrea, que vuelve a ser in
cluida en el apartado de mejora 
de cordeles.

También mencionó el porta
voz de IU la inclusión de planos 
erróneos y la falta de un presu
puesto desglosado, lo que ya 
motivó la suspensión del concurso. 
A modo de ver de Motilla, la pro
puesta de Majada sí respeta to

dos los requisitos, además de que 
incluye el arreglo de cañadas, la 
colocación de casetas o la edi
ción de material divulgativo so
bre el proyecto. Según el edil de 
IU, la diferencia entre uno y otro 
proyecto estaría en que el de 
SAYFO está hecho por técnicos, 
en tanto que el de Majada es "am
biental". Como queda dicho, el 
resto de grupos apoyó la propues
ta iniciah

En cuanto a los otros proyec
tos, Aglomerados Carrión SA se 
encargará de la urbanización del 
Vivero de Empresas y Rafael 
García Mozos de la reforma de 
los pedestales del Pozo Norte. IU abogó por el proyecto de Majada.

M.C.D.2022 .



La única condición que exige el equipo 
de gobierno para arrimar el hombro es 
que el Museo del Vino pase a ser ya 
propiedad del CRDO "Valdepeñas"
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El portavoz socialista tiende la mano para aportar 10 millones en el equipamiento del edificio

Martín: la Diputación ha dejado 
solo a Camero en el Museo del Vino
La equipación del Museo del Vino sigue siendo uno de los 
principales temas de intere's municipal y, tras la presenta
ción del proyecto la semana pasada por parte de Martínez de 
Carnero, el portavoz socialista tendió su mano para que el 
Ayuntamiento tambie'n participa, aunque criticó que la pre
sentación del proyecto se hiciera en la sede local del PP.

José Luis MARTÍNEZ

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas está dispuesta a poner sobre 
la mesa 10 de los más de 60 
millones de pesetas que supon
drá el equipamiento del Museo 
del Vino, siempre y cuando "las 
llaves estén en manos de las 
personas que lo van a gestionar, 
es decir que el edificio sea pro
piedad del Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen 
"Valdepeñas", tal y como seña
ló ayer en rueda de prensa el 
portavoz socialista, Jesús Mar
tín.

Según él, "a Rafael Martínez 
de Carnero lo han dejado tirado 
en Valdepeñas, ya que el presi
dente de la Diputación, Jesús 
Garrido, se ha plantado en la idea 
de que la puesta en marcha del 
museo es un conflicto político 
entre la Diputación y el Ayunta
miento".

El representante socialista 
criticó el hecho de que el dipu
tado provincial presentara el 
proyecto institucional del Museo 
del Vino en la sede local del PP, 
"utilizando instituciones y edi
ficios con los que el poder del 
pueblo des ha dotado", señalan
do, además, que "el proyecto 

supera los 60 millones de pese
tas, por lo que deben cumplir la 
legalidad vigente, sacando la obra 
a empleo público", añadió.

Formar parte de nuevo en 
las negociaciones

El portavoz del equipo de 
gobierno instó a la Diputación y 
al Consejo Regulador a que res
pondieran con prontitud a la ofer
ta de formar parte de nuevo en 
las negociaciones, a fín de aca
bar de una vez con el convenio 
suscrito en 1995, "dado que en 
el mes de febrero, con la cerca
nía de las elecciones, el discur
so será otro bien diferente".

Jesús Martín, que reconoció 
haber mantenido contactos con 
Enrique Martín-Peñasco, el cual, 
según él, "se ha mostrado muy 
receptivo- y con Martínez de Car
nero sobre este tema destacó la 
importancia que tendrá para el 
futuro el Museo del Vino, hacien
do hincapié en su viabilidad, así 
como el compromiso municipal 
de formar parte del mantenimien
to del inmueble a través de futu
ras subvenciones, recalcando 
"que la Diputación tiene que tener 
un compromiso fiduciario para

í 
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Martín critica que De Carnero presentara el proyecto del Museo en la sede del PP.
J.L.MARTÍNEZ

mantenerlo vivo".
Martín se mostró partidario 

también de que fuera el actual 
presidente del Consejo Regula
dor el encargado de cortar la cinta 
inaugural en enero próximo, "ya 
que es él el que se lo ha currado, 
comprando la vieja bodega en la 
que está el museo y quien pensó 
en el proyecto", dado que para 
esas fechas está previsto el rele

vo en la presidencia del Consejo 
en la persona de Femando Prie
to. Martín manifestó que no era 
conveniente politizar esta inau
guración, "una vez que el núme
ro dos del PP -en alusión a Prie
to- ha dicho ya que se presentará 
a concejal aunque sea presiden
te del Consejo".

Jesús Martín dejó entrever 
que, según su opinión, sería muy 

triste que, ya en periodo electo
ral, "la Diputación pasara de su 
postura de incompetencia y ne
gligencia" a poner 20, 30 ó 40 
millones de pesetas.

Las manifestaciones de Mar
tín complementan a las que hizo 
hace días el concejal de Hacien
da, dejando patente el amplio 
calado social que está teniendo 
el edificio de la Diputación.

Martín reta al PP a que se 
movilice en el Ayuntamiento

J.L,MARTÍNEZ

El portavoz socialista, Jesús 
Martín, retó ayer en rueda de 
prensa al PP a que desarrollen 
movilizaciones en el Ayunta
miento, tal y como anunciaron el 
lunes si no se les daba informa
ción acerca de los diferentes 
Planes de Empleo que ha desa
rrollado el Ayuntamiento. En este 
sentido, declaró en tono jocoso 
que "sería una buena forma para 
que Martínez de Carnero vinie
ra al Ayuntamiento, ya que casi 
nunca lo hace y, cuando lo hace. 

suele hacerlo tarde, como en la 
última Mesa de Portavoces".

Ya en serio, señaló que aún 
se está en tiempo y plazo -25 días- 
para darles esa información "que 
en todo caso no se les dará en 
mano para que no llegue a domi
cilios particulares y que tendrán 
que consultar en el servicio", 
haciendo alusión a los servicios 
jurídicos del Ayuntamiento, a 
pesar de matizar que "es una 
información que a la oposición 
y a los medios de comunicación 
se les pasa puntualmente, con lo 
que todo es cuestión tan sólo de 
sumar".

Por otra parte, Martín criticó 
la abstención en el último Pleno 
del PP en la propuesta de solici
tar la subvención a la Junta del 
50 por ciento del proyecto final 
del Museo Municipal, que ascien
de a 41 millones de pesetas, re
cordando que "el PP no ha pues
to una sola peseta para acabar el 
Museo, que está adscrito a la Red 
de Museos de España y que cuen
ta con la colección más represen
tativa de Arte Contemporáneo de 
Castilla-La Mancha, que ya la 
quisieran para sí algunas de las 
más importantes capitales de 
España". El PP acusó el lunes al equipo de gobierno de falta de transparencia política.

1I
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El concejal de 
Bienestar Social 
clausuró dos 
talleres para 
personas mayores

La Tribuna

El concejal de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Jesús Gutiérrez, ha 
clausurado dos talleres de 
manualidades para personas 
mayores que se han desarrolla
do en la Residencia de Mayo
res de Nuestra Señora de Con
solación y en la barriada de 
Consolación, incluidos dentro 
de las IX Jomadas de Partici
pación.

En estos talleres, según una 
nota de prensa remitida desde 
el Ayuntamiento, han participa
do numerosas personas que 
durante tres meses han recibi
do clases sobre la realización de 
cuadros en pasta de relieve, 
decoración en madera y marque
tería.

Integración social del 
colectivo de mayores

La realización de estos talle
res cumplen no sólo el objetivo 
de la ocupación del tiempo li
bre, sino que supone un paso 
importante hacia la integración 
social del colectivo de mayores, 
que, a través de iniciativas de 
este tipo, estrechan relaciones 
y vínculos con personas de su 
entorno.

Igualmente, y con motivo de 
la clausura del curso en la ba
rriada de Consolación, el res
ponsable municipal de Bienes
tar Social se han interesado por 
el desarrollo del curso de gim
nasia de mantenimiento, que se 
viene desarrollando allí y que 
concluirá el próximo día 13 de 
octubre.

Le han remitido una carta para que se solidarice con la causa

Los amigos de Rosana se 
han dirigido a la Reina

José Luis MARTÍNEZ

"Un grupo de amigos, espe
ranzados todos en su Reina". Así 
acaba la carta que la platafor
ma de amigos de Rosana ha 
remitido recientemente a S.M. 
la Reina Doña Sofía en la que 
le dan conocimiento personal 
del problema de la desaparición 
de la joven, que se extiende ya 
99 días.

Lo anteriores un claro ejem
plo del compromiso hecho por 
el portavoz del grupo, Luis 
Fernando Canal, en una de las 
concentraciones cuando aseguró 
que "no nos quedará una sola 
puerta a la que llamar". Y es que 
la entrevista con el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
no s.e ha producido estos días 
por el nuevo panorama políti
co abierto tras la tregua de ET A, 
"aunque esperemos que final
mente tenga lugar, ya que ade
más queremos personamos en 
la puerta del Congreso antes del 
pleno de presupuestos para in
tentar recabar el apoyo del 
mayor número de diputados", 
manifestó Canal a LA TRIBU
NA.

Las concentraciones, a 
finales de cada mes

Por otra parte, ayer se cele
bró la última concentración 
semanal de los amigos de Ro
sana, que por decisión del gru-

I

Las concentraciones pasan a ser los últimos sábados de cada mes.

po pasará a desarrollarse los 
últimos sábados de cada mes, 
dado que la mayoría de los com
ponentes del grupo se han mar
chado a diferentes capitales a 
proseguir con sus estudios uni
versitarios.

Además, para mañana los 
componentes del grupo se re
unirán, coincidiendo con los 
cien días de desaparición de 
Rosana en una comida de tra
bajo en la que trazarán diferen
tes medidas a realizar. Entre 
ellas, la confección de otros 
3.000 carteles que sumar a los 
60.000 ya distribuidos por todo 

el país para remitirlos a todos 
los particulares y asociaciones 
que han prestado su apoyo so
lidario de una u otra manera.

No obstante, además de las 
medidas de presión social, al
gunos de estos componentes 
suelen hacer en los últimos días 
diferentes batidas en diferentes 
sitios de las inmediaciones de 
Valdepeñas, junto a componen
tes de Policía Nacional, que de 
nuevo cuentan estos días con la 
presencia de miembros de la Bri
gada de Policía Judicial de 
Madrid, en un caso que movili
za a los Cuerpos de todo el país.

«M
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* Ayer, después de que 
nos hiciéramos eco los me
dios de comunicación, ya 
funcionaban de nuevo los 
semáforos del cruce de Seis 
de Junio con la calle 
Veracruz.

* Claro que no lo hacían 
los de la calle Buensuceso.

* Será que han vestido a 
un santo para desvestir a 
otro...

* Cambiando de tercio, 
Jesús Martín asegura que en 
la Diputación han dejado 
solo a De Camero a la hora 
de culiminar el proyecto de 
equipación del Museo del 
Vino.

’ * Dice además que la 
gestión que hace que el edi
ficio lleve casi año y medio 
sin utilizarse es "negligen
te" e "incompetente".

* El portavoz socialista 
plantea también un reto a los 
populares, instándoles a que 
se movilicen, tal y como han 
anunciado si no les daban 
información sobre los Pla
nes de Empleo.

* Martín responde al PP 
que les dejarán consultar 
estospapeles en el "servicio".

* Claro está, que pensa
mos que será en el servicio 
de secretaría e intervención 
municipal y no en el otro 
donde también se lee.

La Policía Local decomisa un 
total de 154 prendas falsificadas

La Concejalía de la Mujer 
inicia un Taller Sociocultural

LaJltíhiuia

Efectivos del Cuerpo de Po
licía Local, adscritos al servicio 
de Calidad de Vida y Fiscal, han 
procedido al decomiso de 154 
prendas falsificadas de las mar
cas "Nike", "Reebok", Adidas, 
Burberrys y Lacoste, según in
forma el Ayuntamiento de Val
depeñas a través de una nota de 
prensa.

El pasado jueves, día 24 de 
septiembre, los funcionarios de
tectaron la presencia de dos súb
ditos extranjeros que habían ex
tendido un puesto de venta en el 
mercadillo de Valdepeñas, en el 
cual trataban de efectuar la venta 
de las prendas.

Tras la oportuna inspección 
ocular de las marcas, cosidos y 
contraetiquetas, se pudo apreciar 
que las prendas eran falsifica
das.

El material intervenido por 
la Policía Local, junto con las

Prendas incautadas por la Policía Local.

B

diligencias correspondientes, 
han sido elevadas al Juzgado para

que efectúe su pertinente trami
tación.

LaJEuhuna

La concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
inició ayer jueves un Taller 
sociocultural, que estará vigen
te hasta el próximo día 10 de 
noviembre y que se imparte de 
cinco y media a ocho de la tarde 
los martes y los jueves.

Este taller pretende fomen
tar la lectura a través del,análi
sis de texto, prensa o revistas 
especializadas y es el tercer año 
que se desarrolla, dada la acep
tación que ha tenido en años 
anteriores, según informa el 
Ayuntamiento en nota de pren
sa.

Taller de Relajación para 
mujeres

Por otras parte, el próximo 
lunes, día 5 de octubre, se inicia 
el Taller de Relajación, que se 
va a extender hasta el día 23 de 
noviembre, de diez y media a 
once y media de la mañana los

lunes, miércoles y viernes en el 
polideportivo municipal.

Estas jomadas están dirigi
das a enseñar diferentes técni
cas de relajación con la finali
dad de que las mismas puedan 
ser utilizadas por las participan
tes.

III Jornadas de Apoyo y 
Fomento del Deporte

En otro orden de cosas, con
tinúan las III Jornadas de Apo
yo y Fomento al Deporte Feme
nino que tuvo en la marcha a la 
Cimbarra su primer acto. Para 
continuar se han organizado diez 
sesiones de gimnasia que co
menzarán el próximo día 20 de 
octubre y que finalizarán el día 
19 de noviembre.

El plazo de inscripción para 
participar en estas clases de 
gimnasia estará abierto entre el 
5 y el 16 de octubre en el Cen
tro de Servicios Sociales, sede 
de la Concejalía de la Mujer, o 
bien llamando al teléfono 926 
.32 15 00.

M.C.D.2022
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Desde el CLIPE se ha hecho un 
seguimiento detallado de las líneas
de crédito y financiación a los 
empresarios de Manzanares

Informó a 379 empresarios y tramitó 127 expedientes en los dos últimos años

El CLIPE promocionó la 
ocupación del vivero de empresas
El Centro de Información y Promoción Económica (CLIPE) 
de Manzanares dio información a 379 empresarios o futu
ros empresarias que se interesaron por algún aspecto de su 
negocio; ayudó a tramitar ante la Consejería de Industria 
y Trabajo de la Junta de Comunidades o cualquier organis
mo ministerial 127 expedientes y ha promocionado la 
ocupación del Viviera de Empresas que empezó a funcio
nar el pasado mes de Junio.

La Tribuna

Estos fueron los datos esen
ciales que se manejaron en la 
reunión de la Comisión de Se
guimiento del CLIPE, que tuvo 
lugar el pasado martes en el 
Vivero de Empresas, situado en 
el vial más importante del Polí
gono Industrial, y a la que asis
tieron representantes de los sin
dicatos y de los grupos políti
cos del Ayuntamiento 
manzanareño.

José Camacho, concejal de 
Obras y Servicios, se encargó de 
recorrer junto con los miembros 
de la Comisión de Seguimiento 
los locales del Vivero de Empre
sas y de informar a los presen
tes de la actividad llevada a cabo 
por el CLIPE en los últimos 
meses. Camacho señaló que los 
actos informativos a empresa
rios o futuros empresarios de 
todos los sectores -agricultura, 
comercio, industria, servicios- 
realizados en los dos últimos 
años ascendía a 379, de los que 
setenta tuvieron lugar a lo largo 
del presente año. En cuanto a las 
acciones para tramitar expedien
tes de ayudas o subvenciones. 

incentivos, créditos a buen pre
cio, préstamos del ICO a ayu
das para autoempleo ante la 
Consejería de Industria o ante 
el ministerio competente en 
Madrid, el Centro de Informa
ción y Promoción Económica ha 
evacuado, según Camacho, 127 
expedientes.

El concejal de Obras y Ser
vicios destacó así mismo que 
desde el CLIPE se ha hecho un 
seguimiento detallado de las 
líneas de crédito, financiación 
a los empresarios de Manzanares 
mediante las oportunas accio
nes publicitarias. «También 
hemos informado a nuestros 
empresarios mediante un servi
cio de «mailing» muy cuidado
so de cualquier feria o aconte
cimiento que fuera de su inte
rés», añade Camacho.

El concejal de Obras infor
mó también a los miembros de 
la Comisión de Seguimiento 
sobre las empresas de paquete
ría, pre-ITV, venta y almacena- 
je de maquinaria agrícola, 
comercialización y marketing 
que ya ocupan locales en el 
Vivero de Empresas, señalan
do que todavía queda espacio li-

El Vivero empresarial acogió los actos informativos de CLIPE.
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El Vivero de Empresas de 

Manzanares, que empezó a fun
cionar hace unos meses, consta 
de ocho naves industriales de 120 
metros cuadrados la más peque
ña y de 1 52 la más grande. Los 
precios de alquiler aprobados en 
su día por el Ayuntamiento os
cilan entre las 34.000 pesetas 
mensuales para las pequeñas y 
43.000, para las mayores. Ade
más existen oficinas con super
ficies entre los 24 y 34 metros 
cuadrados cuyos precios de 

arrendamientos es de mil pese
tas el metro. Camacho recuer
da que las naves y oficinas del 
Vivero comparten una serie de 
servicios comunes como la cen
tralita telefónica, el fax o la 
fotocopiadora. El Vivero de 
Empresas tiene la finalidad de 
dar facilidades a los nuevos 
empresarios que quieran insta
larse por cuenta propia y nece
siten un período de adaptación.

El Vivero empresarial fue 
premio en la provincia de pro
moción municipal.

La Guardia Civil 
detiene al presunto 
autor de un robo 
con fuerza en 
Manzanares

La Tribuna

La Guardia Civil detuvo a las 
3,45 horas de ayer a M.C.M. en 
la localidad de Manzanares como 
presunto autor de un delito de 
robo con fuerza en grado de ten
tativa, según informaron fuen
tes de la Subdelegación del 
Gobierno en Ciudad Real.

Fuerzas del Cuerpo recibie
ron el aviso de un vecino infor
mando de que había una perso
na tratando de forzar la puerta 
de un domicilio situado en la 
calle Virgen de la Esperanza del 
citado municipio.

El presunto autor del delito 
se dio a la fuga y fue detenido 
en una calle cercana portando un 
cuchillo de mesa de 11 centíme
tros de hoja, cuyo extremo es
taba doblado, posiblemente al 
haber realizado con él palanca 
en la puerta de la vivienda.

Dos detenidas por robar un 
ciclomotor

Por otro lado, la Subdelega
ción de Gobierno en Ciudad Real 
informó también de la detención 
que llevó a cabo la Guardia Ci
vil el miércoles pasado a las 
23,45 horas deP.C.M. de 39 años 
y a A.M.N.G. de 22 años.

Ambos circulaban en un ci
clomotor robado, por una calle 
de la localidad de Manzanares 
en dirección contraria.

Las Fuerzas del cuerpo tra
taron de detenerlos, pero los in
dividuos abandonaron el vehí
culo y se dieron a la fuga, sien
do encontrados poco después por 
los agentes. El ciclomotor en el 
que viajaban, recuperado por la 
Guardia Civil, le había sido sus
traído previamente a un vecino 
de Daimiel.

Manzanares acogerá un curso 
de cocina para desempleados

"Divina Pastora" contrata un servicio 
de transporte escolar
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La_Tribuiia

La Federación de Trabajado
res del Comercio, Hostelería, 
Turismo y Juego de UGT, el 
Instituto de Estudios Sociales y 
el INEM impartirán próxima
mente en los locales de UGT de 
Manzanares, donde está insta
lada y homologada la cocina in
dustrial requerida para este tipo 
de actividades, un curso gratui
to de cocina práctica y teórica.

El curso de «cocinero» como 
lo denomina el monitor del mis
mo, Vicente Gigante, está des
tinado a trabajadores en situa
ción de desempleo, tanto si re
ciben prestaciones como si no. 
Dicho curso tiene una duración 

de 1.050 horas y se desarrollará 
por la mañana en las instalacio
nes de UGT, en horario de 9 a 
14 horas, de lunes a viernes.

Gigante señala que el inicio 
del curso está previsto para 
mediados o finales de octubre 
de este año finalizando en el 
mismo mes de 1999. El curso 
de «cocinero» ofrece un amplio 
programa dividido ¿n varios 
módulos en los que sq imparten, 
todo lo relacionado <¿n la coci
na, con especial refe^ncia a los 
platos manchegos, conocimien
tos de turismo y de lengua fran
cesa. Él monitor del curso aña
de que la mayor parte de las 
personas que han realizo el curso 
han encontrado trabajo.

La Tribuna
Ser socios de la Asociación 

de Vecinos «Divina Pastora» es 
condición y requisito indispen
sable para que los alumnos del 
barrio y calles abyacentes que 
cursan estudios en los institutos 
de enseñanzás secundarias 
Sotomayor, Azuer y San Blas 
puedan usar el transporte esco
lar contratado por la Asociación.

El autobús, que empezó a 
funcionar esta semana y lo hará 
durante todo el curso 98-99 con 
las mismas condiciones que el 
año pasado, realiza dos viajes 
diarios de ida y vuelta a los ins
titutos de enseñanzas medias de 
Manzanares haciendo un reco

rrido que va desde la Plaza Di
vina Pastora hasta los tres insti
tutos, recogiendo chavales en 
varias paradas y en dos horarios, 
según Manuel Maeso, presidente 
de la Asociación.

Maeso señala que este trans
porte es utilizado por un cente
nar de niños y niñas, quedando 
todavía siete plazas libres que 
pueden ser solicitadas en la sede 
de la Asociación.

El presidente de la misma 
añade que en la reunión que 
tuvieron los socios interesados 
en la utilización de transporte 
escolar el pasado sábado, se llegó 
al acuerdo de ampliar el nume
ro de paradas del autobús hasta 
un total tic cuatro.

Colegio Divina Pastora.

M.C.D.2022
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a1 El alcalde, una vez aprobado el 
proyecto, intensificará las gestiones 
para conseguir la financiación que 
podría ascender a unos 200 millones

Albergará un Centro de Día para mayores y un Centro Cívico y otras instalaciones municipales

Unos 200 millones de pesetas costará 
construir el edificio multidisciplinar
En la sesión ordinaria de septiembre la Corporación Muni- 
cipal de Miguelturra acordó de forma unánime el proyecto 
de construcción del edificio multidisciplinar que acogerá un 
Centro de Día para mayores y Centro Cívico, que ocupará 
una parcela de 500 metros cuadrados y supondrá una inver
sión aproximada de 200 millones de pesetas.

LaJIrihuna

Este proyecto se aprobó de 
forma unánime, en el Pleno pre
sidido por el alcalde, Román 
Rivero, entre otros puntos impor
tantes como la urbanización de 
20.000 metros cuadrados para la 
construcción de nuevas vivien
das.

El nuevo Centro Cívico y 
Social de Miguelturra estará 
ubicado en la plaza de la Cons
titución con vuelta a Ave María, 
en la antigua sede del Sindicato 
Agrícola, en una parcela de más 
de 500 metros cuadrados, en los 
que se construirán unas instala
ciones que acogerán Centro de 
Día para mayores, centro Cívi
co y otras instalaciones munici
pales auxiliares.

A partir de la aprobación del 
proyecto por unanimidad de la 
Corporación, el alcalde Román 
Rivero intensificará las gestio
nes para conseguir la financia
ción necesaria para este proyec
to y que podría ascender a unos 
200 millones de pesetas.

El incremento y la presión 
demográfica de Miguelturra hace 
necesario habilitar más terreno 
para construcción de viviendas, 
por lo que el Pleno de la Corpo

ración Municipal acordó también 
por unanimidad sentar las bases 
para urbanizar los terrenos ubi
cados tras la cooperativa agrícola, 
a fín de construir nuevas vivien
das en este nuevo polígono, que 
cuenta con más de 20.000 me
tros cuadrados.

Así, se acordó por unanimi
dad crear la Junta de Compen
sación del polígono SU-5, terre
nos ubicados justo tras la Coo
perativa Agrícola, y dar así 
respuesta a la demanda crecien
te y al incremento de la presión 
demográfica que tiene 
Miguelturra.

La Corporación aprobó tam
bién por unanimidad una pro
puesta socialista para crear una 
represa en el río Bañuelos, en el 
término de Peralbillo a fin de 
mantener el nivel hídrico de la 
cola del Embalse del Vicario 
durante el verano y las épocas 
prolongadas de sequía.

Según defendió el portavoz 
socialista, esto favorecería la 
flora y la fauna y evitaría la pu
trefacción de los terrenos en 
periodos de sequía. Así, se soli
citará a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana la 
construcción de esta presa, ya que 
ese humedal podría ser utiliza-

El nuevo Centro de Día estará ubicado en la Plaza de la Constitución.
fS
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do en el futuro por la infraestruc
tura del parque temático.

Por otro lado, la sesión esta
bleció como fiestas locales el 
Miércoles de Ceniza, 17 de fe
brero, y la Virgen de la Estrella,

el 8 de septiembre.
Del mismo modo hubo con

senso a la hora de sacar adelante 
la propuesta marco del personal 
funcionario para el 1998, que 
supondrá una sustancial mejora

en las condiciones laborales de 
los trabajadores; así como a la 
hora de aprobar las bases para la 
provisión de plazas de funciona
rios para el año 98, y que ascien
den a un total de cinco.

"Ecología de Andar por Casa" 
en Miguelturra hasta el día 10

La Tribuna

El directorgeneral de Consu
mo, Carlos Macia, y el teniente 
de alcalde del Ayuntamiento de 
Miguelturra, Francisco Usero, 
inauguraron el pasado miércoles, 
30 de septiembre, la exposición 
"Ecología de Andar por Casa", 
que tiene como objetivo mostrar 
a los escolares y al conjunto de 
la sociedad lo que pueden hacer 
desde sus hogares por la conser
vación del medio ambiente.

Entre las sugerencias que se 
ofrecen está la instalación de un

buen aislamiento térmico en casa, 
hacer buen uso de los electrodo
mésticos, la colocación de una 
botella de agua llena en la cis
terna del inodoro o no utilizar el 
coche para desplazamientos cor
tos, medidas sencillas que sirven 
para reducir las facturas de elec
tricidad, gas y agua y que, al 
mismo tiempo, contribuyen a 
preservar nuestro medio ambien
te, reduciendo el consumo de 
energías no renovables como el 
petróleo, el carbón o el gas na
tural.

Por su vocación didáctica, que 
se manifiesta a través de multi

tud de paneles explicativos y 
ejemplos prácticos, "Ecología de 
Andar por Casa" va dirigid^a es
pecialmente a los alumnos de 
tercer ciclo de primaria y primer 
curso de enseñanza secundaria.

Según nota de prensa del 
Ayuntamiento, la exposición per
manecerá en el salón de la plan
ta baja del Ayuntamiento de 
Miguelturra hasta el próximo día 
10 de octubre y estará abierta al 
público entre las 19,30 horas y 
las 21,30 durante todos los días; 
las horas centrales se han reser
vado para las visitas guiadas de 
los grupos escolares.

mentas

Un momento en la exposición el día de la inauguración.



El consejero de Administraciones Públicas 
inauguró en la sede de Comsermancha, en 
Alcázar, el IV Encuentro Regional de 
Mancomunidades que termina mañana
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Para el consejero está en cuestión el reparto de poder y de los servicios

Pina: las mancomunidades crecen
Novillo: dos 
resoluciones 
aprobadas ayer 
en las Cortes 
afectan a Alcázar

por dejación de las diputaciones
El consejero de Administraciones Públicas, Antonio Pina, 
manifestó en la tarde de ayer en Alcázar de San Juan que 
el IV Encuentro Regional de Mancomunidades, que fue 
inaugurado ayer en la sede de Comsemancha, va a tener 
una gran trascendencia para el futuro de estas institucio
nes porque llega en un momento, añadió, ''en el que se 
están poniendo en cuestión muchas cosas, entre las que 
está la distribución del poder y de los servicios en el 
territorio ".

La Tribuna

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
aseguró ayer que "las manco
munidades han crecido en nues
tra región al amparo de la deja
ción de funciones de las diputa
ciones provinciales, sobre todo, 
con los municipios más peque
ños".

Pina, que asistió en Alcázar 
de San Juan al IV Encuentro 
Regional de Mancomunidades, 
calificó de "imparable" e 
"impagable" este movimiento 
asociativo en torno a las man
comunidades, ya que el 80 por 
ciento de los municipios de 
Castilla-La Mancha pertenece a 
algunas de las 108 entidades que 
existen en toda la Comunidad 
Autónoma. "Además -dijo- sin 
su existencia muchas localida
des no podrían hacer frente, de 
forma individual, a los servicios 
que demandan los ciudadanos.

La muerte de las carpas en 
el río Záncara no se debió a 
vertidos tóxicos

Comenzó el curso en la 
residencia de estudiantes de 
Tomelloso

La Tribuna

El Servicio de Protección de 
la Naturaleza de la Guardia Ci
vil (SEPRONA) cree que la 
causa de la muerte de más de 
cincuenta carpas en el río 
Záncara, entre Pedro Muñoz y 
Socuéllamos no se debió a nin
gún vertido tóxico.

Según informó a Efe Tomás 
Jurado, miembro del grupo 
ecologista de Pedro Muñoz y 
ex-concejal de Medio Ambiente 
de esta localidad, la muerte de 
los peces se pudo deber a la im
posibilidad de las depuradoras 
de la zona de sanear todo el 
caudal del río después de las 
tormentas habidas estos últimos 
días.

Para el SEPRONA -agregó 
Jurado- las aguas residuales pu
dieron entrar en la provincia de 

que cada vez con más frecuen
cia no coinciden con los servi
cios básicos que establece la Ley 
de Bases de Régimen Local, pero 
que los Gobiernos municipales 
quieren ofrecer a sus ciudada
nos".

El consejero insistió en que 
las mancomunidades "han sur
gido para cubrir el espectro que 
deberían atender las diputacio
nes y se han potenciado en la 
misma medida que las entidades 
provinciales han hecho dejación 
de funciones". Pina indicó que, 
salvando en parte a la de Ciu
dad Real, el resto de corporacio
nes provinciales no han presta
do a sus municipios los servi
cios básicos que les atribuye la 
Ley de Bases de Régimen Lo
cal. Agregó que "no en vano, 
en las comunidades denomina
das históricas, donde desapare
cieron las diputaciones y el go
bierno regional pasó a ocupar 
sus funciones, el movimiento

Albacete y ser arrastradas por 
el río Záncara.

No obstante, la Guardia Ci
vil investiga el punto exacto de 
la filtración, aunque no existe 
peligro para los habitantes de 
la zona.

La Guardia Civil 
investiga el punto 

exacto de la 
filtración, aunque 
no existe peligro 

para los 
habitantes

J
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Un momento en el IV Encuentro Regional de Mancomunidades.

mancomunado es mucho menos 
importante".

Durante tres días las manco
munidades presentes debatirán 
sus problemas y sus planes de 
futuro, teniendo en cuenta, se
gún dijo Pina "el reto que se le 
plantea a nuestra sociedad de 
incorporar los adelantos de la 
denominada revolución tecno
lógica, que es también una de 
las preocupaciones de la 
Consejería de Administracio
nes Públicas".

Respecto a los problemas que

La Tribuna

La residencia de estudiantes 
de Tomelloso comenzó a fun
cionar el pasado 29 de septiem
bre. Este proyecto, financiado 
y programado desde el Área de 
Educación del Ayuntamiento de 
Tomelloso, tiene como princi
pal objetivo facilitar la estan
cia a los estudiantes de otras 
poblaciones que quieran acce
der a alguna de las ofertas edu
cativas que se proponen en la 
localidad. De esta forma, 14 
estudiantes, principalmente de 
la Escuela de Artes «Antonio 
López», utilizarán la residencia 
durante el curso escolar que 
acaba de comenzar.

Tras la reunión mantenida 
entre los padres, alumnos y 
responsables de la residencia, 
donde quedaron definidos los 

aquejan a las mancomunidades, 
señaló que el principal es la fal
ta de financiación y el retraso en 
los pagos por parte de los muni
cipios mancomunados.

Por su parte el presidente de 
Comsermancha, Angel Antonio 
Ruiz Palomares, manifestó que 
lo que más le preocupa es la falta 
de coordinación entre las man
comunidades, aunque mostró su 
confianza en que la celebración 
de esta reunión en Alcázar de San 
Juan sirva para estrechar su co
laboración.

objetivos, planes de actuación 
y normas de utilización, se in
auguró oficialmente en la tarde 
del pasado martes, 29 de sep
tiembre. Según la nota de pren
sa del Ayuntamiento, los padres 
conocieron las instalaciones de 
la residencia y se mostraron muy 
satisfechos con el que será el 
hogar de sus hijos durante el año 
escolar.

Los alumnos, con 
edadescomprendidas entre los 
16 y 22 años, recibirán servicios 
de manutención y alojamiento, 
incluyendo desayuno, comida y 
cena de lunes a viernes, quedan
do el domingo previsto única
mente para alojamiento.

La residencia, situada en la 
calle Felipe Novillo, está com
puesta por un vigilante, un en
cargado de comedor y un coor
dinador, quien gestionará el

La Tribuna

El secretario general de 
ICAM-Nueva Izquierda, Pedro 
Pablo Novillo, explicó ayer que 
dos de las resoluciones aproba
das ayer en las Cortes regiona
les afectan a la localidad de Al
cázar de San Juan, en relación 
a Renfe y a la construcción de 
una depuradora.

Novillo indicó que las Cor
tes aprobaron una resolución a 
instancias de ICAM para poner 
en marcha un Plan Regional de 
Transporte Ferroviario que ga
rantice la intercomunicación de 
las principales ciudades de la 
región. Otras de las resolucio
nes aprobadas, ésta a instancias 
del PSOE, tiene como objeti
vo instar al Ministerio de Me
dio Ambiente a agilizar la cons
trucción de la depuradora de 
aguas residuales de Alcázar y 
a cumplir los plazos estableci
dos por este departamento.

"El Brujo" 
estará mañana en 
La Solana

La Tribuna

Mañana sábado, 3 de octu
bre a las nueve de la noche y 
organizado por el Área de Cul
tura y Festejos del Ayuntamien
to de La Solana, está prevista 
la representación de la obra "El 
Contrabajo", de Peter Süskind, 
un nuevo monólogo que será 
escenificado por el actor Rafael 
Alvarez, "El Brujo", en el Tea
tro Cervantes.

Esta obra refleja la enfer
medad del hombre de hoy, que 
lo tiene todo y no tiene nada. 
Es la tercera vez que los 
solaneros podrán contemplar un 
monólogo que tiene como pro
tagonista a Rafael Alvarez.

Constituidas las 
JJSS en Tomelloso

La Tribuna

Las Juventudes Comunistas 
se han constituido en 
Tomelloso con el fin de «luchar 
por la igualdad social y la jus
ticia, tratando de recuperar los 
ideales y la motivación entre los 
jóvenes, para que participen en 
todos los foros de debate so
cial». Han programado diver
sas actuaciones entre las que 
se encuentran tratar de solucio
nar la situación de los trabaja
dores de la confección y luchar 
contra la precariedad laboral.
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PROVINCIA
Se trata de un aparato de última tecnología que permite la resucitación cardiopulmonar

El Centro de Salud de Daimiel ha 
sido dotado con un desfibrilador

La Tribuna

El Centro de Salud de Daimiel 
ha sido dotado por parte de la 
Consejería de Sanidad de la Junta 
de Comunidades de un 
desfibrilador. Se trata de un 
aparato de última tecnología que, 
entre otras cosas, permite la 
resucitación cardiopulmonar.

Con este motivo, el delega
do provincial de Sanidad, Jose 
Luis Nuin, se desplazó el miér
coles por la tarde hasta Daimiel 
para poder conocer también, in 
situ, el curso que se está impar
tiendo a todo el personal del 
Centro de Salud de nuestra lo
calidad a fm de formales en la 
utilización de este aparato.

Este curso consta de veinti
cinco horas, y al igual que el 
desfibrilador, está financiado por 
la Consejería de Sanidad de la 
Junta de Comunidades, que está 
intentando que a lo largo de dos 
años todos los Centros de Salud 
de la región puedan disponer de 
este aparato, lo cuál va a supo
ner, en la provincia de Ciudad 
Real, un coste de cincuenta 
millones de pesetas.

Acompañaron al delegado de 
Sanidad en esta presentación de 
la nueva tecnología para 
Daimiel, el alcalde, José Manuel 
Díaz Salazar, el coordinador del

NNGG afirma que JJSS de Alcolea sirve 
sólo a los intereses del alcalde

La Tribuna

"Juventudes Socialistas de 
Alcolea vive y ve solamente lo 
que les comunica su alcalde, 
Angel Caballero". Con esta afir
mación Nuevas Generaciones 
del citado municipio sale al paso 
de las acusaciones vertidas por 
JJSS contra esta agrupación.

Nuevas Generaciones no 
entiende que digan lo que dicen 
y les acusen de realizar lo que 
ellos habitualmente están acos
tumbrados a hacer, indican en 
una nota de prensa. "Pero ésto 
no nos preocupa, nos satisface - 
prosiguen- ya que si JJSS hace 
tales declaraciones es porque les 
preocupa que estemos realizando 
bien nuestro trabajo, denuncian
do las irregularidadés cometidas 
por el equipo de gobierno del 
Ayuntamiento". Aseguran que 
denuncian hechos, que están 
recogidos en acta notarial.

Respecto a los duros ataques 
que JJSS realizó días pasados 
contra el presidente de NNGG, 
Santiago Coello, afirman que "de 
todos es sabido las actividades 
que en los últimos años estamos 

centro de Salud, Félix Núñez de 
Arenas y el doctor y encargado 
del servicio de urgencias de este 
Centro, Antonio Mata.

José Manuel Díaz Salazar 
mostró su satisfacción por la 
adquisición de esta nueva tec
nología "que redundará en be
neficio del bien más preciado de 
nuestros vecinos, como es la 
salud", así como el curso que 
formará a los facultativos en su 
uso, algo que también hicieron 
después los doctores.

Por su parte, el delegado de 
Sanidad, José Luis Nuin expli
có que desde la Consejería se 
pretende ir dotando a todos los 
Centros de Salud, no sólo de la 
mejor tecnología, sino también 
de la formación necesaria para 
el personal sanitario, 
marcándose en cada periodo de 
tiempo unos objetivos concre
tos para mejorar la calidad de 
vida de los castellano manche
gos.

Mientras, el coordinador del 
Centro de Salud, Félix Núñez de 
Arenas felicitó al delegado en 
nombre de las cuarenta y dos 
personas que trabajan en el 
Centro, por esta dotación del 
desfibrilador, así como por el 
curso de formación que están 
recibiendo los profesionales en 
estos días. 

realizando, incluso de repercu
sión provincial, recogidas en la 
prensa".

En cuanto a que NNGG está 
judicializando la vida política, 
afirman que no es cierto. "Sola
mente denunciamos lo que está 
mal, lo que la ley nos obliga, ade
más del deber moral de servir a 
quienes han puesto su confian
za en nosotros a través del voto".

'^La política no debe ampa
rar delitos "

Para el presidente de NNGG, 
Santiago Coello, "la política no 
puede ni debe amparar delitos, 
porque si no corremos el riesgo 
de que nos gobiernen posibles 
delincuentes, dado que sus ac
ciones, quedarían impugnes al 
estar amparadas por el queha
cer político. De todas formas, no 
es el PP quien pierde votos y con- 
cejales en las elecciones, sino el 
PSOE, aún con la presencia de 
uno de sus miembros de Juven
tudes Socialistas de Alcolea en 
las listas al Congreso. Es, en 
cambio, el PP quien alcanza 
cifras jamás conseguidas en su

1

W
'

El alcalde de Daimiel mostró su satisfacción por el desfibrilazador.

Finalmente, el encargado del 
servicio de urgencias, Antonio 
Mata explicó de forma sencilla 
las prestaciones del desfibrilador 
y expuso la situación del perso
nal de urgencias a la llegada de 
un enfermo con un infarto y el

historia".
Por otro lado, "respecto al 

profundo conocimiento que 
demuestra tener JJSS sobre el 
desarrollo urbanístico, pese a que 
algunos de sus miembros con
fiesan no tener ni idea de la 
contabilidad del Ayuntamiento, 
nos preguntamos por qué en cua
tro años sólo se han aprobado en 
el Pleno proyectos de reparce
lación para realizar actuaciones 
urbanísticas, en dos de las ca
torce unidades de ejecución exis
tentes, dándose la circunstancia 
de que en una de ellas los prin
cipales beneficiarios son fami
liares directos del alcalde, y en 
otra sólo vive el concejal de 
Urbanismo, quién por cierto la 
ocupa sin la preceptiva licencia 
de primera ocupación". También 
se preguntan por qué en otra se 
han realizado escrituras de so
lares cuando se trataba de suelo 
rústico. "¿No será que nuestro 
alcalde certificó lo que no tenía 
que certificar?".

Tampoco entienden por qué 
dos parejas de jóvenes alcoleanos 
se han tenido que marchar a vivir 
a Ciudad Real, porque no se le 

problema que existía hasta ahora 
al carecer de este aparato, que 
permite salvar eríunos minutos 
la vida del paciente, mientras 
acude la unidad móvil en la que 
pueda ser trasladado a un hos
pital.

ha facilitado por parte del Ayun
tamiento las licencias necesarias 
(mientras en otros casos simi
lares si se han concedido) para 
la construcción de sus viviendas 
en dos unidades de ejecución 
donde ningún miembro del 
PSOE tiene intereses, afirma 
NNGG. El presidente de esta 
agrupación entiende que JJSS de 
Alco-lea sólo se fija en lo que le 
conviene, puesto que, por ejem
plo, "no habla del dinero que le 
ha retirado la Diputación al 
Ayuntamiento por mala gestión, 
así como del hecho de que un ve
cino no haya pagado ni una sola 
peseta por la urbanización de 
varías calles que el propio Ayun
tamiento está realizando en sus 
terrenos, para que éste, a su vez, 
los esté vendiendo como sola
res a los jóvenes de la localidad".

Finalmente, Coello dice que 
JJSS les viene a dar la razón en 
el tema del nuevo colector ge
neral, al afirmar que "la reali
dad es que el nuevo colector de 
saneamiento da solución a 
20.000 metros cuadrados de te
rreno urbano, que lógicamente 
ya posee este tipo de servicios".

Almadén no 
contará con el 
Reglamento de 
Participación 
Ciudadana

La Tribuna

El Grupo Socialista en el 
Ayuntamiento de Almadén re
chazó con mayoría la propues
ta presentada a debate por el 
Grupo Popular relativa a la crea
ción de una Comisión que se 
encargara de redactar el «Re
glamento de Participación Ciu
dadana», según una nota de 
prensa del PP.

El portavoz de los «popula
res» de Almadén, Luis Gómez, 
defendió la mencionada pro
puesta argumentado lo positi
vo y necesario que es la parti
cipación de los ciudadanos y 
asociaciones en la vía munici
pal. Según el PP, el Grupo So
cialista que lidera Josefa 
Babiano no está dispuesto a 
permitir que ni una sola de las 
propuestas que se presentan en 
el Ayuntamiento por los grupos 
de la oposición, y especialmente 
las presentadas por el Grúpo 
Popular, prosperen, «de ahí la 
triste, lamentable y a la vez 
antidemocrática estadística que 
arroja el hecho de que se hayan 
desestimado la totalidad de la 
propuestas presentadas por 
nuestro grupo».

Para el Grupo Municipal de 
Almadén, la negativa socialis
ta a permitir que los 
almadenenses tengan un Regla
mento de Participación Ciuda
dano supondrá un irreparable 
perjuicio, «ya que una vez más 
todos aquellos ciudadanos y 
asociaciones que discrepemos 
de la política que lleva a cabo 
la alcaldesa nos veremos resig
nados a no poder intervenir en 
nuestro Ayuntamiento».

En otro orden de cosas y en 
el desarrollo del Pleno, fueron 
aprobadas por unanimidad las 
propuestas del Grupo Socialis
ta relativas a la construcción de 
una presa en la zona de Almadén 
y sobre el acercamiento de la 
autovía Valencia-Lisboa a la 
comarca.

No obstante, el PP no dudó 
en tachar al Grupo Socialista de 
«oportunista, electoralista y 
haberse subido al vagón de cola» 
al interesarse ahora por un pro
yecto en el que asociaciones y 
grupos políticos lo vienen ha
ciendo desde hace meses».

Igualmente, se aprobó el 
proyecto de construcción de la 
Casa de laJuventud, propuesto 
por el PSOE, aunque según el 
PP es otra medida claramente 
electoralista, al tiempo que afir
man «es inadmisible que 
Almadén al día de hoy no ten
ga aún un lugar para ocio de los 
jóvenes, teniendo en cuenta que 
el PSOE gobierna desde 1979.

Según informaron los popu
lares, el Pleno terminó como 
otros tantos, con insultos e im
properios de la alcaldesa a los 
portavoces de los grupos polí
ticos, y contestando parcialmen
te a las preguntas planteadas y 
dejando sin respuesta alguna 
otra como el proyecto de 
remodelación de la plaza de la 
Constitución.
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Ha supuesto una inversión superior a los trescientos millones de pesetas

La concentración parcelaria 
favorecerá el desarrollo de Horcajo

LaJCdkiuia

La concentración parcelaria 
de los terrenos del término 
municipal de Horcajo de los 
Montes entrará en los próximos 
meses en su última fase de eje
cución y mejorará el tránsito por 
los caminos, según informó a 
Efe el alcalde, Mariano Gómez.

La realización de salvacu- 
netas y sendas y la solución de 
los problemas que surgieron con 
el planteamiento inicial de la 
concentración, a los que ahora, 
dijo el alcalde, se están dando 
respuesta, completarán el pro
yecto de concentración parce
laria.

Según Mariano Gómez la 
transformación que se ha pro
ducido en la red de caminos tras 
la concentración parcelaria ha 
sido «radical» ya que antes de 
ejecutarse este proyecto el trán
sito por los caminos públicos 
de Horcajo de los Montes era 
«casi imposible, a excepción de 
los vehículos agrícolas».

Favorecerá el desarrollo 
agrícola y ganadero

Con la concentración 
parcelaria el término municipal 
de Horcajo de los Montes dis
pondrá de una red de caminos 
perfectamente estructurada, dijo 
Gómez, que «favorecerá el de
sarrollo agrícola y ganadero del 
municipio». Así reconoció que 
existen proyectos para recupe-

El Ayuntamiento de Horcajo aún no 
ha ganado el litigio por los terrenos

La Tribuna

El Ayuntamiento de Horcajo 
de los Montes aún no ha ganado 
el litigio que mantiene con la 
Sociedad Financiera de Servi
cios Rústicos S.A., que es pro
pietaria de la finca "El Avella
nar", porque la sentencia está 
recurrida, afirma en nota de pren
sa el abogado Dionisio Pérez.

El letrado explica que la 
demanda fúe formulada por la 
citada empresa porque el Ayun
tamiento de Horcajo de los 
Montes colocó una alambrada en 
terrenos propiedad de la citada 
finca, sin estar de acuerdo con 
el deslinde del monte público 
realizado en 1912 y posterior 
amojonamiento de 1958, cues
tión ratificada por un informe del 
perito judicial que obra en el 
Juzgado. "Esta demanda se tur
no al Juzgado de Primera Ins

1

La concentración mejorará el tránsito por los caminos públicos.

rar la actividad ganadera en la 
zona, en la que la cría de cabe
zas de ganado puede suponeruna 
actividad complementaria como 
fuentes de ingresos a familias 

tancia Número 1 de Ciudad Real, 
que dictó sentencia en fechas 
recientes en la que estimando la 
excepción de prescipción des
estimó nuestra demanda, sin 
entrar a resolver sobre el fondo 
del asunto, esto es, sin resolver 
a quién pertenece la franja de 
terreno reclamada por la Finan
ciera de Servicios Rústicos 
S.A.".

Con estas manifestaciones el 
representante legal sale al paso 
de las manifestaciones del alcal
de de Horcajo de los Montes 
sobre la sentencia en la que, 
según declaró a Efe, "se reco
noce como terrenos municipa
les entre 20 y 30 hectáreas si
tuadas en los límites de la fin
cas "Las Barranconas", propie
dad del Consistorio y la de "El 
Avellanar", propiedad del em
presario Alberto Alcocer, que 
recurrirá este fallo ante la Au
diencia Provincial". 

del municipio, para mejorar su 
nivel de vida.

La concentración parcelaria 
ha supuesto una inversión supe
rior a los trescientos millones de

Dionisio Pérez, en la nota de 
prensa, asegura que actualmen
te dicho procedimiento está 
subiudice, porque se ha formu
lado el pertinente recurso de 
apelación que tendrá que resol
vería Audiencia Provincial. "Por 
tanto -agrega- la sentencia no es 
firma".

"El alcalde miente "

El representante legal de la 
Sociedad Financiera de Servi
cios Rústicos, afirma que el al
calde de Horcajo miente reite
radamente en el artículo publi
cado en este diario el pasado día 
24, "pues el empresario que se 
nombra en el mismo (Alberto 
Alcocer) no es parte en este 
procedimiento; porque la super
ficie litigiosa son siete hectáreas 
aproximadamente, como ratifi
có el perito judicial". Asimismo, 
afirma que se calumnia, sobre 

pesetas, que han sido aportados 
por la Junta de Comunidades y 
el Ayuntamiento de Horcajo de 
los Montes, en las distintas fa
ses que se han llevado a cabo.

'todo, cuando se acusa a dicho 
empresario de arrebatar al Ayun
tamiento de Horcajo unas 20 o 
30 hectáreas de propiedad veci
nal, ya que la sentencia no reco
ge este extremo. "Además -con
tinua la nota- a quien se recla
ma es al Ayuntamiento de 
Horcajo y, en todo caso, el pro
cedimiento elegido es el civil, 
en el que no caben conceptos 
como el de arrebatar, que está 
dentro de la esfera penal".

Finalmente, en el comunica
do, el representante legal reite
ra que las hectáreas que se re
claman al Ayuntamiento, aproxi
madamente, son siete, "sin que 
se haya pretendido arrebatárse
las al Ayuntamiento, sino que 
muy al contrario se han recla
mado terrenos ocupados por el 
Ayuntamiento sin tener en cuen
ta el acta de deslinde y según 
ratifica el informe pericial que 
obra en el Juzgado".

El Ayuntamiento 
de Villahermosa 
concede ayudas 
para la compra de 
libros de texto

JLaJErihuna

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Villahermosa 
aprobó, en su última sesión 
ordinaria, la concesión de ayu
das para la compra de libros de 
texto a los escolares de esta 
población para el presente cur
so. La cuantía total asciende a 
casi un millón de pesetas que 
se repartirán entre todos los 
escolares, sin éxcepción, del 
Colegio Público "San Agustín" 
de Villahermosa, oscilando las 
cantidades aprobadas entre 
2.000 pesetas por alumno para 
los de Educación Infantil, has
ta 6.000 pesetas por alumno para 
los de Py 2° de E.S.O.

Esta concesión de ayudas se 
viene aplicando por el Ayunta
miento de Villahermosa desde 
1996, ante el interés del actual 
Equipo de Gobierno del Parti
do Popular por colaborar, den
tro de las posibilidades presu
puestarias del Consistorio, en 
el esfuerzo económico que para 
las familias supone cada año la 
compra de los litros de'texto para 
los escolares.

Asimismo, se aprobó una 
subvención para Club de Fút
bol Villahermosa por una cuan
tía aproximada de 600.000 pe
setas, destinada al pago de las 
fichas de los jugadores y a ayu
da para el transporte en los des
plazamientos que el Club 
debe realizar en base a su par
ticipación en la categoría 2^ 
autonómica.

Plan de asfaltado

En otro orden de cosas y en 
el mismo Pleno, se hizo balan
ce del Plan de asfalto que re
cientemente se ha concluido en 
Villahermosa, el cual ha supues
to una inversión próxima a los 
25 millones de pesetas. "Se han 
reasfaltado un total de 36 calles 
de la población, con una super
ficie superior a los 42.000 me
tros cuadrados, lo que ha origi
nado que gran parte de las ca
lles más deterioradas por el paso 
del tiempo y por los fenómenos 
meteorológicos hayan quedado 
en perfecto estado", dijo el al
calde, Tomás Castro.

Por último, la Comisión de 
Gobierno acordó por unanimi
dad la firme voluntad del Ayun
tamiento de Villahermosa para 
establecer e integrarse en un 
Pacto Local por el Empleo, 
enmarcado dentro de los pro
gramas de Pactos Locales de 
Empleo contemplados en el 
Acuerdo regional firmado en
tre la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha y los Agen
tes Sociales de la región. Con 
el fin de posibilitar la partici
pación de Villahermosa en es
tos pactos y ante el escaso tiem
po disponible para establecer los 
mismos, se acordó solicitar a la 
Consejería de Industria y Tra
bajo la ampliación del plazo 
fijado para la presentación de 
solicitudes de dichos Pactos 
Locales de Empleo.
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Señoras y señores, el Real Madrid

Son los equipos que han escrito páginas 
gloriosas en cualquier rectángulo de 
juego y en cualquier continente
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Firma invitada

Señoras y señores, el Real Madrid

ANTONIO 
GARCÍA- 
CERVÍGÚN

os forofos del madridismo todavía no han 
desertado de la noche mágica del 20 de mayo 
cuando el Real Madrid ganó su séptima Copa 

de Europa. Algunos jugadores de la plantilla por 
lo visto en Moscú, tampoco. Hay equipos en el 
Viejo Continente, el ejemplo es el R. M, que ya 
han traspasado los umbrales deportivos y cami
nan en otra dimensión por la Historia. Son los 
equipos que han escrito páginas gloriosas en 
cualquier rectángulo de juego y en cualquier con
tinente; están considerados estos equipos los reyes
de la nostalgia para 
los que peinan canan 
y los principales 
azules de los sueños 
deportivos para los . 
y las quinciañeras. 
Señoras y señores: 
El Real Madrid, ca
paz de echar por 
unas horas un mi
llón de coches de las 
calles de la capital 
del Reino; capaz de 
las mayores gestas. 
Atención, pues, que 
toquen a arrebato las 
fantarrias de todo el 
orbe; que acudan 
ángeles y
querubines a la tie
rra; que abran paso 
todos los maceros 
del Reino, para que 
algunos jugadores 
blancos despierten 
del sueño copero; 
otros los imiten y 
bajen de las nubes. 
Y todo se haga para 
bien de los colores 
blancos. Este es un 
club entronado ya y 
por y para siempre 
en la Mitología 
balompídica; figu
ras singulares de 
este equipo alcan
zaron ya el 
Olimpo de los 
elegidos, que 
se logra a tra
vés de la me
moria de cada 
uno de los afi
cionados. Na
die los olvida. 
Los escolares 
saben sus
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como una cama desehecha y además de tumban 
en ella., no soportan la presión del continente y 
pierden la concentración y la mentalización en 
los noventa minutos de un partido. Así, no va
mos a ninguna parte, comentaban los aficiona
dos y el madridismo que es legión en España.
Se ha comprobado que a ciertos jugadores blan
cos cuando comprueban el aliento del contrin
cante en la nuca se ponen nerviosos y parecen afi
cionados del domingo por la mañana. Se les ha 
visto recular hacia zonas más plácidas en las que 

no se proporciona 
el suficiente em
puje para alcanzar 
la victoria en 
Moscú o en San 
Peterburgo. Se 
abrazan en el co
rro de la alegría, 
pero luego dan la 
espantada ante 
cualquier adversi
dad y pierden el 
norte del juego, a 
sabiendas de que 
en este juego, lo 
que prima es el 
trabajo en equipo; 
el trabajo en equi
po que da unos re
sultados excelen
tes, siempre y 
cuando cada uno 
de los componen
tes realicen la 
parte que le co
rresponde.
Escribo estas lí
neas para los afi
cionados blancos 
muy preocupados 
por el tropezón de 
su equipo; la de
mostración de 
vulnerabilidad de 
la que hicieron 
gala el pasado 
miércoles.

Se les ha visto recular hacia zonas más 
plácidas en las que no se proporciona el 

suficiente empuje para alcanzar la victoria 
en Moscú o en San Peterburgo

nombres me
jor que los ----------------------------------------- -------
afluentes del
río Guadiana, aunque ahora todos quieran ser de 
la doble erre, ronaldos y raúles. A este equipo blan
co no se le perdona un traspié. Fanáticos y foro
fos del Club Blanco, que es solamente un club, 
pregonan a los cuatro vientos que tienen la mejor 
plantilla de la Liga española, pero cuando encuen
tran a un equipo correoso y duro, que enseña los 
dientes en cada uno de los envites del juego, que 
corren y pelean hasta la extenuación, se arrugan

No se ha 
perdido 
nada, una 
batalla, pero 
el Real Ma
drid está ca- 
p ac itado 
para alzarse 
con la octa
va Copa de 
Europa. Lo 
que más ha 
molestado a
forofos y se

guidores es la imagen quebrantada del Real Madrid, 
que siempre ha suscitado admiración y respeto 
hiera de nuestras fronteras. Tranquilidad y bue
nos alimentos.
Nos despedimos con una frase de un seguidor con 
cierta propensión a caer en el bando de los faná
ticos: «ser del Real Madrid es bueno para la sa
lud», perq de Moscú ha vuelto el equipo con un 
soberano constipado.
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Crónica personal

Maltratadas

E
l informe del Defensor del Pueblo 

miércoles recogía que 91 mujeres es 
pañolas habían muerto en lo que va de año 
víctimas de los malos tratos de sus mari
dos, novios o parejas. Hoy esa cifra se debe 

- PILAR incrementar al menos con un par de casos
CERNUDA n^ás, ocurridos en las últimas horas. Es un 

informe espeluznante, y no vale decir que 
malos tratos los ha habido siempre pero 
ahora se denuncian y llegan a la opinión 
pública. Eso no es consuelo de nadie.
En la España de fin de siglo no se pueden 
tolerar actuaciones de esa violencia, no se 
puede tolerar el silencio de las mujeres por 
miedo a que las represalias sean todavía 
mayores, no se puede tolerar que los jue
ces no atiendan las denuncias -la práctica 
totalidad de las mujeres muertas había de
nunciado las agresiones-, no se puede to
lerar que la policía no actúe con más dili
gencia ante esas denuncias.
Ni que los vecinos y amigos no den la cara 
y se apresten a llamar a las autoridades per
tinentes cuando, porque han escuchado gri
tos, o han visto escenas, saben que en de
terminado domicilio hay una mujer o unos 
niños que sufren malos tratos de forma sis
temática.
Afortunadamente son cada vez más las mu
jeres que acuden a las comisarías o juzga-

0

Borrell & Clinton
RAMON PASTRANA

E
l presidente estadounidense tiene quien 
le escriba. Entre otros, José Borrell. Y 
es que el candidato socialista a la pre
sidencia del Gobierno español ha querido ex

presar a Bill Clinton su apoyo y compren
sión en los amargos momentos que le han 

dos de guardia: El mismo informe del De
fensor del Pueblo señala que el Código Penal, 
el tan traído y llevado nuevo Código Pe
nal, no recoge de forma sufieientemente 
categórica los delitos contra las mujeres. 
Y ahí sí se debe llevar a cabo un trabajo 
legal que cubra los huecos que actualmen
te existen.
España no será un país socialmente acep
table mientras más de un centenar de mu- 
j eres encuentren la muerte, cada año, a manos 
de sus parejas. Se necesitan medidas urgentes 
para paliar ese fracaso social de tan graves 
consecuencias.
Dice el informe que la mitad de las agre
siones se deben al.alcohol, y un porcentaje 
muy alto, al consumo de droga.
Por tanto, hay que tornar medidas para que 
el alcohol no sea socialmente aceptable, y 
también para que las mujeres agredidas en
cuentren más apoyos, sociales, legales y eco
nómicos que los que tienen actualmente, 
porque en muchas ocasiones las mujeres no 
denuncian por miedo a un futuro económi
camente imposible sin la presencia de su 
marido al lado.
El Defensor del Pueblo todavía no ha ela
borado un informe sobre los malos tratos a 
menores, y las muertes de menores a ma
nos de padres violentos.
Cuando eso ocurra, el escalofrío de horror 
todavía será mayor que el de hoy.

deparado el caso Lewinski. Borrell, que su
frió en carne propia cierto tipo de comenta
rios atentatorios contra su intimidad, se sien
te solidario con Clinton y condena la «perse
cución inquisitorial» a la que está siendo so
metido.

GERHARD SCHRODER
canciller electo alemán: «Me dedicaré 

a la reconstrucción del Este en una medi
da tan grande que asombrará a muchos».

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat: «La tre

gua no frenará nuestras reivindicaciones».

RAFAEL VERA
ex secretario de Estado para la Segu

ridad: «El Gobierno le pasó el testigo al 
PNV, que ha llevado el ascua a su sardi
na».

MIGUEL HERRERO Y RODRI
GUEZ DE MIÑON

ex diputado de UCD y AP y padre de 
la Constitución: «La Constitución no es 
un mito sino una herramienta para la es
tabilidad si se utiliza con habilidad».

FERNANDO ALVAREZ DE MI
RANDA

Defensor del Pueblo: «Aunque se ha 
avanzado en el ordenamiento, aún no existe 
una respuesta adecuada, ni normativa ni 
jurisprudencial a los malos tratos y agre
siones sexuales».

JULIAN BARRIO BARRIO
arzobispo de Santiago: «No ignoro a 

esa mujer que en determinadas circuns
tancias se ha visto dramáticamente forza
da a abortar».

MANUEL ROMAY BECCARIA
ministro de Sanidad: «Los hospitales 

ya pueden solicitar la píldora abortiva como 
fármaco extranjero».

FERNANDO LEON
director de cine: «He intentado acer

carme a los jóvenes sin excesos. He que
rido retratar sus vidas sin pudor, sin mi
rarlos por encima del hombro».

Portugal es para volver

DANIEL 
GALVEZ
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H
ablar de Portugal suscita numero 
sas pasiones y evocaciones román 
ticas. Desde el famoso 25 de abril, 
esas evocaciones han despertado incluso 

las más reacias sensibilidades. Hablar de 
Portugal, hoy día, viene a ser lo mismo, 
pero con algunos matices.
Portugal, me decían hace pocas fechas, y 
algo he podido constatar personalmente, 
ya no es igual. Unos lo achacan al «efecto 
Expo», otros a la Unión Europea y otros a 
un gratuito empeño por acabar con la ga
llina de los huevos de oro del turismo. Sea 
lo que sea, son bastantes las personas con
sultadas recientemente que han regresado 
de aquel maravilloso país desilusionados. 
Unos se quejan de la pésima señalización 
y del precio de las autovías.
Una hora y pico dando vueltas por Braga, 
para intentar aproximarse—en coche, todo 
hay que decirlo de los comodones— al 
centro histórico y monumental de la ciu
dad, les hizo desistir y poner rumbo hacia 
Matosinhos. Allí, me cuenta otro impro
visado viajero, encontraron serias dificul

tades para hacer de turistas por la frenéti
ca actividad que se registraba hacia el medio 
día, 12:30 horas. Si esa actividad les pare
ció frenética, ni les cuento lo que me rela
taban después de Porto, Oporto, para en
tendemos.
Hora de comer, un genio que va y viene. 
Imposible localizar un hueco para dejar el 
coche, uno de esos 4x4 que ahora tanto 
abundan y que, en ocasiones, a duras pe
nas puede transitar por el precioso y tor
tuoso trazado urbano de Oporto. Un traza
do que es anterior a los caprichos británi
cos por hacer un vino a la medida de su 
estrambótico paladar.
Un vino al que se le añade brandy para im
pedir su segunda fermentación, le realza y 
fija el tono dulce tan personal, para enve
jecer después en, por ejemplo, Vila Nova 
de Gaia, a poca distancia de Oporto.
Volviendo al relato de los novatos turistas 
en aquel país, imposible el anhelado sue
ño de un restaurante que acepte tarjeta de 
crédito y ponga velitas sobre las mesas. Y 
es que el que no sabe es como el que no ve.

«La próxima vez será con un «sherpa», 
masculló uno de ellos.
Ante las dificultades para zambullirse en 
el mítico Portugal, desazonados por un 
estómago inconsolable al que sólo mos
traban de paso rótulos de «cafeterías» y 
«sancks», me cuentan que pusieron proa 
hacia la frontera con Tuy.
Una frontera que no sería de extrañar sa
liera ardiendo cualquier día con tanto tra
po como allí se almacena, en Valenca do 
Minho y en su turística Fortaleca. De re
greso a España, y antes de cruzar el puente 
de hierro sobre el Miño, alguien por lo visto 
decidió apurar los últimos escudos que 
quedaban de los sucesivos cambios en la 
autovía.
El niño detectó bocadillos y preguntó qué 
era eso de «presunto». Le dijeron que ja
món. El padre añadió que mal empezamos 
si al jamón se le denomina así.
Claro que al cementerio también le llaman 
«prado do reposo», y nadie se ha quejado. 
Que se sepa. Pero Portugal es siempre para 
volver.
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Agustín Conde considera un truco que 
Bono introdujera la posibilidad de 
diálogo con el PP a nivel nacional en el 
Debate sobre el Estado de la Región

Invita al presidente de la Junta a celebrar un debate monográfico en las Cortes

Conde aplaude la idea de Bono 
de alcanzar acuerdos con el PP
El presidente del PP en Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, aplaudió la propuesta hecha el ntie'rcoles por Jose' 
Bono de alcanzar acuerdos de Gobierno con los "popula
res'' y ofreció al presidente autonómico celebrar en la 
región un "debate monográfico" sobre el asunto, aunque 
criticó que lo hiciera en el Debate del Estado de la Región.

Efe-Toledo

Durante la presentación de los 
presupuestos que el Estado 
destinará al año que viene en 
Castilla-La Mancha, Conde -que 
estuvo acompañado del diputa
do por Ciudad Real, Javier 
Rúperez-, considera "un truco" 
que José Bono hiciera la propues
ta de diálogo con el PP durante 
el Debate del Estado de la Re
gión, en el que dedicó 25 minu
tos a hablar de los nacionalismos, 
dijo.

Recordó a Wiston Churchill 
cuando dijo que "el patriotismo 
es el último refugio de los cana
llas" y aunque dejó claro que no 
estaba tachando de "canalla" a 
Bono, señaló que con esta ofer
ta, el presidente de Castilla-La 
Mancha "ha querido tapar sus

Unanimidad en las Cortes sólo sobre 
mujeres maltratadas y carreteras

Efe-Toledo

Las Cortes de Castilla-La 
Mancha aprobaron ayer, durante 
la segunda y última sesión del 
Debate sobre el Estado de la 
Región, las 14 resoluciones pre
sentadas por el PSOE e ICAM 
y rechazaron las siete presenta
das por el Grupo Popular.

Las únicas resoluciones que 
concitaron la unanimidad de to
dos los grupos fueron dos de 
ICAM, referidas al maltrato fí
sico a las mujeres y a la política 
en materia de transportes y co
municaciones, y una del Grupo 
Socialista, también en materia de 
violencia doméstica.

Asimismo, también se han 
aprobado resoluciones socialis
tas para instar al Gobierno de la 
nación a que cumpla los acuer
dos suscritos en los planes 
hidrológicos de cuenca, a que 
construya nuevas autovías, a que 
mantenga una posición más ac
tiva en la OCM del Vino y a que 
acelere las transferencias edu

miserias" envolviéndose y arro
pándose en la bandera de Espa
ña para no hablar de los proble
mas que tiene la región, dijo.

No obstante, recogió la ofer
ta de Bono por tratarse de un 
asunto de interés y poder ser 
objeto de un "debate único".

Promoción de valores

Por su parte, el diputado Ja
vier Rupérez coincidió con Conde 
en la necesidad de que el PP y 
el PSOE tengan una postura 
consensuada y común en lo que 
es una tarea fundamental, como 
es la promoción de los valores 
constitucionales.

"Estamos dispuestos a con
seguir que la Constitución -"que 
es el domicilio de nuestras li
bertades"- cumpla doscientos

cativas.
En cuanto a ICAM, se apro

baron sus resoluciones para que 
el Gobierno regional intensifi
que su política en materia de 
viviendas y empleo, mientras que 
al Gobierno central le piden que 
traspase urgentemente la edu
cación y la sanidad a Castilla- 
La Mancha.

Entre las propuestas recha
zadas se encuentran resolucio
nes del PP sobre planificación 
económica, financiación, presu
puestos, agricultura, educación, 
sanidad, mujer, publicidad y pro
paganda institucional.

Acusaciones múltiples

En el debate de ayer, del que 
sólo estüvo ausente el presiden
te de Castilla-La Mancha, José 
Bono, para participar en Talavera 
en la apertura del curso univer
sitario, los grupos parlamentarios 
se acusaron mutuamente de 
introducir en sus resoluciones 
múltiples cuestiones y de no

1 1*

Agustín Conde escuchó atentamente los discursos en las Cortes. M.SOTO

años como la americana porque 
"defiende y alberga las liberta
des de todos los españoles.

Javier Rupérez coincidió tam

ceñirse al espíritu del Reglamento.
El secretario regional del 

PSOE y presidente del Grupo So
cialista, José María Barreda, se
ñaló que las siete resoluciones 
del PP contienen a su vez cerca 
de 60 resoluciones, lo que a su 
juicio supone una utilización ile
gítima de esta fórmula parlamen
taria.

Por su parte, el presidente del 
Grupo Popular, José Manuel 
Molina, resaltó la ausencia de 
Bono de este debate en su se
gunda jornada y señaló que no 
le sorprendía al comprobar las 
descalificaciones que contenían 
algunas resoluciones socialistas 
y "que no coinciden en nada con 
el espíritu de consenso que pro
puso ayer".

Molina también mostró su

La ayuda a mujeres maltratadas y las 
carreteras salieron por unanimidad

bién con Conde en que el lugar 
elegido por Bono para hacer la 
oferta de dialogo al PP era "ex
temporáneo".

sorpresa por el hecho de que la 
mayor parte de las resoluciones 
de los socialistas se dirijan al 
Gobierno de la nación, "cuando 
las leí creía que estaba en el 
Debate del Estado de la Nación", 
agregó.

El PSOE ofreció a los "popu
lares" votar por separado algu
nas de sus propuestas, con las 
que podían coincidir, a lo que se 
negaron desde el Grupo Popu
lar y pidieron una votación con
junta.

El Debate del Estado de la 
Región, que por primera vez se 
ha celebrado en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, concluyó 
hoy sobre las 14.30 horas, des
pués de dos días de sesiones y 
cerca de 12 horas de debates 
parlamentarios.

Los Grupos están 
dispuestos a 
estudiar una 
reforma de la 
Ley Electoral

Efe

Los tres grupos parlamen
tarios de las Cortes regionales 
y el Gobierno castellano-man
chego se reunirán la próxima 
semana, previsiblemente el jue
ves, para tratar sobre la refor
ma de la Ley Electoral de 
Castilla-La Mancha que el miér
coles propuso en su discurso 
ante el Pleno el presidente José 
Bono.

Así lo anunció ayer el vice
presidente de Castilla-La Man
cha, Fernando López Can'asco, 
que será el representante del 
Ejecutivo en esta reunión, a la 
que "el Gobierno acudirá sin 
ningún plantearriiento de ante-=- 
mano", dijo.

Carrasco indicó que una nor
ma como la Ley Electoral sería 
preferible que se aprobara por 
unanimidad, ya que "hacerlo de 
otro modo se saldría de la for
ma de gobernar y de los plan
teamientos que han presidido 
la acción de este Gobierno du
rante 15 años".

Disposición de los grupos

Por otro lado, los portavo
ces del PSOE e ICAM en las 
Cortes regionales expresaron 
ayer su voluntad de reformar la 
Ley Electoral y se mostraron 
dispuestos a elevar el número 
de diputados con los que cuen
ta actualmente el Parlamento au
tónomo, 47, mientras que el PP 
considera que "no es sería" una 
reforma a pocos meses de las 
elecciones.

El secretario regional del 
PSOE y presidente del Grupo 
Socialista, José María Barreda, 
dijo que su grupo está dispues
to a agotar todas las posibilida
des para llegar a acuerdos en 
esta reforma e insistió en que, 
a su juicio, cualquier reforma se 
debería aprobar por unanimi
dad.

El portavoz del PP, Gonzalo 
Payo, aseguró que su grupo 
acudirá a la reunión prevista para 
el próximo jueves por respeto, 
pero con lacreencia de qué "no 
es serio" hablar de una refor
ma electoral a pocos meses de 
las elecciones autonómicas de 
junio de 1999.

"Vamos a acudir y a escu
char las propuestas del resto de 
los grupos (...) y dependiendo 
de los planteamientos que se 
hagan podremos estar de acuer
do", agregó.

Por su parte, el diputado de 
ICAM, José Molina, dijo que la 
opinión de su grupo a favor de 
la reforma de la Ley Electoral 
es conocida, aunque en su 
opinión debería aprobarse por 
consenso de todos los grupos 
parlamentarios.
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Zambrana 
inaugura hoy en 
Albacete "C-LM, 
un siglo de 
imágenes"

Efe-Albacete

' El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, 
inaugurará hoy en el Museo Pro
vincial de Albacete la exposi
ción fotográfica «Castilla-La 
Mancha, un siglo de imágenes» 
que recoge más de 350 ilustra
ciones de la vida de esta región 
a través de distintas visiones.

La muestra, que recorrerá 12 
poblaciones de Albacete, se ha 
dividido en cinco paneles temá
ticos, con un texto introductorio 
que explica las imágenes de 
cada bloque, titulados: Los Cas
tellano-manchegos; Los Traba
jos y los Días; Los Lugares, Ho
gares y Moradas; Las Piedras 
que nos hablan y De Súbditos a 
Ciudadanos.

Las fotografias pertenecen 
al archivo regional y a autores 
privados y justifican, según 
explicó el delegado de Cultura 
en Albacete, Federico Pozue
lo, la historia de unas gentes que 
se sienten orgullosas de su 
pasado. Se podrán observar 
instantáneas de retratos, algu
nos ejemplos del patrimonio 
regional y el paso de la monar
quía de Alfonso XIII hasta la 
situación actual.

La muestra recorrerá los mu
nicipios de Albacete, Hellín, 
Almansa, Villarrobledo y la 
Roda y otros más pequeños 
como Yeste, Tobarra, Caudete, 
Madrigueras, Tarazona, Munera 
y Casas Ibáñez.

Diez 
ayuntamientos de 
Albacete firmaron 
pactos locales por 
el empleo

£Í£=Albá££t£

Un total de diez ayuntamien
tos y mancomunidades de la 
provincia de Albacete han fir
mado el programa regional de 
pactos locales por el empleo, re
gulado por la Junta de Comu
nidades a través de una Orden 
del pasado 20 de julio, con el 
objetivo de crear mecanismos 
activos para la creación de 
empleo estable.

El delegado de la Junta en 
Albacete, Siro Torres, destacó 
el alto grado de cumplimiento 
de los distintos programas que 
incluye el Acuerdo Regional por 
el enipleo y que ha superado las 
previsiones establecidas.

Siro Torres manifestó tam
bién su satisfacción por que 
«estos diez ayuntamientos y 
mancomunidades de la provin
cia de Albacete han entendido 
que este programa debe ser una 
herramienta eficaz para com
batir el paro en una determina
da cuenca de empleo, a través 
de la participación y la inno
vación, coordinando los recur
sos propios de cada municipio.

Isidro Hernández Perlines, consejero de Economía y Hacienda.

Hernández Perlines quiso responder a Agustín Conde

”Las cifras de población 
de C-LM son las oficiales"

La Tribuna

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, aseguró ayer en nota 
de prensa, "ante los desafortu
nados comentarios del presiden
te regional del PP, Agustín 
Conde a los medios de comu
nicación, " que las cifras de po
blación resultantes de la reno
vación del Padrón de Habitan
tes, con referencia al 1 de mayo 
de 1996, que han obtenido la 
conformidad del Instituto nacio
nal de Estadística y que fueron 
presentadas al Gobierno para su 
aprobación, fueron declaradas 
oficiales mediante el Real De
creto 1645/1997 de 31 de octu
bre (publicado en el BOE núm. 
262 de 1 de noviembre de 1997). 

Hernández Perlines recuer

PSOE e ICAM, dispuestos a 
ampliar el número de diputados

Eff^Tokík

Los portavoces del PSOE e 
ICAM en las Cortes regiona
les expresaron ayer su volun
tad de reformar la Ley Electo
ral y se mostraron dispuestos a 
elevar el número de diputados 
con los que cuenta actualmen
te el Parlamento autónomo, 47, 
mientras que el PP considera que 
«no es seria» una reforma a 
pocos meses de las elecciones.

El secretario regional del 
PSOE y presidente del Grupo 
Socialista, José Maria Barreda, 

da a Conde en dicha nota que 
los resultados del Padrón de 
Habitanes de 1996 para Castilla 
La Mancha fiieron de 1.712.529, 
lo que supone aumentar en 
54.083 personas con respecto al 
Censo de Población de 1991. Es 
decir, un 3,3% de incremento, 
porcentaje mayor al del conjunto 
naiconal, que fue del 2,1% en 
el mismo período).

El consejero de Economía y 
Hacienda ha recomendado al 
presidente regional el PP que «si 
no se cree los datos que aporta
mos, consulte la Base Tempus 
del INE».

«Quiero entender resaltó 
Hernández Perlines -que el ín
dice demográfico del que habla 
Conde representa el peso que la 
población castellano manche
ga tiene sobre la población tal 

comentó que «no estoy encen
tra a priori de la ampliación del 
número de diputados. Si hubié
ramos estado en contra nos 
hubiéramos negado a incluirlo 
en el Estatuto. En principio no 
estamos en contra». Dijo que 
su grupo está dispuesto a ago
tar todas las posibilidades para 
llegar a acuerdos en esta refor
ma e insistió en que, a su jui
cio, cualquier reforma se debería 
aprobar por unanimidad.

Por su parte, el portavoz del 
PP, Gonzalo Payo, aseguró que 
su grupo acudirá a la reunión 

de España. Y en eso también se 
equivoca».

Para justificar esta afirma
ción, el consejero asegura que 
el censo de 1.991, que ofrece las 
cifras de 1.658.446 habitantes 
(población de derecho) en 
Castilla La Mancha y 
3 8.872.268 habitantes para toda 
España, implica que el porcen
taje de Castilla La Mancha so
bre España es del 4,27%. «Si lo 
comparamos con los datos del 
Padrón, el peso relativo se 
incrementa, si quiere Conde de 
forma poco significativa, pero 
se incrementa a 4,32».

Asimismo, Hernández 
Perlines ha resaltado que el cre
cimiento de la población tam
bién se ha dejado notar en la 
capital y en el conjunto de la pro
vincia.

prevista para el próximo jueves 
por respeto, pero con la creen
cia de que «no es serio» hablar 
de una reforma electoral a pocos 
meses de las elecciones auto
nómicas del 99. El diputado 
de ICAM, José Molina, dijo que 
debería aumentarse el número 
de diputados para mejorar la 
proporcionalidad, así como 
permitir a todas las fuerzas 
políticas el acceso en condicio
nes de igualdad a los medios 
públicos o establecer una cuo
ta de participación de la mu
jer.

La Junta invertirá 
más de 20.000 
millones en el Plan 
de Atención a 
mayores

La Tribuna

El Gobierno regional inver
tirá más de 20.000 millones 
de pesetas para desarrollar el 
Plan de Atención a Personas 
Mayores, que contempla actua
ciones para favorecer la per
manencia de los ancianos en 
su entorno social y para poten
ciar servicios de proximidad 
que les atiendan.

Según informó ayer la Ofi
cina del Portavoz en nota de 
prensa, las personas mayores 
se beneficiarán de 1.141 pla
zas en viviendas de mayores, 
14.400 en residencias para 
mayores, de 1.067 en servi
cios de estancias diurnas y 551 
en estancias temporales.

Asimismo, el Plan contem
pla otros servicios de proximi
dad que permitirán a los an
cianos permanecer en su do
micilio, a través del servicio 
de teleasistencia del que se be
neficiarán unas 9.500 perso
nas, además de las 18.000 que 
tendrán ayuda domiciliaria.

Con motivo del Día Inter
nacional de las Personas Ma
yores que se celebró ayer, las 
mismas fuentes indicaron que 
el envejecimiento progresivo 
de la sociedad plantea impor
tantes problemas de reparto de 
cargas económicas, fenómeno 
que requiere respuestas de la 
sociedad en su conjunto.

En concordancia con ello, 
el Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha aprobó el 
pasado mes de febrero un Plan 
de actuación que tendrá vigen
cia desde 1998 hasta el 2002, 
con el fin de cubrir las nece
sidades del colectivo de mayo
res de nuestra región, bajo los 
principios de «equidad» y «so
lidaridad».

Bono, Chaves e 
Ibarra, contra el 
"chantaje" 
planteado por 
Pujol y Arzalluz

Efe-Sevilla

Los presidentes socialistas 
de Castilla-La Mancha, 
Extremadura y Andalucía se 
reunirán malana, sábado, en 
Madrid para concretar una po
sición común sobre el debate 
de la reforma de la Constitu
ción, centrada básicamente en 
el rechazo del «chantaje» plan
teado por Pujol y Arzalluz.

En conferencia de prensa, 
Manuel Chaves dijo que tiene 
intención de reunirse con José 
Bono y Rodríguez Ibarra, co
incidiendo con la reunión del 
Comité Federal del PSOE , 
aunque adelantó que la posi
ción que defenderán «no va a 
diferir básicamente de lo que 
he dicho».
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Arroyo rechazó las críticas del PP 
sobre la calidad asegurando que 
en ningún lugar "se ha hecho tanta 
universidad en_tan pocos años"

El nuevo edificio del CEU de Talavera acogió ayer la apertura solemne del curso académico

La investigadón será uno de los 
retos de la UCLM en el curso 98/99
Aumentar las actividades y 
recursos destinados a la in
vestigación y mejorar la ca
lidad de la enseñanza son los 
dos objetivos principales de 
la Universidad de Castilla- 
La Mancha para el nuevo 
curso académico. Así lo des
tacó ayer el rector, Luis Arro
yo, durante el acto de aper
tura oficial del curso que se 
celebró en Talavera.

Carmen S. JARA

Cerca de cuatrocientas per
sonas, en buena parte responsa
bles académicos, políticos y 

‘ empresariale.s se dieron cita ayer 
en el acto solemne de apertura 
del curso académico 98/99 de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha. Un acto que se celebró en 
la nueva sede del Centro de Es
tudios Universitarios deTalavera, 
que de esta forma quedaba ofi
cialmente inaugurado y culminaba 
una trayectoria que se inició en 
1994.

Talavera era así escenario de 
la apertura de un curso que, como 
señaló el secretario general de 
la Universidad, Eduardo Espín, 
supone con el pasado curso "un 
momento de transición excepcio
nal".

El incremento de enseñanzas, 
la definitiva integración de los 
centros adscritos y la construc
ción de nuevas infraestructuras 
fueron cuestiones abordadas en 
todas las intervenciones. "Si es 
un buen día para Talavera no lo 
es menos para el resto de los 
campus", apuntó el rector que se 
refirió de esta forma al "exce
lente abanico" de posibilidades que 
se abre para los jóvenes de la región 
con el plantel de enseñanzas.

Pero tanto Luis Arroyo como 
el presidente regional, José Bono, 
quisieron destacar especialmente 
la consecución de la facultad de 
Medicina que, apuntó el rector: 
"Hemos conseguido porque 
Castilla-La Mancha es una re
gión que tiene peso en el contex
to del Estado".

El incremento de actividades 
y recursos destinados a investi
gación y la mejora de la calidad 
de la enseñanza fueron los dos 
objetivos que el rector destacó 
especialmente para este nuevo 
curso. Con respecto al segundo 
objetivo, explicó que se va aponer 
en marcha un sistema para que 
cada alumno tenga un tutor res
ponsable de su formación, durante 
todo el periodo de estudios.

PEÑAEl alcalde de Talavera, el rector, Bono y el presidente de la Diputación de Toledo, en el acto.

PEÑALa entrada del Claustro de Doctores en el paraninfo abrió el acto.

I

Las críticas vertidas el miér
coles por el PP sobre la falta de 
calidad en la UCLM no queda
ron fuera del acto, al que asistió 
el presidente regional de este 
partido. "El rector no puede de
jar de levantar la voz (...) en 
protesta por éste y otros despro
pósitos", indicó Arroyo en su dis
curso, en el que para rechazar 

esas afirmaciones indicó que en 
ningún lugar de España "se ha 
hecho tanta universidad en tan 
poco años". Un logro que acha
có a la sociedad castellano-man
chega.

Abundando en esta afirmación, 
aseguró que "el grado de calidad 
alcanzado en tan pocos años" 
sorprende a los expertos del

Consejo de Universidades.
También el presidente regio

nal se refirió a las críticas del PP 
apuntando que suponen "una téc
nica muy queda, porque cuando 
se tiene lo que se tiene que te
ner, esas cosas se dicen aquí y 
no de tapadillo".

En su intervención que cerró 
el acto de apertura del curso, Bono 

también tuvo presente la trayec
toria ascendente que ha seguido 
la universidad regional desde su 
creación y recordó que el cami
no para reinventar la tradición 
universitaria "ha sido complica
do y difícil". El presidente, que 
hiló su intervención con la expo
sición realizada por el catedráti
co Juan Ramón de Páramo en la 
lección inaugural titulada "Nego
ciar y argumentar; entre el mer
cado y la política", recordó que 
las tres prioridades para la región 
son el empleo, la educación y la 
sanidad.

"Es muchísimo más caro, en 
términos económicos no filosó
ficos, no tener universidad que 
dedicar a ésta lo que necesita", 
indicó Bono que hizo también 
referencia a lo largo de su inter
vención a la solidaridad en el 
reparto de la riqueza.

CEU de Talavera

El escenario escogido para 
este acto solemne estuvo presente 
también en las intervenciones. Con 
una superficie de 7.100 metros 
cuadrados construidos, el nuevo 
edificio que se levanta junto al 
río Tajo albergará este curso a 
unos 1.500 estudiantes y, para Luis 
Arroyo, "constituye un auténti
co campus por si solo". El rector 
no olvidó mencionar que losmás 
de novecientos millones que ha 
costado el edificio han sido apor
tados por el Patronato Uni versi- 
tariodeToledo,con financiación 
de la Junta, la Diputación y el 
Ayuntamiento talaverano.

Por lo que respecta a la me
moria del pasado curso acadé
mico, el secretario general de la 
UCLM destacó que hubo 31.519 
alumnos en las 33 titulaciones, con 
un total de 1.219 profesores, 
mientras que en los 15 progra
mas de doctorado participaron 
más de 400 estudiantes. La in
versión en nuevas infraestructuras 
ha supuesto la nueva construc
ción o rehabilitación de 32.000 
metros cuadrados.

Durante el acto se procedió a 
la investidura de los nuevos doc
tores y catedráticos y se entregó 
también una distinción a los alum
nos que han obtenido mejores 
calificaciones. Así, se destacó a 
la talaverana María Angeles 
Callejo, que ha obtenido la mejor 
nota de selectividad entre los 
alumnos de COU de la región, y 
Carmen Cipriano, alumna 
talaverana de Terapia Ocupacio
nal, que ha tenido el segundo 
mejor expediente académico de 
toda la UCLM el pasado curso.

M.C:D.2022
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Un siglo en imágenes de Castilla-La Manchár66

Patrocina

Del 1 al 15 de octubre en el Auditorio Municipal de Puertollano,

Nuestra Región tiene historia. Una historia amasada 
en el silencio de los siglos y transformada día a día 
con la participación de los castellano-manchegos. 
Recórrela fotografía a fotografía en la exposición

Un espacio abierto a todos”.
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Piqué destacó que tras las reuniones 
con Aznar ningún partido quiere 
condicionar el desarrollo de la tregua 
a reivindicaciones políticas

¡r
ib
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Suárez afirma que la sociedad es madura para cambiar la Constitución, pero prefiere no hacerlo

El Gobierno puede hacer al«ún 
gesto antes de las elecciones vascas
El Gobierno apuntó ayer la posibilidad de adoptar antes de 
las elecciones vascas algún gesto «humanitario» en relación 
con los presos etarras sin cambiar su política penitenciaria, 
aunque el PNV no cree que el Ejecutivo vaya a realizar un 
gesto de acercamiento de presos en periodo preelectoral.

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, propuso 
además en su entrevista con el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, que el Gobierno 
adopte alguna iniciativa para 
contribuir a la pacificación del 
País Vasco antes de los comicios 
vascos, si bien se mostró parti
dario de «mantener cierto grado 
de discreción» sobre posibles 
medidas «para no entorpecer el 
proceso».

Fuentes de La Moncloa seña
laron que el Ejecutivo no descarta 
algún gesto «humanitario» rela
cionado con los presos etarra^an- 
tes de las elecciones vascas, pero 
advirtieron que no habrá cambios 
en la política penitenciaria sin el 
consenso previo de todos los par
tidos y sin que ETA dé un nuevo 
paso para consolidar el proceso 
de paz.

El portavoz del Gobierno, Jo
sep Piqué, negó al respecto, en 
declaraciones a Radio Nacional, 
que exista un acuerdo entre el Go
bierno y los partidos políticos pa
ra el acercamientos de los pre
sos al País Vasco y aseguró que 
la posición del Ejecutivo «sigue 
siendo la misma desde hace unas 
semanas»

Del mismo modo, Aznar se
ñaló a Onda Cero, al ser pregun
tado por un gesto como el acer
camiento de presos, que el Ejecu
tivo «tiene la obligación de ac
tuar con toda prudencia y con toda 
decisión» si se consolida el cese 
de la violencia.

Respecto a las críticas del 
PNV contra la Constitución, el 
secretario de Estado de Adminis
traciones Territoriales, Jorge 
Fernández, declaró a Efe que 
«cualquier descalificación» de la 
Carta Magna «está fuera de lu
gar por irresponsable y por ale
jada de la realidad».

El presidente del Gobierno 
Vasco, José Antonio Ardanza, en 
declaraciones a la COPE, dudó 
de que se haya avanzado mucho 
tras la tregua, porque «hay dema
siada incoherencia» entre los de
mócratas, y recomendó que se va
ya apaciguando el actual «rifirra
fe», de modo que los debates se 
desarrollen «de forma más discre
ta».

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, ase
guró que el Gobierno no ha comu
nicado a su partido que se plan
tee realizar un gesto relaciona
do con el acercamiento de pre
sos y consideró que, en periodo 
preelectóral, el Ejecutivo será 
cauto, por lo que tiene la impre
sión de que no se moverá en esa 
dirección.

En una rueda de prensa en la 
Cámara Baja, Anasagasti reite
ró que el acercamiento de pre
sos etarras al País Vasco es una 
«política lógica» y aseguró que 
un gesto en ese sentido «sería bue
no y bien recibido» porque sem
braría confianza, pero precisó que 
su partido no va a «forzar la má
quina».

La diputada de Eusko Alkar- 
tasuna (EA), Begoña Lasagabas
ter, indicó al respecto que el acer-

Aznar y Almunia durante su entrevista de ayer. EFE

Gobierno y PSOE coinciden en 
actuar juntos hacia la paz

El presidente del Gobierno, José María Aznar, y el secretario 
general del PSOE, Joaquín Almunia, coincidieron ayer en la 
necesidad de avanzar en la búsqueda de «actuaciones comunes» 
para lograr el cese definitivo’de la violencia en el País Vasco, en 
un encuentro calificado por ambos de «positivo».

Tras la reunión, que se prolongó por espacio de dos horas, 
ambos expresaron también su satisfacción por el compromiso de 
todos los dirigentes políticos, en sus reuniones con Aznar, de no 
condicionar politicamente la búsqueda de la paz.

El portavoz del Ejecutivo, Josep Piqué, subrayó eí contenido 
«positivo» del encuentro de ayer, ,en el que ambos líderes 
mostraron su deseo de llegar a un «auténtico y real deseo de 
abandono de la violencia de ETA y los que piensan en la 
violencia como arma política» para que se produzcan «acciones 
consensuadas» de los partidos democráticos.

En estos contactos políticos, según Piqué, se han puesto 
«unas bases muy sólidas» para buscar consenso «en un nuevo 
escenario derivado del cese de la violencia».

camiento de presos es una cues
tión importante en la situación 
planteada tras la tregua, pero no 
es el único asunto que está sobre 
la mesa y, por tanto, no puede 
centrar todo el debate.

El vicesecretario general de 
EA, Rafael Larreina, advirtió asi
mismo sobre el riesgo de que la 
Declaración de Estella «caiga en 
el mismo error» que la Mesa de. 
Ajuria Enea y se quede «simple
mente en una imagen».

Al respecto, el PSE-EE de 
Guipúzcoa expresó su disposi
ción a llevar a la Mesa de Ajuria 
Enea el documento de Estella sus
crito por los partidos nacionalis
tas «para tratar de buscar entre 
todos, incluida HB, lo que exis
ta de compatible» entre ambos 
acuerdos.

El acercamiento de presos de 
ETA al País Vasco fue reclama
do también por la portavoz par
lamentaria de IU, Rosa Aguilar, 
quien lo defendió como una de 
las medidas que se deben adop
tar mediante «el diálogo políti
co, el acuerdo y el consenso con 
todas las fuerzas políticas» para 
avanzar en el camino hacia la paz.

En un encuentro con periodis
tas, el candidato a presidente 
vasco por lU-EB, Javier Madra
zo, insistió además en que «la cla
ve de la resolución del conflicto 
vasco está en respetar ese princi
pio democrático de que Euskadi 
decida su futuro».

A las opiniones sobre la posi
ble necesidad de una reforma 
constitucional se sumó ayer el ex 
presidente del Gobierno Adolfo 
Suárez, quien declaró a Onda Ce
ro que España tiene la «madu
rez suficiente» como para poder 
acometería sin problemas, pero 
se declaró partidario de no mo
dificar la Carta Magna.

El acuerdo para renovar el 
Constitucional, en breve

Adams se reunirá con los 
nacionalistas vascos

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el secreta
rio general de los socialistas, 
Joaquín Almunia, se comprome
tieron ayer a encontraruna solu
ción «lo antes posible» para la 
renovación de los cuatro miem
bros que el Senado debe desig
nar para el Tribunal Constitu

cional (TC) y que ya lleva varios 
meses de retraso.

La solución puede enmar
carse, según expresaron tanto el 
portavoz del Gobierno, Josep Pi
qué, como el secretario general 
de los socialistas en la voluntad 
expresada en la Cámara Alta por 
los diferentes grupos parlamen
tarios de acuerdo -indicó Piqué- 
«con su peso relativo».

Entre Aznar y Almunia hubo 
ayer «clara coincidencia en la ur
gencia de encontraruna solución 
definitiva» a esta renovación del 
Tribunal Constitucional, pen
diente desde febrero «sin que su
ponga una imposición» y si
guiendo la opinión de los gru
pos parlamentarios porque -re
saltó Piqué- éste «puede ser un 
buen esquema».

Efe - BlackpooI

El líder del Sinn Fein, Gerry 
Adams, se reunirá con los líde
res de los partidos nacionalis
tas vascos en la visita de un día 
que hará a Bilbao el próximo 
lunes, informó ayer un portavoz 
del partido norirlandés.

Adams también se entrevis
tará con los firmantes de la De
claración de Estella, suscrita el 
12 de septiembre por los grupos 
nacionalistas vascos. Izquierda 

Unida y por HB, con el fin de 
abrir una «negociación» con el 
grupo terrorista.

Cuatro días después de la fir
ma de dicho acuerdo, ETA anun
ció un alto el fuego indefinido 
en sus atentados terroristas.

El portavoz del Sinn Fein in
dicó que Adams intentará tam
bién integrar en su apretado pro
grama una visita al líder de HB 
Karmelo Landa, que se encuen
tra preso en la cárcel bilbaína 
de Basauri.
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La etarra Nagore Múgica deberá cumplir seis años de prisión en Francia

El etarra Elejalde condenado a 15 
años de cárcel en su segunda causa

Efe - Madrid/París

La Audiencia Nacional con
denó a 15 años de cárcel al miem
bro del «comando Donosti» de 
ETA Fernando Elejalde, por co
locar, en julio de 1996, una bom
ba en el automóvil del ex coci
nero de un cuartel de la Policía 
de San Sebastián, quien quedó 
incapacitado de por vida para su 
trabajo por la explosión.

Fernando Elejalde ya fue con
denado a 37 años de cárcel por 
el asesinato del funcionario de 
la cárcel de Martutene Francis
co Javier Gómez Elósegui, y 
ahora ha sido sentenciado, como 
autor de un delito de terrorismo 
en relación con otro de tentati
va de asesinato, por intentar ma
tar al ex cocinero Albino Alfredo 
Machado Pires.

La sentencia, hecha pública 
ayer, descarta que la confesión 
de Elejalde sobre estos hechos 
se obtuviera bajo torturas y se
ñala que las lesiones que presen
taba tras su detención se produ
jeron al ser atropellado cuando 
huía, inmediatamente después de 
matar a Gómez Elósegui, y du
rante el forcejeo con los policía 
que le detuvieron.

La resolución relata que en 
marzo de 1996, miembros del co
mando le entregaron una lista de 
automóviles y le impartieron un 
cursillo sobre la colocación de 
bombas «lapa» y añade que el 
22 de julio de 1996 le dieron, a 
él y a otra persona que no fue 
juzgada por este atentado, un ex-

Elejalde fue capturado tras perpetrar un atentado.

plósivo compuesto de amosal 
para que llevara a cabo la acción.

Al día siguiente, Elejalde co
locó en los bajos del vehículo el 
artefacto, que estalló cuando Ma
chado puso en marcha el automó
vil y le causó graves lesiones, 
por las que estuvo de baja 207 
días, al cabo de los cuales fue 
dado de alta, no por haberse cu
rado, sino por haberse estabili
zado sus heridas.

Como consecuencia de las 
lesiones. Albino Alfredo Macha
do sufre en la actualidad, entre 
otras secuelas, dificultades en la 
marcha, aplanamiento en el pie 
izquierdo, cicatrices, anulación 

en las funciones de ambos tobi
llos y estrés postraumático, por 
todo lo cual tiene reconocida la 
incapacidad permanente total 
para su trabajo habitual.

Oir otra parte, el Tribunal Co
rreccional de París condenó ayer 
a seis años de prisión a la pre
sunta activista de ETA Mari a Na- 
gore Múgica Alvarez, de 32 años, 
que fue detenida en el aeropuerto 
parisiense de Roissy-Charles de 
Gaulle el 29 de mayo de 1996.

El Tribunal condenó a la mis
ma pena al presunto etarra Juan 
Carlos Iglesias Chouza, alias 
«Gadafi», de 35 años, antiguo 
compañero sentimental de Múgi

ca, con la que tuvo una hija, 
aunque fue juzgado en rebeldía.

En el juicio, celebrado el 10 
de septiembre, la fiscal del Tri
bunal Correccional, Irene Sto- 
11er, había pedido sendas penas 
de ocho años de prisión para 
Múgica Alvarez y para Iglesias 
Chouza.

Iglesias Zamora

En otro juicio, el industrial 
Julio Iglesias Zamora no pudo 
reconocer ayer físicamente a los 
cuatro presuntos miembros de 
ETA que le secuestraron en 1993 
durante la vista oral que comenzó 
en la Audiencia Nacional y en 
la que declaró desconocer si hubo 
pago del rescate que acabó con 
su cautiverio.

El fiscal pide una pena de 
quince años de prisión para los 
etarras Jesús María Uribecheva- 
rría, Javier Ugarte, José Luis 
Eróstegui y Jose Miguel Gaztelu, 
condenados ya a 32 años por el 
secuestro del funcionario de pri
siones José Antonio Ortega Lara, 
que se negaron a declarar aun
que aprovecharon para decir a 
los Gobiernos español y francés 
que afronten con «valentía» la 
tregua de ETA.

El tribunal citó como testigo 
al tío del secuestrado, Angel Igle
sias Zamora, director de la em
presa Ikusi, quien aseguró que 
«no hubo pago de rescate» pero 
si que «fui a todos sitios para en
contrar algún rastro» pero «ETA 
no tiene ni teléfono, ni fax».

Vera afírma que 
el Gobierno ha 
cedido las "tomas 
de temperatura" 
al PNV

Efe^JVladrid

Rafael Vera, ex secretario de 
Estado para la Seguridad encar
celado en la prisión de Guada
lajara donde cumple condena 
por el «caso Marey», conside
ra que el Gobierno ha cedido el 
testigo al PNV y éste «ha lle
vado el ascua a su sardina».

En una entrevista que publica 
ayer el diario El País, realizada 
mediante el envío de un cues
tionario a la prisión, Vera afir
ma que la tregua anunciada por 
ETA es un acontecimiento muy 
importante y se trata de una 
iniciativa irreversible «y, si no 
fuera así, habría que convertir
ía en tal».

Para el ex secretario de Es
tado se han producido unas cir
cunstancias que han propicia
do que, en este momento, sea 
posible un proceso de pacifica
ción. Entre estas se encuentran 
el clamor social, en el que han 
tenido un extraordinario esfuer
zo los medios de comunicación, 
el proceso irlandés y las gestio
nes realizadas en ETA y su en
torno. Uno de los problemas que 
tendrá el proceso es el de con
tar en su inicio con una infor
mación política escasa, «salvo 
que el PNV juegue con la leal
tad que debe».

En cuanto a las diferencias 
entre las políticas antiterroristas 
del PSOE y del PP, cree que re
side fundamentalmente en un 
solo punto: el referente a las lla
madas tomas de temperatura. 
«El Gobierno del PP le pasó el 
testigo al PNV, que lo ha mane
jado con habilidad y eficacia y 
ha terminado, como se dice vul
garmente, por llevar el ascua a 
su sardina».

Uno de los sospechosos de 
incendiar una sede socialista 
tenía datos sobre un médico

La oposición critica el 
retraso en la reforma del 
Cesid y el PP lo justifica

Ef^-Madrid

La Ertzaintza intervino a uno 
de los cuatro jóvenes detenidos 
por su presunta implicación en 
un ataque a la sede del PSOE 
del barrio donostiarra de Alza 
una carta con información para 
un posible atentado contra un 
médico ginecólogo, al que el 
arrestado consideraba un dela
tor.

Fuentes jurídicas indicaron 
que el juez de la Audiencia Na
cional Carlos Dívar, quien ayer 
tomó declaración a los cuatro 
jóvenes, ordenó el ingreso en 
prisión incondicional para este 
detenido, Aitor García Justo, de 
24 años, por un presunto delito 
de terrorismo.

La carta sobre el médico, 
quien podría tener «alguna vin
culación con el PP», según las 
fuentes, fue encontrada en la ca
sa donde residía Aitor, en la que 

también viven otras tres perso
nas.

Estas personas podrían ser 
llamadas a prestar declaración 
en la Audiencia Nacional en los 
próximos días para aclarar los 
hechos, que podrían suponer un 
delito de colaboración con ban
da armada, aunque por el mo
mento las imputaciones se li
mitan al de terrorismo.

Dívar ordenó también la li
bertad provisional, con obliga
ción de comparecer cada semana 
en el juzgado de su lugar de resi
dencia, para Gotzon Beloki 
Uría, de 18 años, acusado tam
bién de un presunto delito de te
rrorismo.

Ambos jóvenes fueron dete
nidos en virtud de datos apor
tados por algunos testigos, como 
los números de matrícula de las 
motocicletas que conducían 
cuando se produjeron los he
chos.

Efe - Madrid

Los partidos de la oposición 
criticaron ayer que el Gobier
no haya decidido aplazar la re
forma del Centro Superior de 
Información de la Defensa, que 
el Partido Popular consideró 
inoportuno afrontar en este mo
mento, tras el anuncio de tre
gua de la banda terrorista ETA.

En referencia a la informa
ción publicada ayer por el dia
rio «El Mundo», el portavoz de 
Defensa del grupo parlamenta
rio socialista, Pedro Moya, con
sideró que ese retraso en la re
forma del Cesid resulta «inex
plicable» y denunció que no se 
haga «absolutamente nada» para 
reactivar los borradores que al 
parecer ya estaban redactados.

Para el portavoz de IU en la 
comisión de Defensa del Con
greso, Willy Meyer, explicó que 
su grupo seguirá insistiendo en 

la necesidad de «reestructura
ción y limpieza» de los servi
cios secretos españoles para que 
estos puedan homologarse al 
resto de las instituciones demo
cráticas.

Recordó que IU ha presen
tado en el Congreso «su alter
nativa» para la reforma del 
Cesid, que consideró un «reduc
to» de la etapa anterior a 1977 
por su «falta de control, de ri
gor y su incapacidad», y dijo 
que IU apuesta por desdoblar 
los servicios de información in
terior y exterior, y poner al fren
te de ellos a un civil.

Para el portavoz de Defen
sa del PP, Arsenio Fernández 
de Mesa, el Gobierno no ha apla
zado hasta la próxima legislatu
ra una reforma del Cesid, aun
que consideró que, tras la tre
gua de la banda terrorista ETA, 
no es el momento más oportu
no para debatir este asunto.

EI Supremo 
devolvió el caso de 
fondos reservados 
por el principio de 
igualdad jundica

Efe-Madrid

El Tribunal Supremo devol
vió a un juzgado ordinario la in
vestigación sobre fondos reser
vados, en un auto en el que se
ñala que la condición de aforado, 
que en este caso afecta a José 
Barrionuevo, debe interpretarse 
de forma restrictiva, ya que «de 
alguna manera afecta al princi
pio de igualdad».

En el auto, el Supremo decla
ra que ha perdido la competen
cia para la investigación del su
puesto uso irregular de fondos 
reservados del Ministerio del 
Interior, que le había remitido 
la juez de Madrid Carmen Val
carce cuando el ex ministro José 
Barrionuevo era aforado por su 
condición de diputado, perdi
da ahora tras la condena por el 
caso GAL.
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Dictamen 
favorable a 
conceder el 
suplicatorio para 
procesar a Nadal

Efe - Madrid

La comisión del Estatuto de 
los diputados aprobó ayer un 
dictamen favorable a que el ple
no de la Cámara conceda el su
plicatorio solicitado por el Tri
bunal Supremo en relación con 
el diputado de CiU y alcalde de 
Tarragona, Joan Miquel Nadal, 
por un presunto tráfico de in
fluencias en la concesión de una 
instalación lavacoches.

La decisión favorable a la 
concesión del suplicatorio, que 
deberá adoptarse definitivamen
te por el pleno del Congreso la 
próxima semana, fue aprobada 
por unanimidad de todos los 
miembros de la comisión, in
formaron a Efe fuentes asisten
tes a la reunión.

La petición de Nadal

El acuerdo de la comisión se 
adoptó después de que la Mesa 
del Congreso rechazase el pasa
do martes ampliar el plazo en 
el que Nadal podía presentar ale
gaciones a la petición de su su
plicatorio, ampliación que ha
bía solicitado el dirigente de CiU 
por considerar que el Tribunal 
Supremo no había enviado a la 
Cámara toda la documentación 
necesaria.

Mientras que Nadal pedía 
que el Tribunal remitiera al Con
greso las 53 actuaciones de la 
Audiencia Provincial de Tarra
gona sobre este caso, y no sólo 
los veintidós que había manda
do, la Mesa de la institución par
lamentaria concluyó que el Su
premo no tenía por que hacer 
llegar la totalidad de las actua
ciones.

En una resolución aprobada por el Parlamento catalán

CiU pide para Cataluña 
la autodeterminación

Efe - Barcelona

Los votos de los tres parti
dos nacionalistas representados 
en el Parlamento catalán, CiU, 
ERC y PI, permitieron ayer la 
aprobación de una batería de re
soluciones en las que se ratifi
ca el derecho de Cataluña a la 
autodeterminación y se recla
ma más poder político y más re
cursos para la Generalidad.

En la última sesión del deba
te de política general celebra
do en el Parlamento de Catalu
ña, sólo el PP votó en contra de 
la propuesta a favor del dere
cho de autodeterminación, el 
PSC se abstuvo por considerar 
que no es el lugar ni el momen
to para este debate, e IC-EV tam
bién se abstuvo por creer «co
barde y oportunista» la actitud 
de CiU.

Los diputados ecologista y 
comunista del Grupo Mixto, 
María Olivares y Fidel Lora, res
pectivamente, también votaron 
a favor.

La resolución sobre la auto
determinación afirma: «El Par
lamento de Cataluña, en el mar
co del 50 aniversario de la De
claración de los Derechos Hu
manos, ratifica una vez más el 
derecho del pueblo catalán a 
determinar libremente su futu
ro como pueblo en paz, demo
cracia y solidaridad».

Las resoluciones de CiU rei- 
’ teran «la necesidad de impul

sar e incrementar el autogo-

Pujol observa el resultado de las votaciones. EFE

bierno de Cataluña como nacio
nalidad histórica» y sitúan como 
primera prioridad del gobierno 
de la Generalidad «la revisión 
del actual sistema de financia
ción de forma que en el siguiente 
periodo, la Generalidad recau
de todos los tributos». En este 
sentido, la segunda resolución 
propugna que «el déficit fiscal» 
de Cataluña, es decir, la rela
ción entre los impuestos que pa
ga y los recursos que destina la 
administración a esta comuni
dad, «se reduzca hasta llegar al 
nivel más usual de las regiones 
más desarrolladas de Europa».

Otra resolución aprobada 

ayer «manifiesta la convenien
cia» de buscar «el máximo 
acuerdo entre las fuerzas par
lamentarias para mejorar el sis
tema de financiación, reducien
do el elevado déficit fiscal que 
sufre Cataluña».

Según esta resolución, pac
tada entre CiU y ERC, el gobier
no de la Generalidad deberá pre
sentar ante el Parlamento un es
tudio para establecer «un pacto 
fiscal bilateral Cataluña-Esta- 
do que signifique la recaudación 
por parte de la Generalidad de 
todos los impuestos con la co
rrespondiente capacidad norma
tiva».

Arenas afirma 
que los agresores 
que no cumplan 
el alejamiento 
irán a la cárcel

Efe - Madrid

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Are
nas, anunció ayer que, según 
contempla el anteproyecto de 
ley de reforma del Código 
Penal, los acusados de agresio
nes que no cumplan el aleja
miento decretado por el juez 
tendrán que enfrentarse a me
didas como la prisión preven
tiva.

Esta es una de las reformas 
que intenta poner en marcha el 
Gobierno dentro del Plan con
tra la violencia doméstica, apro
bado el pasado mes de abril, y 
que, según adelantó ayer Are
nas, será revisado después de 
hacerse público el Informe so
bre malos tratos del Defensor 
del Pueblo, institución a la que 
felicitó por el esfuerzo que está 
realizando.

En este sentido, precisó que 
se van a incorporar «algunas 
cuestiones nuevas que pueden 
ser competencia de las comu
nidades autónomas o del pro
pio ministerio».

Sin embargo, el ministro re
cordó que «la inmensa mayo
ría de las recomendaciones del 
informe estaban incorporadas 
el Plan aprobado por el Gobier
no».

Explicó que «el problema es 
que hay que dotar al Poder Judi
cial del instrumento legal para 
que tome decisiones, y por eso 
se pone encima de la mesa este 
anteproyecto de Ley que espe
ramos -dijo- sea tramitado con 
toda urgencia en el Congreso 
y Senado de acuerdo con la 
voluntad de los grupos parla
mentarios».

Telefónica considera 
inviable el acuerdo para 
fusionar la TV digital

Nuevo horario

S
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Dos meses después de que 
Telefónica y Sogecable, accio
nistas de referencia de las pla
taformas dé televisión de Vía 
Digital y Canal Satélite Digital, 
respectivamente, anunciaran un 
acuerdo de intenciones para una 
plataforma común ayer Telefó
nica daba por «concluidas» las 
negociaciones «al ser inviable 
un acuerdo».

Sin embargo, en otro comu
nicado Sogecable aseguraba que 
no había sido posible concluir 
las negociaciones aunque reite
raba «su continua disposición 
al diálogo para buscar un enten
dimiento que suponga una mejo
ra en la oferta de televisión digi
tal vía satélite» en España.

En un comunicado difundi
do el 21 de julio de 1998, Tele
fónica y Sogecable se «congra
tulaban» de emprender «un ca
mino que mejorará sustancial
mente el servicio a los clientes

de sus respectivas plataformas 
y potenciará la implantación de 
tecnologías punta en nuestro 
país».

Según el comunicado de ayer 
de Telefónica «las diferencias 
sobre las valoraciones, la estruc
tura accionarial, el modelo de 
gestión y los contenidos de la 
programación hacen inviable la 
consecución de un acuerdo» y 
subraya «su apuesta por la com
petencia no sólo en el sector de 
las Telecomunicaciones, sino 
también en la televisión Digital 
por Satélite». Añade que «por 
ello, confirmamos nuestro com
promiso para continuar desarro
llando un proyecto de Televi
sión Digital por satélite que su
ponga la mejor oferta para los 
hogares españoles».

En la nota hecha pública ayer 
Sogecable explica que «las di
ficultades mayores se han pro
ducido a la hora de realizar las 
valoraciones de las respectivas 
compañías».

Desde el 1 de octubre 

(de lunes a jueves) 

de 9 a 13 h.
y de 16 a 18 h.

(viernes)

de 9 a 13 h

Nuestras Oficinas Comerciales tienen un nuevo horario.

Los servicios de atención de incidencias seguirán 
estando a su disposición de forma ininterrumpida, 
durante las 24 horas de cada día.

Le recordamos que a través del Teléfono del Cliente 
podrá realizar cómodamente y también las 24 horas 
del día, todo tipo de gestiones y consultas, sin 
necesidad de desplazarse a nuestras oficinas.

Teléfono del Cliente: 901 20 20 20

Llámenos.
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El jefe del Ejecutivo recuerda que la zona euro será la de mayor crecimiento

Aznar: ”Es necesario ajustarse a la
situación económica mundial”

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, dijo ayer que 
«lo que hace falta», con este 
nuevo escenario económico 
mundial, «es que la fórmula que 
nos ha llevado al éxito, sea la que 
nos pueda permitir conseguir 
más éxito y, naturalmente, se
pamos ajustar la evolución de la 
economía española a la mun
dial».

«Pero yo estoy muy seguro 
de los sólidos fundamentos de 
la economía española y estoy 
muy tranquilo», explicó Aznar 
en Onda Cero, al ser pregunta
do por el último informe del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI), en el que rebaja el creci
miento económico mundial del 
3.7 por ciento al 2.5 por ciento.

El presidente del Gobierno, 
quien descartó un adelanto elec
toral por la «estabilidad políti
ca» y «el progreso» económico 
conseguido en el país hasta aho
ra, afirmó que «España está en 
una situación muy sólida y -aña
dió- nuestra pertenencia al euro, 
desde el primer momento, es una 
garantía muy clara».

También explicó que el FMI 
ha dicho «justamente» que, en 
su opinión, «en el futuro el área 
de más prosperidad va a ser la 
zona euro, y dentro de la zona 
euro va a haber diversos creci
mientos» para los que habrá un 
impacto menor de la crisis finan
ciera, entre ellos España.

Aznar informó de que el cre
cimiento español para el año que 
viene «va a ser muy importan
te» (en tomo al 3,8 por ciento) 
y existe una previsión de crea
ción de 400.000 puestos de tra
bajo, «con unas tasas de estabili
dad muy importante».

«Hemos trabajado mucho y 
nos hemos esforzado mucho para 
llegar a esta situación, y lo que 
hace falta es que la fórmula que 
nos ha llevado al éxito, sea la que 
nos pueda permitir conseguir 
más éxito y, naturalmente, se
pamos ajustar la evolución de la 
economía española a la evolu
ción del escenario internacio
nal», concluyó Aznar.

En esta entrevista de Onda 
Cero, Aznar reiteró que no tie
ne «la más mínima intención» 
de adelantar las elecciones ge
nerales y que el año 2000 «es el 
momento lógico y natural» para 
convocar estos comicios. Aznar confía ei crecimiento económica de la zona euro.

Camdessus apoya la propuesta española de un 
fondo especial para Iberoamérica

El director ejecutivo del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), Michel Camdessus, 
consideró ayer <q)ositiva» la iniciativa de 
España de crear un fondo de ayuda a 
Latinoamérica.

Camdessus, que ofreció una rueda de prensa 
para explicar el contenido de la asamblea anual 
conjunta del FMI y del Banco Mundial (BM),

recordó que la iniciativa, presentada el pasado 
sábado por el ministro de Economía, Rodrigo 
Rato, tuvo una buena acogida entre los 
ministros de Economía y Finanzas de la Unión 
Europea (UE) reunidos en Viena.

Añadió que sería una forma de «ayudar a 
países que intentan resistir el contagio de la 
crisis».

El Tribunal de 
Cuentas ve 
irregularidades 
en la gestión de 
fondos FORCEM

Efe - Madrid

El Tribunal de Cuentas ha de
tectado una serie de irregulári- 
dades en la gestión de fondos 
de la FORCEM, como son el in
cumplimiento del requisito de 
gratuidad de los cursos, la dupli
cidad de facturas y la imputa
ción excesiva de costes estruc
turales, según su último infor
me de fiscalización.

En una nota de prensa difun
dida ayer, el tribunal dice que 
el informe, que se refiere a los 
ejercicios de 1993,1994 y 1995, 
refleja que la FORCEM no ha 
puesto tampoco en marcha pla
nes estratégicos para la forma
ción continua -de los trabaja
dores empleados- ni conserva 
partes de asistencia a sus cur
sos.

El documento, remitido a las 
Cortes, presenta, no obstante, 
varias recomendaciones para 
mejorar la gestión de los fon
dos públicos de formación conti
nua, dirigidas a la FORCEM, al 
Instituto Nacional de Empleo 
(INEM) y al ministerio de Tra
bajo.

En la nota, el tribunal recuer
da que la FORCEM se constitu
yó en 1993 por la CEOE, 
CEPYME, UGT y CCOO, a 
través del I Acuerdo Nacional 
de Formación Continua, suscri
to ese año, con el fin de convo
car y conceder ayudas para la 
formación de los trabajadores 
empleados y de su posterior se
guimiento. La fundación se fi
nancia con fondos públicos 
desde los presupuestos genera
les del Estado y, en menor cuan
tía, de subvenciones del Fondo 
Social Europeo.

Borrell dice que el Gobierno da 
cada vez más a los nacionalistas

Efe-Madrid

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, aseguró que el Ejecuti
vo de José María Aznar es un 
«rehén» de sus socios naciona
listas vascos y catalanes, a quie
nes tiene que pagar un «peaje» 
cada día más caro para perma
necer en La Moncloa.

En rueda de prensa en el Con
greso, donde se aprobaron con 
los votos del PP, CiU, PNV y CC 
dos decretos leyes con créditos 
extraordinarios para Fomento y 
Medio Ambiente, Borrell criti
có que se haya dado luz verde al 
«pago de un considerable peaje 
adicional que un Gobierno dé
bil ha tenido que volver a pagar 
a sus socios nacionalistas».

Los dos decretos leyes, que 
el PSOE pidió que se tramita
ran como ley en el Parlamento 
para debatir las distintas inver
siones, demuestran, ajuicio del

dirigente del PSOE, que «a Aznar 
le está saliendo cada vez más caro 
seguir en la Moncloa».

Tras asegurar que en anterio
res legislaturas siempre se trami
taron como leyes los decretos re
feridos a inversiones, denunció 
que «los pactos más transparen
tes de la Historia» se traduzcan 
ahora en «un cheque en blanco 
por más de 130.000 millones de 
pesetas de los cuales 40.000 van 
directamente a pagarle al señor 
Pujol el peaje que exige para 
mantener un Gobierno débil, que 
tiene que recurrir a procedimien
tos administrativamente increí
bles, que degradan al Parlamen
to».

Según explicó, ese dinero está 
destinado a financiar obras de 
competencia autonómica reali
zadas hace tiempo, lo que refle
ja «una situación tremendamente 
frágil de un Gobierno cada vez 
más débil».

Borrell, quien aseguró que el

Borrell se reunió ayer con la Asociación de Parados de más de 40 años. EFE

PSOE no se opone a la empresa 
pública ni a que se acometan 
inversiones concretas en Cata
luña, especificó que rechaza

«que se de un cheque en blanco 
al Gobierno y que por la puerta 
de atrás se inyecten recursos a 
una comunidad autónoma».

IU afírma que los 
presupuestos de 
Educación son 
expansivos con la 
privada

Efe - Madrid

La portavoz de IU en la Co
misión de Educación y Cultura 
del Congreso, María Jesús 
Aramburu, señaló ayer a Efe que 
los presupuestos educativos pa
ra 1999 son «expansivos para 
la enseñanza privada y restricti
vos para la pública».

Según la diputada, es lamen
table que entre los objetivos del 
Gobierno esté la «liberalización 
de los sectores económicos, con 
todo lo que eso significa en asun
tos como los libros de texto».

Aumento insuficiente

Para Aramburu, el aumento 
del 6,6 por ciento anunciado por 
el Ministerio de Educación y 
Cultura para el año que viene 
«es insuficiente», ya que hacen 
falta «políticas de discrimina
ción positiva».
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El ministro británico de Exteriores, 
Robin Cook, señaló que la Unión 
Europea no permitirá políticas de 
odio étnico junto a sus fronteras

un
a

a MAaOB
El Consejo de Seguridad pedirá a Arman que acelere su informe sobre Kosovo

La ONU condena los crímenes
contra la población de Kosovo
La enérgica condena de las recientes atrocidades serbias 
en Kosovo, que procuran ayer Gran Bretaña y EEUU en el 
Consejo de Seguridad, se considera un primer paso para 
pedir la semana próxima la autorización requerida para 
una intervención militar de la OTAN.

Efe - Naciones Unidas

El Consejo pedirá también 
que el secretario general, Kofi 
Annan, adelante a principios, o 
a más tardar a mediados de la 
próxima semana, el informe so
licitado el 23 de septiembre sobre 
el cumplimiento de sus deman
das de cese de la represión yu
goslava y retiro de las fuerzas 
de seguridad a sus cuarteles.

Belgrado anunció el lunes que 
había sofocado la sublevación 
separatista albano-kosovar, y 
que comenzaba el acuartela
miento de sus fuerzas así como 
el retomo de los desplazados de 
la lucha a sus hogares.

El propio ministro yugoslavo 
de Asuntos Exteriores, Zivadin 
Jovanovic, confirmó ese anun
cio en la ONU el martes, y en 
entrevista con Annan desmintió 
las noticias de que durante el fin 
de semana las fuerzas serbias hu
bieran asesinado a decenas de ci
viles aibano-kosovares, queman
do a varios dentro de sus pro
pias casas.

Tras conocerse los detalles de 
esas matanzas, y publicarse fo
tos espantosas de los cadáveres 
destrozados y las aldeas quema
das, los dirigentes occidentales 
expresaron su indignación, y el 
secretario general manifestó es
tar horrorizado por la barbarie, 
y especialmente disgustado por

que Jovanovic le hubiera menti
do.

La enérgica declaración de 
Annan, por medio del portavoz, 
sugiere cuál será el contenido 
del informe que presentará al 
Consejo la semana próxima, con 
especial énfasis en la tragedia 
humanitaria que ha causado la 
brutal represión serbia del sepa
ratismo en Kosovo, con evidente 
propósito genocida de la abru
madora mayoría de origen alba
nés.

Se calcula que esa represión 
ha causado más de 800 muertos 
y unos 300.000 refugiados y 
desplazados, algunos de los cua
les han logrado huir a Albania, 
y la mayoría se ha refugiado en 
las montañas, sin alimentos, me
dicinas o ropas de abrigo que les 
permitan sobrevivir al inminente 
invierno.

Por otra parte, el ministro bri
tánico de Asuntos Exteriores, 
Robin Cook, advirtió ayer al 
presidente yugoslavo, Slobodan 
Milosevic, de la posibilidad del 
uso de la fuerza si no varía su 
actitud en lo que se refiere a la 
situación en la provincia serbia 
de Kosovo. «Tenemos la visión 
de una nueva Gran Bretaña en 
la UE, de construir la Europa de 
relaciones entre naciones y no 
podemos tolerar en nuestras 
fronteras la política del odio 
étnico" dijo Cook.

Una de las demoledoras fotografías de las matanzas en Kosovo. EFE

Seselj amenaza a Occidente
El viceprimer ministro serbio y líder «ultra» Vojislav Seselj 

respondió ayer a las crecientes amenazas de la OTAN contra 
Serbia vertiéndolas, a su vez, contra los soldados y los 
ciudadanos de países aliados.

«Las potencias occidentales deben saberlo. Tal vez no 
logremos abatir cada uno de sus aviones y misiles, pero sus 
soldados en todo el mundo serán nuestros enemigos y estarán 
expuestos a nuestros ataques allá donde estén a nuestro 
alcance», amenazó.

«Tal vez -añadió- no seamos capaces de atacarlos en 
California o el norte de Alemania, pero existen algunos 
territorios donde nos es muy fácil atacarlos y no vacilaremos 
en hacerlo». Tropas estadounidenses y alemanas están 
desplegados en Bosnia, en el marco de la Fuerza de Estabilidad 
(SFOR) de la OTAN.

Seselj recordaba esta semana que Yugoslavia dispone de 
armamento moderno, incluidos misiles tierra-tierra.

Ayer nació en La 
Haya la que será 
la futura Policía 
Federal Europea

Viviane SCHNTTZER

Los ministros de Interior de 
la Unión Europea (UE) inaugu
raron ayer Europol, al que se con
sidera el embrión de una futura 
policía federal europea similar 
al FBI estadounidense.

La entrada en vigor del Con
venio de Europol marca el ini
cio de una etapa de intensa cola
boración policial entre los paí
ses de la Unión Europea (UE) 
en la lucha contra el crimen orga
nizado transnacional.

En la sede de Europol en La 
Haya se celebró ayer la puesta 
en marcha del convenio en un 
acto presidido por el ministro del 
Interior austriaco, Karl Schloegl, 
como presidente en ejercicio de 
la UE y el Director de Europol, 
Jurgen Storbeck.

En representación de Espa
ña acudió a la ceremonia el sub
secretario del Ministerio del In
terior, Leopoldo Calvo Sotelo 
Ibañez, quien puso de relieve que 
el Gobierno español ha sido «uno 
de los promotores más insisten
tes para que la UE refuerce sus 
competencias en asuntos de jus
ticia e interior».

Schloegl puso de manifiesto 
que la inauguración de Europol 
abre una nueva dimensión «de 
mayor calidad en la colaboración 
policial internacional» porque en 
la actualidad «es imposible para 
un país combatir el crimen or
ganizado en solitario».

Entre las competencias de es
ta policía europea está la lucha 
contra el narcotráfico, el blan
queo de dinero, las redes de tráfi
co de personas, el terrorismo y 
el tráfico ilegal de sustancias 
radioactivas.

En el futuro, Europol exten
derá su mandato en la lucha 
contra la pornografía infantil, 
especialmente las redes de pe
derastas que distribuyen mate
rial a través de Internet.

Rato viaja a EEUU para 
asistir a la reunión del FMI

Efe - Nueva York

El vicepresidente segundo y 
ministro de Economía español, 
Rodrigo Rato, llegó ayer aNueva 
York para reunirse con inverso
res estadounidenses y asistir en 
Washington a las reuniones del 
Fondo Monetario Internacional 
y el Banco Mundial.

Rato llegó a Manhattan a úl
tima hora del día para dirigirse 
inmediatamente a una recepción 
que le ofreció el grupo editorial 
«Forbes» en una galería que con
tiene joyas de los antiguos em
peradores rusos.

A la recepción estaba previsto 
que asistiera el ex secretario de

Defensa Gaspar Weinberger, 
presidente del grupo Forbes, 
especializado en revistas y pu
blicaciones económicas, y Chris
topher Forbes, vicepresidente de 
la compañía, entre otros.

El viernes. Rato se reunirá en 
la bolsa de Wall Street con una 
decena de inversionistas estado
unidenses y después pronunciará 
un discurso en el seminario que 
organizan conjuntamente la 
compañía «Dow Jones» y el dia
rio «The Wall Street Journal».

Algunos analistas resaltaron 
a Efe que Rato será preguntado 
por el riesgo de algunos impor
tantes empresas españolas con 
inversiones en América Latina.

El SPD y Los Verdes acuerdan los pasos 
para negociar el futuro gobierno alemán

Efe - Bonn

Los partidos Socialdemócra
ta (SPD) y de Los Verdes apro
baron ayer el calendario de ne
gociación de su coalición, que 
debe culminar antes del 27 de 
octubre, y estudian los posibles 
compromisos entre sus respecti
vos programas para preparar el 
diálogo que comienza hoy.

Al término de la reunión pre
paratoria, el futuro canciller ale
mán, el socialdemócrata Gerhard 
Schroeder, anunció que la agen
da pactada establece que el nue
vo Bundestag se constituirá el 
próximo 26 de octubre y que el 
voto de su investidura será al día

siguiente.
El nuevo canciller señaló 

también que previamente a esas 
fechas, tras la consecución de un 
«un sólido acuerdo de coali
ción», los dos partidos celebra
rán sendos congresos extraordi
narios -Los Verdes el 23 de octu
bre y el SPD dos días después- 
para aprobar el acuerdo de go
bierno entre ambos.

La reunión preliminar, que 
duró tres horas y media, fue pre
sidida por Schroeder y por el j efe 
del Grupo parlamentario de Los 
Verdes, Joschka Fischer..

Ambos socios aprobaron el 
plan y los grupos de trabajo para 
las conversaciones que inician

hoy y que está previsto que duren 
un mínimo de dos semanas.

Schroeder añadió que las dos 
delegaciones estuvieron de 
acuerdo en trabaj ar «a fuerte rit
mo» y fijaron los tratamientos 
de los asuntos más prioritarios, 
aunque de momento no aborda
ron cuestiones que afectan a la 
composición del Gobierno y a 
las personas que pueden ocupar 
los ministerios.

Primero «tiene que acordarse 
un programa común sólido y que 
se pueda financiar por comple
to», dijo Schroeder, quien reveló 
que la reunión de ayer se había 
desarrollado en una «atmósfe
ra amistosa».
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Trimble y Adams mantienen 
sus diferencias sobre la 
entrega de armas en el Ulster

Efe - Belfast

El ministro principal para Ir
landa del Norte, David Trimble, 
y el presidente del SinnFein, Ge
rry Adams, celebraron ayer una 
reunión de más de una hora sin 
que lograran superar el punto 
muerto en el que está la cues
tión del desarme de los grupos 
paramilitares.

Al finalizar la entrevista, la 
tercera entre ambos líderes po
líticos, Adams manifestó que «si 
la gente esperaba un avance en 
este sentido tenían falsas espe
ranzas», aunque recalcó que el 
Sinn Fein «cumplirá con todos 
los compromisos adquiridos con 
la firma del acuerdo de paz».

No obstante, Adams y Trim
ble calificaron la reunión de 
«práctica».

Tanto Trimble como Adams 
están sometidos a una fuerte pre
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sión por el Gobierno británico 
e irlandés para que den algún 
tipo de paso para una solución 
a la cuestión del desarme.

Paz y desarme

EI líder del Sinn Fein indi
có que el acuerdo de paz no pone 
ningún tipo de precondiciones, 
y precisó que «no se trata de un 
proceso de entrega de armas, si
no de un proceso de paz comple
to y para la solución del conflic
to» del Ulster.

«Reconozco que la necesi
dad de la entrega de armas, todo 
el asunto del desarme y la des
militarización son parte indis
pensable de este proceso, pero 
no puede ser bajo ningún con
cepto una precondición. Necesi
tamos ver que se producen avan
ces en todas las partes del acuer
do», dijo Adams.

El presidente israelí se declara algo más optimista

Arafat duda de que la 
pacificación sea rápida

Efe - Jerusalén

El presidente israelí, Ezer 
Weizman, declaró que era «un 
poco más optimista» ayer, des
pués de que el primer ministro, 
Benjamín Netanyahu, le infor
mara en Jerusalén de ciertos 
avances en el proceso de paz con 
los palestinos.

Por su parte, el presidente de 
la Autoridad Nacional Palesti
na (ANP), Y aser Arafat, dijo que 
«hay que esperar los resultados 
de las próximas reuniones con 
la secretaria de Estado norteame
ricana Madeleine Albright», que 

viajará a Oriente Medio la próxi
ma semana.

Netanyahu, que la pasada se
mana celebró una reunión tripar
tita con el presidente estadouni
dense, Bill Clinton, y con Arafat 
en Washington, informó de su 
viaje a EEUU al gabinete reduci
do para asuntos de seguridad y 
a Weizman, quien señaló que, 
«sin embargo, aún quedan mu
chos ‘peros’».

Arafat, a su vez, hizo dicha 
afirmación al regresar a la zona 
autónoma palestina de Gaza tras 
una gira por EEUU, Bélgica y 
Egipto, donde ayer informó al 

presidente egipcio, Hosni Muba
rak, de esa reunión tripartita.

A su vez, el portavoz de Ara
fat, Nabil Abu Rudaina, subra
yó «la importancia de reactivar 
el papel de EEUU durante las 
próximas dos semanas, en prepa
ración de la nueva cumbre tripar
tita con Clinton y Netanyahu que 
tendrá lugar en Washington a 
mediados de este mes».

El asunto que está ahora en 
el candelero es un acuerdo, se
gún una propuesta que hizo 
EEUU el pasado mes de enero, 
para una próxima retirada israelí 
del 13 por ciento de Cisjordania 
a fin de que en sus zonas rurales 
entre en vigor la autonomía pa
lestina.

La autonomía palestina ya ri
ge en el 27 por ciento de Cisjorda
nia y en los dos tercios de la franja 
de Gaza.

Arafat declaró al respecto que 
le dijo a Clinton que había acep
tado la idea de que los palestinos 
tengan el control total del 10 por 
ciento suplementario de Cisjor
dania que les traspasará Israel, 
y que el 3 por ciento restante se 
convierta en una «reserva natu
ral» cuya seguridad quedará en 
manos de ambas partes.

,Se trata de una propuesta de 
Netanyahu, que aún no ha acep
tado oficialmente la propuesta 
estadounidense, y que ayer dijo 
que Arafat le prometió en Was
hington que actuará contra el te
rrorismo, que aceptó la propuesta 
de EEUU y que desea alcanzar 
un acuerdo para la próxima reti
rada israelí de Cisjordania.

Una vez que ambas partes al
cancen ese acuerdo, habrán de 
comenzar las negociaciones so
bre el estatuto final, que debe
rían desembocar en un tratado 
definitivo de paz el 4 de mayo 
de 1999 y para los palestinos en 
un Estado independiente con 
capital en Jerusalén Oriental.

En esas negociaciones, israe
líes y palestinos debatirán el fu
turo político de Cisjordania y Ga
za -en parte de las cuales rige la 
autonomía palestina-, así como 
de Jerusalén Oriental, a lo que se 
opone tajantementeNetanyahu.

Al respecto, el líder espiri
tual y fundador del grupo inte
grista palestino HAMAS, el je
que Ahmed Y asín, dij o ayer que 
«mientras Netanyahu esté en el 
poder no habrá Estado palesti
no», y que «EEUU sobornó a 
Arafat y por ello no lo anunció 
en la ONU» la pasada semana.

Por su parte, el ministro de 
Educación y Cultura, Isaac Levy 
-líder del Partido Nacional Reli
gioso (PNR) que forma parte de 
la coalición gubernamental- 
amenazó ayer con hacer caer el 
Ejecutivo si no se informa al Go
bierno de los detalles del acuer
do sobre la retirada de Cisjorda
nia antes del viaje de Netanyahu 
a EEUU.
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asuma y comparta estos riesgos 
para conseguir un sector agrario y 
ganadero dinámico, ágil y 
-competitivo», señaló De Palacio

Ij)yola de Palacio presentó un acuerdo por Agricultura, Economía y Agroseguro

El presupuesto para seguros 
agrarios alcanza 24.600 millones
La dotación presupuestaria para seguros agrarios aumen
tará hasta 24.600 millones de pesetas en 1999, lo que 
representa un incremento del 8,2 por ciento en relación al 
año anterior, según anunció ayer la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio.

EfjerJMadrid

En conferencia de prensa, De 
Palacio presentó el Protocolo de 
Colaboración firmado entre los 
Ministerios de Agricultura y 
Economía y Agroseguro, «para 
reforzar la política de seguros 
agrarios, seguida e impulsada por 
este departamento».

La ministra aseguró que en 
esta campaña se aumentan las 
garantías para los cultivos pro
tegidos, dada la importancia 
económica y social de este tipo 
de producción, y que se incor
pora con carácter experimental 
el seguro de explotación.

«Con esta nueva línea, el 
agricultor y el ganadero podrá 
asegurar todos los productos que 
componen su explotación», dijo 
y añadió que en 1999 se referirá 
sólo a las producciones 
frutícolas, aunque «esperamos 
que en el 2001 tenga un carác
ter general».

Explicó también que se han 
iniciado estudios específicos 
para la extensión de las garan
tías del seguro a las plantacio

nes leñosas y a las produccio
nes forestales, «con la incorpo
ración, en este caso, del riesgo 
de incendio».

Asimismo, se pretende una 
mejora en la calidad de los ser
vicios que recibe el abonado, la 
reducción del coste de los segu
ros e iniciar estudios específi
cos para establecer este tipo de 
garantías al sector pesquero.

«Es necesario que el agricul
tor asuma y comparta estos ries
gos para conseguir un sector 
agrario y ganadero dinámico, 
ágil y competitivo», señaló De 
Palacio.

La ministra se refirió también 
al debate que existe en el seno 
de la Línión Europea sobre la 
financiación del sector y a la 
resistencia de algunos estados 
miembros a aumentaría.

«Estamos en época de vacas 
flacas, por lo que se ha termi
nado el pedir, pedir y pedir, pero 
queda conseguir corregir los 
desequilibrios que existen en 
algunos productos, como la le
che, los cereales o la carne de 
vacuno», dijo.

I

La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, ayer. EFE

«Con esta nueva línea, el 
agricultor y el ganadero podrá 

asegurar todos los productos que 
componen su explotación»

Los estatutos de 
la CRDO 
"Azafrán de La 
Mancha" se 
firman el lunes

Efe- Toledo

La Denominación de Origen 
«Azafrán de La Mancha» con
tará a partir del próximo lunes 
con un Consejo Regulador de
finitivo, con la firma de los es
tatutos de este órgano, que has
ta ahora funcionaba de forma 
provisional.

Según confirmaron a Efe 
fuentes de la Consejería de 
Agricultura, el titular de este 
departamento, Alejandro 
Alonso, y el presidente del 
Consejo Regulador provisional, 
Antonio García, firmarán los 
estatutos de la fundación que 
regirá la Denominación de Ori
gen.

Como ocurrió con la DO de 
«Aceites Montes de Toledo», se 
ha escogido el Consejo Regu
lador tendrá la figura de funda
ción en cumplimiento de las 
directivas comunitarias que es
tablecen que estos organismo 
deben tener personalidad  jurídica 
propia. Tras la firma de los es
tatutos, se deberán remitir a la 
Comisión Europea para su ins
cripción en el registro comuni
tario de denominaciones de 
origen, indicaron las citadas 
fuentes.

La localidad toledana de 
Madridejos será la sede del 
Copsejo Regulador de la Deno
minación de Origen «Azafrán de 
La Mancha» a la que está pre
visto que se adscriban 10 empre
sas productoras de las provin
cias de Albacete, Cuenca y 
Toledo.

ASAJA aboga por 150.000 
Has de regadío en CLM

El Tribunal de la UE condena a España por 
incumplir la protección de las aguas

Efe- Toledo

La organización agraria 
ASAJA de Castilla-La Mancha 
considera prioritario que el fu
turo Plan Nacional de Regadíos 
contemple la ejecución de los 
planes hidrológicos de cuenca, 
y en concreto la creación de unas 
150.000 hectáreas de riego y la 
consolidación de 225.000 en la 
región.

ASAJA defenderá esta reivin
dicación en la reunión que el 
próximo día 9 mantendrán las 
organizaciones agrarias, econó
micas y sociales de CLM con el 
consejero de Agricultura, Ale
jandro Alonso, para elaborar una 
propuesta regional sobre el fu
turo Plan Nacional de Regadíos.

En este sentido, la organiza
ción agraria advierte que no se
cundará «ninguna declaración 
partidista, ya que considera que 
el agua es un tema de vital im

portancia para el desarrollo de 
la agricultura de esta región».

Seg^ afirma ASAJA en un 
comunicado remitido ayer, el 
Ministerio de Agricultura tie
ne previsto presentar el Plan 
Nacional de Regadíos a finales 
de octubre.

ASAJA de Castilla-La Man
cha estima que esta región no 
debe remmciar a las posibili
dades de creación de regadíos y 
consolidación de los ya existen
tes que permite la asignación de 
recursos hídricos aprobada en los 
planes de cuenca.

Por esta razón, ASAJA exi
girá que la propuesta regional 
demande una planificación 
correcta que permita la transfor
mación de distintas zonas 
regables, así como la consoli
dación de riegos de La Mancha 
Oriental, y la creación de pe
queños nuevos regadíos en 
Cuenca y de iniciativa privada.

Efe- Bruselas

Él Tribunal de Justicia de la 
UE condenó ayer, jueves, a Es
paña por incumplir la directiva 
de protección de las aguas con
tra la contaminación causada por 
los nitratos utilizados en agri
cultura.

Los jueces dieron la razón a 
la Comisión Europea, quien 
acusó a España de haber incum
plido la normativa comunitaria.

España designó en el plazo 
fijado las «zonas vulnerables» 
a dicha contaminación y no es
tableció tampoco en el tiempo 
debido los «códigos de buena 
práctica agrícola» exigidos por 
la directiva, que fue aprobada en 
1991.

Los Estados miembros con
taban para todo ello con un pe
riodo de dos años y medio a partir 
de la notificación oficial de la 
directiva (el 19 de diciembre de

1'991).
La Comisión constató que el 

17 de febrero de 1997 España no 
había cumplido con sus obliga
ciones.

Durante la vista del caso ante 
el Tribunal, el Gobierno espa
ñol justificó ese retraso argumen
tando «dificultades técnicas», así 
como la existencia de competen
cias entrecuzadas entre la Ad
ministración central y las comu
nidades autónomas.

La jurisprudencia del Tribu
nal señala que no se puede jus
tificar el incumplimiento de una 
normativa alegando «prácticas 
o sotiaciones de orden jurídico 
interno». Según la defensa es
pañola, no se puede hablar de una 
falta de cumplimiento de la 
normativa puesto que ello im
plicaría una «voluntad» expre
sa de no acataría.

El último documento de ale
gaciones que presentó el Gobier-

Problemas con el agua.

no español al Tribunal destaca 
que poco después de la presen
tación del recurso, el número de 
comunidades autónomas que 
elaboró y comunicó sus códigos 
de buena práctica agrícola *se 
elevó a catorce; siete designa
ron las zonas vulnerables; cin
co declararon que no existen 
tales zonas, y Andalucía las 
designó pero no las comunicó.
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DE: Cesar LumbrerasJ PARA: TRIBUNA EL NUEVO 
CURSO (V): EL VACUNO DE CARNE El sector del vacu
no de carne es otro de los que están pendientes de reformar. 
La Comisión Europea ha presentado una propuesta que se 
basa en dos puntos fundamentales: la desaparición de la in
tervención y el aumento del importe de las primas.

La desaparición de la intervención lleva aparejada tam
bién la supresión del precio de intervención, que ya no ten
dría ningún sentido. El órgano ejecutivo y burocrático de la 
Unión Europea (UE) propone, asimismo, que este 
mecanismo se sustituya por un régimen de ayuda al almace
namiento privado similar al que está vigente para el sector 
del porcino.

Los ganaderos consideran que se va a registrar una impor
tante pérdida de renta, a consecuencia de la aplicación de 
esta medida, que es necesario compensar. Cómo formula de 
compensación propone un incremento en el importe de las 
•ayudas. ¿De cuánto va a ser ese aumento?

En estos momentos resulta muy difícil realizar un cálculo 
exacto porque dos burócratas de Bruselas han «parido» un 
sistema endiablado en el que mezclan diversos conceptos y 
aparece por primera un llamado «sobre» nacional, que no gusta 
nada en España por considerar que es discriminatorio para 
nuestro país.

Pero, en cualquier caso, lo que sí debe quedar claro es 
que, de acuerdo con los cálculos hechos por las organizacio
nes de ganaderos, por la industria de la carne y, sobre todo, 
de acuerdo con la posición expuesta en repetidas ocasiones 
por parte de la delegación del Ministerio de Agricultura que 
asiste a las negociaciones, el aumento en el importe de lás 
ayudas no sirve para compensar totalmente la pérdida de renta 
derivada de la supresión del sistema de intervención.

Por otro lado, y en el caso de España, hay otro problema 
adicional.

Se trata de la escasez del número de animales que tienen 
derecho a recibir la prima especial al vacuno macho y que es 
muy inferior al porcentaje de otros países. Actualmente Es
paña tiene asignada una cuota de poco más de 600.000 cabe
zas y necesitaría llegar hasta las 900.000, e incluso hasta un 
millón, para estar en una situación de igualdad frente a otros 
Estados miembros. Conseguir este aumento es uno de los prin
cipales objetivos de la delegación española porque, de 
poco sirve aumentar el importe de la ayuda, si se congela el 
número de animales con derecho a recibiría.

Rebasado el tope de siembras adjudicado al maíz

También habría penalizaciones en leguminosas grano

Madrid A falta de realizar los últimos ajustes, España re
basará la superfície de base asignada al maíz, de acuerdo con 
los últimos datos de los que dispone el Fondo Español de 
Garantía Agraria (FEGA). Si se confírman estas cifras los 
agricultores tendrán que hacer frente a penalizaciones en forma 
de reducción en el importe de la ayuda. No se rebasará el tope 
asignado en la normativa comunitaria a los otros cultivos de 

regadío diferentes al maíz ni tampoco a los de secano. Según 
los últimos datos que obran en poder del FEGA, este año se 
han presentado solicitudes de la denominada ayuda por su
perfície para 7,78 millones de hectáreas de secano. El tope 
previsto en la normativa comunitaria es de 7,84 millones de 
hectáreas, por lo que no habría rebasamiento ni tampoco pe
nalización en el importe de la ayuda.

Hay algunas Comunidades Autónomas que sí han rebasa
do su cuota, pero al no haber superación a nivel nacional tam
poco tendrán penalización. Estas han sido Asturias, Cantabria, 
Castilla y León, Extremadura y la Rioja, siempre según esos 
datos provisionales. En el caso del regadío hay que distin
guir entre el maíz y los restantes cultivos. De maíz se han 
sembrado 423.547 hectáreas frente a un tope con derecho a 
ayudas de 403.360 hectáreas.

Se ha superado el cupo en unas 20.000 hectáreas aproxi
madamente, lo que daría lugar a una penalización en el im
porte de la ayuda de entre el 4 y el 5% aproximadamente. Sin 
embargo, esta últimas cifras hay que tomarlas a título indi
cativo y con mucha cautela ya que faltan por realizar algunos 
ajustes. La superficie asignada para otros cultivos de rega
dío no se ha rebasado.

En lo que respecta a los otros cultivos que tienen super
ficies de base diferenciadas de las anteriores se confirma el 
rebasamiento en leguminosas grano y en arroz. De las prime
ras se han sembrado 407.286 hectáreas en secano. De esta 
cifra 101.897 hectáreas corresponden a los garbanzos; 25.633 
a las lentejas; 194.549 a las vezas y 85.207 a los yeros. En 
regadío se han solicitado ayudas para 7.715 hectáreas de le
guminosas grano. La superficie de base para toda laUE es de 
400.000 hectáreas.También se confirma el rebasamiento en 
arroz.

La intervención

Mientras tanto, continúan las entregas de cebada a la in
tervención, aunque a un ritmo mucho más lento del deseablé, 
lo que ha provocado las críticas de las organizaciones agra
rias. De acuerdo con los datos facilitados por el FEGA a fínales 
de la semana pasada, el 18 de septiembre habían entrado en 
los almacenes 221.000 toneladas de cebada y 451 toneladas 
de centeno. Las cantidades ofertadas pendientes de intervemirse 
de forma efectiva alcanzan la cifra de 615.800 toneladas de 
cebada y 15.000 de centeno. También hay una partida de trigo 
de 250 toneladas ofertada.

De la cantidad de cebada que aún no se ha entregado, 378.359 
toneladas corresponden a Castilla y León, principalmente a 
las provincias de Burgos y Palencia. En lo que respecta a 
Castilla la Mancha hay ofertadas 108.628 toneladasy en Aragón 
89.491 toneladas. Las partidas restantes corresponden a Na
varra, País Vasco, la Rioja y Madrid.

Por último, hay que destacar que en la reunión del Comité 
de Gestión de Cereales de la Unión Europea (UE) que tuvo 
lugar la semana pasada se adjudicó una partida de 20.500 
toneladas que deberá entrar en España con una rebaja de la 
tasa de 78,93 ecus por tonelada.

UPA pide ayudas 
públicas que 
sostengan las rentas 
profesionales del 
campo

Efe-Pamplona

El secretario general de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), Femando Moraleda, 
ha defendido en Pamplona la 
«modulación de las ayudas», 
para que las subvenciones pú
blicas «sostengan la renta de los 
verdaderos profesionales de la 
agricultura y de la ganadería, y 
no vayan a especuladores, ren
tistas, abogados o médicos por 
el hecho de tener una tierra». 
Moraleda, acompañado por el 
responsable de UPA de Nava
rra, Pedro Mangado, ofreció 
ayer una rueda de prensa en la 
que dio a conocer el programa 
con el que esta organización con
curre a la elección a Cámara 
Agraria de Navarra que tendrá 
lugar el próximo 17 de diciem
bre, un proceso en el que toma
rán parte unos 8.600 agriculto
res.

Los científicos no 
descartan la 
transmisión al 
ovino del mal de 
las "vacas locas"

Efeagre

Los científicos comunitarios 
no descartan la existencia de un 
riesgo de transmisión de la 
encefalopatía espongiforme 
bovina (EEB) o mal de las «va
cas locas» a los ovinos y los 
caprinos, informaron ayer, jue
ves, fuentes de la Comisión Eu
ropea.

De confírmarse en la prácti
ca esa eventualidad, «los huma
nos podrían verse expuestos a 
la enfermedad a través de la ali
mentación», añadieron. El Eje
cutivo comunitario dio a cono
cer hoy las conclusiones de los 
debates mantenidos reciente
mente por los representantes del 
Comité Científico Director de 
la Unión Europea (UE).

CUENTA CAMPO
El Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 

de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones. 
Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24
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El pesimismo por las tendencias 
internacionales se agudizó en la bolsa 
española, que protagonizó una de las 
sesiones más negativas de los últimos años
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Los informes negativos del FMI y de la Reserva Federaí causas principales

EI desplome bancario propicia la 
mayor caída bursátil desde el 91

La persistencia de la crisis 
financiera provocó ayer, jue
ves, el mayor retroceso su
frido por la bolsa española 
desde 1991 al caer el índice 
selectivo Ibex 35 un 7,08%, 
empujado sobre todo por el 
derrumbe del sector banca
rio que en algunos casos rozó 
las caídas máximas permiti
das.
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En concreto, el descenso del 
Banco Santander de un 14,81 se 
acerca al máximo permitido de 
oscilación, fijado en un 15%, 
mientras que otras entidades 
financieras como BBV, 
Argentaría y Popular sufrieron 
caídas superiores al 10%.

Con el derrumbe de estas 
cotizaciones y la apertura bajista 
de Nueva York, que inició la 
sesión con un descenso de más 
de 100 puntos, el pesimismo se 
agudizó en la bolsa española que 
protagonizó una de las sesiones 
más negativas de los últimos 
años.

El Ibex 35 finalizó la sesión 
a 7.133,30, tras perder un 7,08%, 
543,20 puntos, mientras que el 
índice general de la Bolsa de 
Madrid bajó un 6,24%, 42,89 
puntos, hasta los 644,82, lo que 
supuso la segunda mayor caída 
del año.

Tras la insuficiente bajada de 
los tipos en Estados Unidos y las 
desalentadoras advertencias de 
los responsables del Fondo 
Monetario Internacional (FMI), 
los analistas tienen puestas sus

Los últimos precios máximos de las
gasolinas se fijan con subida

Efe- Madrid

Los precios máximos de los 
carburantes, que probablemen
te el Ministerio de Industria fí- 
j ará esta semana por última vez, 
registrarán a partir de las 00 horas 
del próximo sábado, 3 de octu
bre, una subida de 40 céntimos 
en la gasolina «súper» y de 50 
en la «eurosuper» o sin plomo.

El Ministerio de Industria y 
Energía informó ayer de que el 
precio máximo de la gasolina sin

El movimiento en el parqué se caracterizó por una corriente vendedora.

esperanzas en la reunión que este 
fin de semana celebra el Grupo 
de los Siete (G-7) y en la posi
bilidad de que se adopte alguna 
actuación concertada.

Al igual que el resto de bol
sas europeas, la española iniciaba 
la sesión con las pésimas refe
rencias llegadas de Tokio y de 
Nueva York que habían cerra
do sus sesiones con pérdidas del 
1,5 y del 2,9%.

Europa recogió estos datos 
aún con más incertidumbre y 

plomo de 95 octanos se situará, 
portante, en 111,7 pesetas el litro 
y el de la súper, en 116,1 pese
tas.

Con la previsible publicación 
en el Boletín Oficial del Estado 
de la nueva Ley de Hidrocarbu
ros, el Ministerio de Industria no 
fijaría ya nuevos precios a apli
car a partir del sábado dia 10 de 
octubre.

En la nota del ministerio se 
explica que el incremento de los 
precios máximos se ha debido a 

superó con creces las pérdidas 
de estos mercados. La mayor 
caída fue para el índice DÁX, 
que perdió un 5,5%, seguida de 
París, que retrocedió un 5%, de 
Milán con un descenso del 4,6% 
y de Londres, que retrocedió un 
3,08%.

En la bolsa española, los 
descensos del sector bancario 
fueron acompañados por recor- - 
tes abultados en otros grandes 
valores con intereses en Amé
rica Latina, como Endesa y 

la subida de tres dólares por 
tonelada en las cotizaciones 
internacionales de la gasolina 
durante la última semana, mien
tras que el margen de 
comercialización de los países 
europeos que nos sirven de re
ferencia se mantuvo estable.

La relación de los nuevos 
precios máximos de las gasoli- 
ñas es la siguiente;

Super 97 oct 116,1
Eurosuper Sin Plomo 111,7 
Estos precios máximos se ob- 

Telefónica que cayeron más de 
un 5%.

Tras el desplome de ayer, el 
índice Ibex 35 ha perdido un 
1,7% respecto al inicio del año, 
mientras que el de Madrid ha 
reducido las ganancias acumu
ladas desde enero, que llegaron 
a casi un 50%, hasta un 2%.

En cuanto a las bolsas nacio
nales, la de Barcelona finalizó 
con una caída del 5,94%, la de 
Bilbao del 6,36% y la de Valen
cia del 6,01%.

tienen mediante la cotización in
ternacional de cada producto en 
los mercados de Italia y Noroeste 
de Europa y los precios sin im
puesto en Bélgica, Alemania, 
Francia, Holanda, Italia y Gran 
Bretaña. Los nuevos máximos 
aparecerán publicados, hoy, en 
el Boletín Oficial del Estado y 
también hoy las operadoras de
cidirán los precios de venta, in
cluidos los gasóleos, cuyas ta
rifas se liberalizaron hace más 
de un año.

Arenas anuncia 
un impulso a los 
contratos 
parciales para 
personas mayores

Efe- Alcalá de Henares

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Are
nas, anunció ayer en la apertu
ra del Año Internacional de las 
Personas Mayores que impul
sará los contratos a tiempo par
cial para que estas personas pue
dan continuar con su actividad 
y transmitan a los jóvenes su 
experiencia.

Coincidiendo con la celebra
ción ayer del «Día de los Ma
yores», Arenas asistió en el Pa
raninfo de la Universidad de 
Alcalá de Henares al acto de 
apertura del año dedicado a la 
tercera edad, término que, se
gún el ministro, debe ser des
echado porque algunas perso
nas lo identifican con «pasivi
dad y dependencia».

Para el ministro «la socie
dad no se puede concebir y 
construir para la mayoría de los 
ciudadanos, sino para todos los 
ciudadanos», e insistió en que 
también «para todas las edades».

Destacó la importancia de las 
pensiones que, recordó, están 
garantizadas por la Constitución 
y a través de la ley que se ha 
aprobado en el Parlamento y que 
garantiza, aseguró, la evolución 
de las mismas conforme al po
der adquisitivo.

Animó a las personas mayo
res a disfrutar con plena liber
tad y sin que nadie les condi
cione y les recordó que sus 
pensiones «son un derecho que 
tienen después de haber traba
jado durante años y que la so
ciedad les reconoce».

El patrimonio cae 
256.000 millones 
en septiembre

Efe- Madrid

El patrimonio de los fondos 
de inversión ha descendido en 
256.000 millones de pesetas el 
pasado mes de septiembre y se 
ha situado en 31,8 billones de 
pesetas, según el informe sobre 
fondos de inversión de la enti
dad Ahorro Corporación.

Esta disminución se ha de
bido a que la pérdida de un 7,1 % 
en el indicador bursátil IBEX- 
35 el pasado mes ha producido 
la minusvaloración del 15% del 
patrimonio del sector represen
tado en los fondos puros y mix
tos de acciones, así como en los 
garantizados de bolsa.

El mes pasado, marcado por 
la volatilidad en bolsa, se ha 
caracterizado por la permanen
cia de los inversores en los fon
dos.

M.C.D.2022
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El ímpetu vendedor provocó 
en el día de ayer un auténtico
‘ jueves negro”

Por segundo día consecutivo los mercados de renta varia
ble de todo el mundo se desplomaron ante la decidida intención 
inversora de vender a cualquier precio. Fue un movimiento similar 
al de la víspera, que volvjó a tener su origen en el país del Sol 
Naciente y se fue extendiendo progresivamente de este a oeste por 
todo el globo. El informe de TanRan publicado en la madrugada 
de ayer en Japón reflejó una fuerte caída de la confianza empre
sarial (-51), lo que desató una nueva ola de ventas y fue el inicio 
de un auténtico jueves negro” en las Bolsas.

Europa abrió sus puertas con descensos moderados en los 
mercados de acciones e importantes ganancias en los de bonos. 
Estos últimos se están beneficiando del trasvase de capitales, 
reafirmando así su condición de activos refugio en una coyuntura 
como esta. La situación en las plazas bursátiles del Viejo Conti

nente se fue agravando con el paso de la sesión y, más todavía, en 
el tramo final coincidiendo con el desastroso comportamiento de 
Wall Street. El Dow Jones, que a los pocos minutos de abrir hizo 
un amago de pisar terreno positivo, se rindió para ceder a media 
tarde mas de un dos por ciento.

La Bolsa de Francfort fue la más castigada de Europa con 
un retroceso en su índice Dax de un 7’59 por ciento; a continuación 
nos situamos nosotros al recibir el lbex-35 un duro golpe de un 
7’08 por ciento -buena culpa de ello lo tuvo el Banco Santander 
que se quedó a las puertas de caer el quince por ciento permitido-; 
mientras que París, Milán y Londres cedieron un 5,4’71 y un 3’33 
por ciento respectivamente. La negociación en el mercado eléc
tronico superó la barrera de los 200.000 MP.
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Azucarera Ebro Agrí. 3.640 7,69
Tele Pizza, S.A. 971 2,21
Abengoa 2.770 0,91

HOY

Mapire Vida 4.675
Banco Santander 1.870 -14,81
Viscofán 3.170 -14,09 1

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC7PTAS
__________ Vnliimpn__________ EfeeJptas %
SAN 13.600.267 16,43 TEF 34.598.599.000 17,08
BBV 13.560.376 1638 ELE 33.602308.000 16,59
ELE 10.925.810 13,20 SAN 27.299.654.000 13,48
TEF 6.972.537 8,42 BBV 19.231.716.000 930

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIE% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Finanzauto

Mapfre Vida__________

Picking Pack

350

250

25

1.870-

5.500

71

1.805

4.675

69

-3,48

-15,00

-2,82

7.384

30.840

1.103.266

Acerinox S.A.

Amper

Asturiana del Zinc

160

300

525

2.720

2.105

1.020

2.540

1.830

975

-6.62

-13,06

-4,41

183.284

153.312

181.382
Argentaría 125 2.825 2.515 -10,97 5.908.005

Banco Andalucía 125 6.820 6.690 -1,91 741 Pryca 100 2.960 2.770 -6,42 467.657 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.400 4.400 5.314
Banco Atlántico 1.000 5.780 5.660 -2,08 275 Superdiplo, S.A. 100 3.695 3.500 -5,28 202.793 Española del Zinc 500 749 -7,88 9.084690
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.520 1.365 -10,20 13.560.376

Global Steel 322 305 -5,28 63.564
Banco Guipuzcoano 500 7.490 7.420 -0,93 1.843 ■CONSTRUCCION 400

200 550
Banco Herrero

Banco Pastor

500

500

13.490

7.500

13.490

7.500

20 ACS 

Agromán
250

100

4.030

1.075

3.705

1.040

-8,06

-3,26

126.509
Metal.Duro Felguera 500 1.155 1.090 -5,63 55.127

-11,73

10.566

969.633

56.569

46.037
Nicolás Correa 200 1.870 1.695 -9,36 15.666

Banco Popular 125 8.950 7.900 Bami S.A. 310 615 -4,65645
Banco Santander 115 2.195 1.870 -14,81 13.600.267 Cementos Portland 250 5.190 5.100 -1,73 8.040

Nueva Montaña 500 134 125 -6,72 132.863
Tubacex 85 293 274 -6,48 922.046

Banco Simeón 1.000 6.590 Construcciones Lain 100 290 273 -5,86 260.155———••
Zardoya Otis 160 3.910 3.800 -2,81 37.109

Banco Vasconia . 50 2.025 1.945 -3,95 800 Cristalería Españ. 1.000 7.690 7.240 -5,85 10.832

Banco Zaragozano 500 4.105 3.900 -4,99 20.629 Dragados 500 3.775 3.545 -6,09 256.941 ■ AUTOMOVIL
Banco de Castilla 100 3.900 3.750 -3,85 3.666 Filo 100 399 398 -0,25 63.775 Citroen Hispania I.OOO 19.340 — — ___
Banco de Galicia 50 2.900 2.900 — 2.380 Financiera y Minera 500 2.700 2.700 — 300 Tudor 500 1.690 1.520 -10,06 3.246
Banco de Valencia 500 3.750 3.700 -1,33 7.235 Fomen. Cons. Contr. 250 6.630 6.200 -6,49 139.225 Volkswagen 50 10.700 9.720 -9,16 849
Banesto 400 1.800 1.700 -5,56 55.702 Grupo Acciona 1.000 35.550 35.590 0,11 30.610
Bankinter 250 4.010 3.695 -7,86 214.845 Hisalba 1.000 1.600 — — ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 125 2.950 2.610 -11,53 2.005 Inmob. Zabálburu 250 1.475 1.430 -3,05 94.958 Autopistas 500 2.170 2.075 -4.38 508.624
B.Central Hispano 84 1.315 1.220 -7,22 5.765.832 I.Urbis 500 1.705 1.525 -10,56 104.195 Autopistas Mare Nos. 970 kl55 3.005 -4,75 235.388
Commerzbank 5 5.250 — Lafarge Coppee 25 12.500 12.500 — 36 Estación. Subter. 500 4.400 4.350 -1.14 1.800

■ELECTRICAS Metrovacesa 250 3.675 3.655 -0,54 19.631 Europistas 874 1.110 1.080 -2.70 61.070

Obrascón-Huarte 100 1.320 Iberpistas 250 3.850 3.850 12.000
Aguas de Barcelona 500 6.920 6.400 -7,51 137.547

Portl. Valderrivas 160 4.710 4.550 -3,40 1.072 Radiotrónica 500 8.760 8.220 -6,16 46.200
Cantábrico 1.000 6.700 6.350 -5,22 56.766

Prima Inmobiliaria 1.000 1.045 98,3 -5,93 118.999 Telefónica 500 5.180 4.880 -5,79 6.972.537
Eléc. R. Zaragoza 500 6.340 6.100 -3,79 6.271

Sotogrande S.A. 100 380 368 -3,16 113.221
Endesa 500 3.200 3.025 -□,■4/ lU.VZD.OlU

Í Jniland I 000 9 650 9 060 -6 11 l 020 ■ OTROS SERVICIOS
Enher 1.000 3.135 3.130 -0,16 6.939

Uralita S.A. 400 1.150 1.120 -2,61 354.526 Abengoa 167 2.745 2.770 0,91 39.441
E. de Viesgo I.25Ó 5.450 5.450 116

Valenciana Cementos 200 2.980 2.905 -2,52 11.886 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.120 16.500 -3,62 39.929
Fecsa 1.000 1.385 1.375 -0,72 92.484

Vallehermoso 165 1.585 1.545 -2,52 411.950 Dogi 100 1.940 1.840 -5,15 13.311
Gas Natural SDG 500 10.050 9.790 -2,59 351.386

Vidrala 170 1.390 -5,40 27.735 Grupo Anaya 500 8.530 8.500 -0,35 202.845
Gas y Electricidad 1.000 10.660 10.310 -3,28 2.143

l .315
Indo Intem. 1.000 7.440 7.100 -4,57 1.450

■inversiónIberdrola 500 2.365 2.260 -4,44 3.922.046 MOBILIARIA Meliá Inv. 5 3.200 2.985 -6,72 21.166
Saltos del Nansa 1.500 12.620 — — Cía. Gener. Invers. 28 80 72 -10,00 150.698 Midesa 100 2.985 2.940 -1,51 30.083
Sevillana 500 1.660 1.565 -5,72 716.233 Cofír 400 1.720 1.630 -5,23 128.690 Prosegur 100 1.760 1.760 103.653
Unión Elec. Fenosa 500 2.130 2.025 -4,93 1.240.238 Corpor. Banesto 500 1.200 1.155 -3,75 1.693 Sol Meliá 100 4.500 4.200 -6,67 120.118

■ alimentación Dinamia 500 1.770 1.605 -9,32 21.170 Tele Pizza, S.A. 5 950 971 2,21 1.856.306

Azucarera Ebro Agrí. 100 3.380 3.640 7,69 33.438
Faxtibex 1.000 7.250 6.730 -7,17 2.438 V. Leonesa 510 1.390 1.340 -3,60 15.030

Baron de Ley 100 4.800 4.650 -3,13 3.082 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.700 1.600 -5,88 2.493 Empr. Nac.Celulosas 750 1.990 1.905 -4,27 74.103 DIVISAS
Bodegas y Bebidas______ 250 1.705 1.700 -0,29 1.956 European Paper 500 -14,08 23.490

Compra Venta
71 61

l Corona Danesa 22,323 22,367Campofrío S.A. 167 1.870 1.750 -6,42 68.397 Iberpapel 100 1.535 1.500 -2,28 16.669
l Corona Noruega 19,039 19,077Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.500 6.390 -1,69 993 Sarríó 500 509 509 29.929
l Corona Sueca 17,919 17.955'El Aguila S.A. 500 1.200 1.180 -1,67 22.553 Sniace 500 -6,44 323.440264 247

12,091Federico Paternina______ 1.000 2.100 2.030 -3,33 5.984 Tableros de Fibra 500 1.875 1.780 -5,07 52.642 l Chelín Austríaco 12,067

Koipe ______________ __ 500 4.850 4.800 -1,03 4.132 Tavex Algodonera 500 1.450 1.330 -8,28 18.806 l Dólar Australiano 83,695 83,863

OMS A Alimentación 250 1.190 1.130 -5,04 19.198, Unipapel 250 1.420 1.300 -8,45 20.363 l Dólar Canadiense 91,458 91,642

Pescanova 1.000 2.000 1.900 -5,00 1.120 1 Dólar USA 139,959 140,239
.Puleva-Uniasa 500 3.600 3.315 -7,92 130.249 ■ químicas Y ENERGIAS l Dracma Griego 0,492 0,493
SOS Arana 1.000 1.550 1.405 -9,35 12.618 Bayer 5 5.500 5.500 — 195 l Ecu 166.845 167,179
Tabacalera 100 3.115 2.905 -6,74 545.487 Carburos Metálicos 2.000 6.920 — — — l Escudo Portugal 0,828 0,829
Viscofán 100 3.690 3.170 -14,09 259.158 Cepsa 500 4.450 4.230 -4,94 29.775 l Florín Holandés 75,275 75,425

■ comercio Y
Ercros 60 152 144 -5,26 799.134 l Franco Belga 4,115 4.123SEGUROS
E. I. Aragonesas 1.000 874 -3.89 118.182

AGF U. Fénix___________ 100 2.030 1.855 -8,62 60.180
840 l Franco Francés 25.319 25.369

Faes 50 2.170 2.010 -7,37 43.702
l Franco Suizo 102.760 102.966Adolfo Domineuez 100 3.930 3.750 -4,58 3.933 Grupo Fosforera 1.000 210 205 -2,38 59.490

Aldeasa 4.630 l Libra Esterlina 239.332200 4.915 -5,80 46.638 Miquel y Costas 500 » 5.500 5?080 -7,64 24.752
zoo, 03^

l Libra Irlandesa 212.546Azkoyen 1.000 18.900 17.400 -7,94 5.890 Repsol S.A. 500 6.000 5.820 -3,00 2.030.191
ZIZUZZ

Catalana Occ. l Marco Alemán 84.901 85.071500 3.600 3.500 -2,78 12.696 Seda Barcelona 500 825 738 -10,55 72.737
Continente l Marco Finlandés 27.891 27.947100 3.610 3.450 -4,43 307.764
Corp, Mapfre 250 2.825 2.600 -7,96 275.245 ■ siderometalúrgicas l Yen Japonés 1.035 1,037
Cprtefiei 50 2.990 2.910 -2,68 48.324 Aceralia 1.000 1.195 1.100 -7,95 2.497.084 100 Liras Italianas 8.587 8,605

1 Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

íMADRID

2

NOMINAL HOY DIF,
■ ALIMENTACION
Naarden L LOCO -— ----

Pascual Hnos 250 110,00 5,00

San Miguel 3.000 —

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 ---- ——

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.000,00 —

Alcázar 500 ___

Asland Catai 500 —

Inmb. Valenc. 500

I. Del Sur 1.000
Max.Cent. Leisa 250 __

Obras y S.P. 500
Vías y Const. 1.000 __ __

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.000,00 -100.60
Banzano 500
Baseibar 1.000 ——

Bolshispania 1.000
Carmosa 500 8.730,00 -190,00
Ceivasa 500 7.780,00 -10.00
Cevasa A 1.000 __ __

Chafisa 1.000
Fiponsa 500 6,200,00 -198,00
Inverpastor 1.000 __

Inv.Herrero 500 6,790,00 -310,00
Inv.Val.Americ. 1.000 1,765.00
1. Lealtad 500 ___ __

Mobinversora 1.000 __

Norvasa 350 4.080,00 -40,00
Renfila 500 __

Rentinver 1.000 3,099,00 6,00
Union Europ. 1.000 10.800,00 -250,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Flelamenios-B 1.000 -— —

Pescanova 1.000
Transmedit 500 ——

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 --

■ químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000
Faes 500
Gassol 500 500,00 -26,00
Nicas 155 ___ __

U.Resinera 1.000

INDICE GENERAL (MADRID) PerícMles 3 aña* ' ,
.^ 970-------------------------------------------------------------------------------------------------------- :---------------------------:---------------- ---------------------------------------- - .

i 1
AMPLIACIONES DE CAPITAL

F.COMIENZO EFINAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Ob,Santand. 29-jul-98 30-sep-98 1 191 2.195,00 -__

2Seltia 9-sep-98 9-oct-98 1 8 12.050,00 12.008,00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Fi.Ponferra A cuenta 30,00 22,50 1/10/98
Aldeasa A cuenta 28,00 21,00 1/10/98
B,Popular A cuenta 79,00 59,25 1/10/98

Penodu

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Míbor año

Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5.410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 . 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

16Oct, 1998 7.606,50 7.400,00 7.430.00 6.980,00 7.150,00 46.012
20Nov, 1998 7.628,50 7.375,00 7.375,00 7.070,00 7.150,00 1.214
18 Dic, 1998 ____________ 7.645,50 7.050,00 7.050,00 7.050,00 7.050,00 264

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 115,84 116,70 116,23 116,60 80.979

MADRID (Cont.)
DIF.NOMINAL HOY

■ MINERAS
H .Coto Corte 200 ----

H.Vas.Leones. 500 -__ __

M.Tormaleo 1.000 -__

Ponferrada 25 12,00 -2,00
■ SIDEROMETALURGICAS
A torosa 500 — ----

Cobra 500
Iber. Frio 1.000 __

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 —

■ AUTOMOVIL
Fosa Renault 1.000 4.200,00 -100,00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ----

Prim S.Á 500

METALES
Plas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.507,21 4,23

Plata Manufacturada 33,22 -0,40

Platino 2.593,99 -3,82

Paladio 2.02'1,78 -67,96

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 4,35 -0,15

A una semana 4,27 -0,23

A quince días 4,23 -0,12
1

A un mes 4,20 -0,21

A tres meses 4,10 -0,08
-i A seis meses 3,80 -0,10

A un año 3,73 -0,04

4,^

1d 7d 16d Im 3nn 6m 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. I'I.N/97 ULTIMO DIF. FlN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97

Madrid Divisa FIM_____ 1.412,05 -25,69 1.448,85 Foncaixa 2 2.905,06 2,84 2.822,94■ DINERO
Safei Europa___________ 10.088,32 39,04 11.794,31

■ MIXTO RENTA VARIABLE
Foncaixa Mixto 25 1.088,05 -7,03

Altas F.I.A.M.M 178.308,16 12.97 174.836,87 Safei Nnrfffamirira 9 838 89 -25 69 11 564 04 BBV Inversisn 94 1.507,64 -15,44 1.440,49
.—

206.669,52 202.117,23
Foncrecimiento 133.729,58 ---- 130.646,59

Beta Crecimiento 18.666,64 ———_ 16.914,75
BBV Dinero 277.292,42 49.22 270.068,63

■ FONDTESOROS
Furovalencia VCG 1 222 40 0 47 952 18

Fondonorte___________ 362,89 — 345,48

BBV Monetario 12.259,53 1.99 11.965,35 A.C. Cuenta____________ 191.526,57 22,59 186.599,61 S 16 '^S 463 30
Fondpostal___________ 2.853,14 2.716,79

BEX-Diner 181.884,09 177.975,20 A.C. Deuda____________ 1.996,46 0,04 1.926,01 Fnnhnísa 33 168 66 *^0 707 77 Fondpostal Divisas 3.200,00 — 2.995,10

Bandesco Monetario 105.890,78 12,51 104.166,42 BM Fondtesoro_________ 2.019,20 1,51 1.911.15 Fonfomento FIM 14 870 15 14 61 R RO Fonpenedes FIM 1.368,01 -1,75 1.331,07

Bankpyme Fondval. 122.734,35 8,12 119.623,00 Beta Deuda Fond._______ 1.821,23 .... 1.761.25
Fonpatrimonío 21 338 86 20 923 39 Fonrenta Fija FIM 17.591,99 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 213.177,89 207.469.57
Dinermadrid-FIAMM 189.502,58 16,74 185.058.61

Fonpenedes Mixto 1.401.91 -15.71 1.392,98 Fontesoreria 11.133,57 10.805,15

Caixa Galicia Din. 135.608,42 15,99 132.515.78
Fondeada Ahorro_______ 21.340,02 .... 20.695.31

Indosaez Bolsa RM 285.743,02-4.126,93 267.805,38 Iberahorro 2.355.87 -0,20 2.292,60

223.853,32 16,93 219.254,37
Fondeada Efectivo 206.408,52 201.380.67Cavaldiner Indosaez Universal 111.832.7T2.722.33 106.667,69 Iberlion Ahorro 227.482,84 690,40 216.266,48

140.434,28 15,85 136.614,87
Ibercaja Dinero 11 171.737,24 13,52 167.757.85Cavaldiner Oro
Indosaez Fondtesoro 21.165,19 10,95 20.240,61

Renta 4 Bolsa 2.036,12 -81,00 1.899,38 Indosuez Patrimonio 19.928,69 -159,06 18.519,91
Cuentafondo FIAMM 207.942,89 12,98 203.642,07

Mapfre Fondtesoro 1.884,14 -0,32 1.843.37
Sant.Renl999 1.519,13 0,34 1.465,26 Interes Diario BCH 1.196,86 — 1.175,55

Diner BM FIAMM 209.046,91 14,75 204.280,23 Inversabadell_________ 2.540,46
OJ Q /iyin “^^ Santander Dinero_______ 186.462,43 19,20 182.260.60 ■ renta FIJA -24,02 2.419,68

24,24 209.083,65
BBV Ahorro 1.649,13 -0,21

MB Fondo 3 1.961,68 1,76 1.872,53
Dinemavarra 184.333,26 12,49 180.634,51 ■ MIXTO RENTA FIJA 1.593,86

Euro valor lII 230.743,94 __ 225.068,25 Ahorrofondo 6.327,94 -53,48 5.949.46
BBV Bono 2001 116.858,35 -10,55 109.872,06

Renta 4 Ahorro_______ 1.792,54 2,63 1.684,08

Fondmadrid 227.183,58 39,19 222.272,73 Alhambra F.I.M. 2.076,23 -28,22 2.116.15 BBV Fondvalencia 19.087,91 19,40 18.053,66 Rural Gijon deuda 14.527,96 — 14.992,63

Fondpostal Moneta 261 509 83 9SS OSO 1 1 BCH Mixto R Fija______ 2 267 08 2 141 40 BBV Renta 2.428,36 0,07 2.362,68 Santander Ahorro_____ 2.331,88 0,13 2.285,98

Fonpenedes FIAMM 1.246.92 0,09 1 220 11 Bandesco Divisas 14.969,90 -87,8.5 15.(X)5 84 BBV Renta 91 1.606,92 0,06 1.562,54 SantGes.Ren_________ J.672,23 1,45 1.567,78

Ibercaja Dinero 228.512.03 15,15 223.818,29 Beta Renta Plas 1.122,67 BCH Mixto Acciones 2.591,71 2.450,06

Ibercuenta 226.306 66 23 30 99 I 990 7R Beta Valor FIM 2.564,05 2.337.56 BM Dinerbolsa 1.390,71 0,70 1.341,53
■ RENTA VARIABLE

Indosuez Oro 1.599.771,10 144,25 1.558.518,76 Foncaixa Mixto 28 1.088,34 -5,20 Bandesco Ahorro 1.078,57 0,05 1.050,50
Bandesco Renta V. 21.860,41 -881,23 20.897.67

Indosuez Tesorería 267.945 29 29 70 961 001 9^^ Foncenhis, F.I.M. 1.715,06 1.625.27 Bandesco R. Fija 1.705,78 1,26 1.611,26 Beta Acciones________ 20.203,21 — 17.836,34

Kutxarent 208 466 64 OAR AAA Fondeiecutivos 174.610,405.347.91 1S9.536.14 Beta Renta FIM 2.417,30 2.312,17 Cuentafondo Bolsa 1.571,60 -60,90 1.501,71

Santander Tesoreri 97.7 71 5 56 22 0^

Zvo.*»00,0h 

999 9/40 1 zi Ibercaja Renta 2.219,18 -20,62 2.137,91 Credipas deuda 1.652,51 -0,11 1.686,05 Foncaixa Bolsa 5 3.549,18 -142,39 3.372,63

Su. Sant. FIAMM 232.080.34 16,13 927 899 96 indosaez Global 125.092,62 -410,48 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.163,39 -28,14 2.043,71 Iberlion Bolsa________ 1.905,56 -76,96 1.829,01

Renta 4 Internacional 1.213,55 -10,75 . 1.172.30 Cuentafondo Renta 1.962,29 1,39 1.854,05 BM Garantizado 1.554,63 0,15 1.462,97
■ divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.232,10 -28.39 2.135.79 C.Catal.Prev 2.603,50 1,78 2.517,10 Beta Euro Accio. 1.079,08 -4,85
BM Dinerdivisa 1.515.56 -4,71 1.497,97 Sant.Ges.Mix___________ 1.635,74 -13,15 1.600.52 Foncaixa 11 2.213,53 2.36 2.139,43 Fonbolsa Euro 10.430,51
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El matrimonio residía en Pedro 
Alvarez desde hace unos cuatro 
años y la mujer tenía tres hijas de 
una relación anterior

La policía detiene 
en Málaga a ocho 
mañosos 
buscados en Italia

Efe- Madrid

La Policía ha detenido en 
Málaga a ocho presuntos inte
grantes de una de las principa
les familias mañosas de Roma, 
conocida como la «banda de la 
Magliana», quienes eran busca
dos por la Justicia italiana acu
sados de diversos delitos rela
cionados con el tráfico de dro
gas y el blanqueo de dinero.

Según la Dirección General 
de la Policía, la captura de es
tos individuos se ha producido 
simultáneamente a otra gran 
operación desarrollada en Ita
lia, donde han sido apresados 
32 mafiosos vinculados al mis
mo grupo delictivo, cuyas co
nexiones a través de «empresas- 
tapadera» se extienden a nume
rosos países de Europa y Amé
rica.

Los agentes encargados de 
la investigación, adscritos a las 
Unidades de Drogas y Crimen 
Organizado (UDYCO) de Ma
drid, Málaga, Torremolinos y 
Marbella, consideran que esta 
banda importaba a Italia gran
des cargamentos de cocaína 
procedente de Sudamérica y 
«blanqueaba» grandes sumas de 
dinero al invertirías en circui
tos comerciales y financieros 
internacionales.

Los detenidos

Los detenidos son Primo 
Ferraresi, de 60 años; Daniela 
Scalambra, de 44; Giuseppe 
D’Alessandri, de .42 años; 
Elisabetta Córtani, de 34 años; 
Giovanni Carloni, de 44 años y 
Fabiola Novelli, de 37, todos 
ellos localizados en diversas 
urbanizaciones de 
Torremolinos.

Claudio D’Amato, de 57 
años, fue detenido en otra ur
banización de Marbella y la 
súbdita polaca Anja Zita Marie 
Chrazan en Fuengirola.

Un varón denuncia 
malos tratos de su 
compañero 
sentimental en 
Galicia

Efe- S. de Compostela

La Policía Autonómica de 
Galicia ha tramitado en Vigo la 
denuncia de un varón por ma
los tratos de su compañero sen
timental, informó la Consejería 
de Justicia.

El pasado día 29 se presen
tó ante la policía dependiente 
de laXuntaD.M.R., que denun
ció que su compañero lo some
tía a malos tratos sicológicos y 
coacciones.

El presunto asesino también abatió a tiros a su vecino

Detenido por la muerte 
de su esposa en Tenerife
Fermín G.P., de 58 años, ha 
sido detenido como supues
to autor del asesinato de su 
esposa, Ana Luisa B,P., de 
47, y del vecino Jose' Ma
nuel C.G., de 61, que mu
rieron la madrugada del 
miércoles tras recibir varios 
disparos de escopeta de caza 
en Pedro Alvarez, barrio del 
municipio tinerfeño de 
Tegueste.

Efe- Tenerife

La Guardia Civil no descar
ta que el móvil del doble asesi
nato fueran los celos, si bien 
reconoce que nada hacía supo
ner el trágico suceso, pues la 
víctima varón y el agresor ha
bían quedado para practicar ayer 
el deporte de la caza.

La detención del presunto 
asesino se produjo por la ma
ñana, después de que una j oven 
llamase al 091 de la localidad 
de La Laguna para avisar de que 
su padre había matado a su 
madre y a otra persona.

Las primeras informaciones 
facilitadas señalaban que el 
matrimonio estaba separado y 
que los fallecidos eran compa
ñeros sentimentales, pero veci
nos del barrio de Pedro Alvarez 
han negado que la pareja estu-

14 detenidos por prostitución 
de menores en Liria

Efer-Yakiicia

La policía autonómica ha 
detenido a 14 personas relacio
nadas con un delito de prosti
tución de menores y abusos 
sexuales a seis chicas de entre 
14 y 17 años, aunque, según el 
director general de Interior de 
la Generalitat Valenciana, José 
Luis Villanueva, no pertenecen 
a una «red organizada», sino 
montada por las propias me
nores.

Los detenidos, de entre 40 y 
60 años, mantenían contactos 
sexuales con las menores en 
casas y chalés en las inmedia
ciones de lapoblación de Liria, 
aunque las jovenes han recono

Imagen del ferétro. EFE

viera en trámites de separación.
El detenido no ofreció resis

tencia a los miembros de la 
Policía Nacional que llegaron 
al lugar de los hechos y ha pa
sado a disposición de la Guar
dia Civil, que realiza las inves
tigaciones.

Los vecinos del presunto 
asesino y de la mujer creen que 
la convivencia entre ambos era 
cordial y han declarado que 
mantenían una relación buena 
con el otro fallecido, quien al 

cido en sus declaraciones a la 
policía autonómica que se tra
ta de una «autoorganización», 
dijo el director general.

Villanueva agregó que el sis
tema de contacto establecido por 
las menores, cuya actividad co
menzó hace tres años, era a tra
vés de un contestador teléfonico 
o por citas programadas.

De las seis menores, una de 
ellas está ingresada en la Resi
dencia Juvenil Colonia San Vi
cente Ferrer por estar reclama
da por la Fiscalía de Menores, 
otra ha pasado a disposición de 
la Fiscalía de Menores para su 
protección y el resto permane
ce bajo la custodia de sus pa
dres. «Se deduce de las decla

parecer era el dueño de la vi
vienda en la que habitaba el 
matrimonio.

José Manuel C.G. acudía 
con frecuencia a la casa porque 
había reservado unas dependen
cias para cuidar animales de 
corral.

El matrimonio residía en 
Pedro Alvarez desde hace unos 
cuatro años y la muj er tenía tres 
hijas de una relación anterior 
con otro hombre, que al pare
cer falleció la semana pasada. 

raciones que el ambiente social 
de las menores -que residen en 
municipios de la comarca del 
Camp Turia- no era el más 
adecuado y, en algún caso, 
había alguna de las menoresque 
se drogaba», indicó Villanueva, 
quien hizo hincapié en que la 
investigación comenzó hace 
tres años.

El 24 de septiembre los 
agentes autonómicos localiza
ron a una menor de 14 años que 
realizó las primeras manifes
taciones de forma voluntaria 
y que confesó que «desde los 
11 años mantenía relaciones 
sexuales con hombres mayores, 
recibiendo compensación eco
nómica o regalos».

Fallece un 
trabajador al 
caer desde una 
cuarta planta en 
Ponferrada

Efe- Ponferrada

El trabajador Agustín 
Gómez Rodríguez, de 52 años, 
murió en la mañana de ayer tras 
caer desde una cuarta planta, 
cuando trabajaba en una obra 
en Ponferrada (León), informa
ron fuentes hospitalarias.

Gómez Rodríguez ingresó 
cadáver en el Hospital Comar
cal del Bierzo, en Ponferrada, 
según dichas fiientes, que pre
cisaron que el trabajador pre
sentaba politraumatismo 
craneoencefálico.

El operario, contratado por 
la empresa Rodríguez Santalla, 
realizaba labores en las obras 
de remodelación del viejo Hos
pital Camino de Santiago, ac
tual sede del campus universi
tario de Ponferrada, dijeron 
fuentes empresariales.

El siniestro ocurrió a primera 
hora de la mañana, cuando el 
operario, que hacía un trabajo 
de encofrado, intentó agarrar 
una pieza y perdió el equilibrio, 
por lo que cayó desde una altu
ra de unos quince metros.

El reventón de la 
cisterna de un 
camión mata a un 
trabajador en 
Badajoz

Efe- Badajoz

Un trabajador resultó muerto 
ayer al reventar la cisterna del 
camión que conducía, cuando 
realizaba la descarga en la 
empresa de vidrios portuguesa 
Barbosa y Almeida, ubicada en 
la localidad pacense de 
Villafranca de los Barros.

Según informaron a Efe 
fuente de los bomberos de esta 
población, la explosión, cuyas 
causas aún se desconocen, se 
produjo hacia las once y media 
de la mañana.

Las mismas fuentes informa
ron de que fruto de la onda 
expansiva se desprendió la parte 
trasera del camión y golpeó al 
conductor, que se encontraba 
próximo a ella.

El conductor, de nacionali
dad portuguesa, resultó despe
dido varios metros por la onda 
expansiva y falleció cuando era 
trasladado al Hospital de 
Mérida, indicaron las fuentes.

Esta empresa, que aún no ha 
sido inaugurada oficialmente, 
está realizando actualmente 
labores de recogida de materia 
prima para la posterior elabo
ración de envases de vidrio.
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la medalla de oro de la ciudad -que 
hasta ahora sólo había sido concedida 
al presidente Scalfaro-, y a la Reina el 
cinturón de San Jorge
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Los Reyes fueron aclamados por miles 
de personas a su llegada a Palermo

Los Reyes de España llegaron ayer a Palermo, último punto de su visita a Italia, 
donde fueron aclamados por miles de personas que aguardaban en las calles, y don 
Juan Carlos fue nombrado Ciudadano Honorario de la capital siciliana.

Los Reyes fueron recibidos en Villa Niscemi por el alcalde de Palermo, Leoluca 
Orlando, quien hizo entrega al monarca del título honorífico por el papel demos
trado «en el refuerzo de un gran y ejemplar camino de libertad, de democracia, de 
cultura de vida y de desarrollo que hoy caracteriza a la nación ibérica».

Orlando, un alcalde que fue elegido con el 75 % de los votos, destacó que el Rey 
ha sabido conjugar «el respeto de la integridad nacional y la valoración del plura
lismo», y remarcó que la ciudad de Palermo «está empeñada en un proceso de re
nacimiento» hacia «una renovada credibilidad europea y mediterránea».

El alcalde de Palermo, ciudad que se enorgullece de haber quedado liberada de 
la hegemonía de la Mafia, expresó su estima y gratitud a don Juan Carlos por su 
«firme opción a favor de la construcción de una Europa Unida» en armonía con la 
proyección mediterránea.

Tras la entrega del título de Ciudadano Honorario a don Juan Carlos, los Reyes 
fueron agasajados con un almuerzo cuyo brindis aprovechó el monarca para expre
sar, en italiano, su gratitud por el título concedido por el Ayuntamiento de la ca
pital de Sicilia.

Además, el alcalde entregó a don Juan Carlos la medalla de oro de la ciudad, 
que hasta ahora sólo había sido concedida al presidente de la República, Oscar 
Luigi Scalfaro, y a la Reina el cinturón de San Jorge, de oro y plata, y los Reyes 
recibieron a una representación de los descendientes de la nobleza de los tiempos 
de la presencia borbónica.

Don Juan Carlos agradeció la distinción y destacó que «me siento en casa, entre 
amigos», debido a que en esta villa «siendo aún niño he corrido y he jugado en este 
jardín sin poder imaginar que el reencuentro con Palermo sería un día tan emoti
vo». «En Sicilia se halla la más antigua forma parlamentaria desde la Edad Me
dia», destacó don Juan Carlos, quien subrayó que esta isla «ha sabido valorar la 
importancia de sus instituciones de autogobierno en el. marco constitucional de 
Italia, precisamente en este año en que se cumple el cincuenta aniversario del Estatuto 
de Autonomía».

El Rey elogió al alcalde de Palermo porque, en su condición también de miem
bro del Parlamento Europeo, ha asumido «el empeño personal de trabajar para 
reforzar los vínculos de Sicilia con las demás regiones de Europa».

Don Juan Carlos abogó porque se intensifiquen los intercambios en el ámbito 
universitario y empresarial entre Sicilia y España, y que en el campo de la agri
cultura ambas partes «defiendan conjuntamente intereses que son evidentemente
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comunes». Los Reyes llegaron a Palermo procedentes de Nápoles donde el
Monarca se reunió ayer con 22 altos mandos y oficiales españoles destacados en la base de la OTAN de esa ciudad, con quienes conversó en un ambiente distendido.

Antes de abandonar la ciudad partenopea, los Reyes visitaron el Museo Nacional de Arqueología de Nápoles, construido durante el reinado de los Borbones, 
y donde admiraron piezas de la Colección de esculturas antiguas iniciada por la madre de Carlos III, Isabel de Farnesio. E.O.O.

Homenaje a Pilar Miró y Ricardo Franco 
en el Festival de Toulouse

Sogecable emitirá fútbol de 
pago por visión en exclusiva

El Festival de Cine espa
ñol de Toulouse abrirá hoy a 
su tercera edición con un 
doble homenaje póstumo a 
los realizadores Pilar Miró y 
Ricardo Franco y con el ob
jetivo de convertirse en ca
beza de puente de la «efer
vescente» cinematografía 
española en Francia.

Una treintena de filmes, 
realizados entre 1997 y 1998, 
en su mayoría inéditos en 
Francia, serán presentados en 
la competición oficial y en 
una sección denominada 
panorama, que también reci
birá un voto y un premio fi
nal, el del público.

Las películas selecciona
das mostrarán la vitalidad y 
diversidad de la creación 
cinematográfica española, 
productora de una media 
anual de 80 filmes, según

g fe

subrayó el delegado general del Festival, Bernard Durand.
El Festival, organizado con el apoyo del Ayuntamiento de 

Toulouse, del Ministerio español de Educación y Cultura y de 
la cadena privada «Canal Plus», contará este año por primera 
vez con la colaboración del Centro Nacional francés de la 
Cinematografia (CNC), para preparar un encuentro entre pro
ductores españoles y distribuidores franceses. L.G.-A.J.

Sogecable, socio de referencia de Canal Satélite Digital, 
emitirá el próximo domingo en exclusiva partidos de fútbol 
del campeonato de liga, en pago por visión, informaron ayer 
a Efe fuentes de esta empresa.

Las fuentes dijeron que esta es la primera consecuencia 
de la falta de acuerdo con Telefónica, accionista de referen-' 
cia de Vía Digital, para la unificación de ambas plataformas 
digitales de televisión.

Telefónica, en un comunicado, dio por concluidas las 
negociaciones mantenidas hasta el día de ayer con Sogecable, 
al ser «inviable» un acuerdo.

En otro comunicado, anterior al de Telefónica, Sogecable 
aseguró que no había sido posible concluir las negociacio
nes en el plazo previsto, aunque reiteró su «continua dispo
sición al diálogo para buscar un entendimiento que suponga 
una mejora en la oferta de televisión digital vía satélite» en 
España.

En un comunicado conjunto, el pasado 21 de julio. Tele
fónica y Sogecable se «congratulaban» de emprender «un 
camino que mejorará sustancialmente el servicio a los clien
tes». Las fuentes de Sogecable consultadas por Efe señala
ron que las negociaciones han sido concluidas por la otra parte 
y destacaron que la primera consecuencia será la no cesión 
a Vía Digital de partidos de fútbol en pago por visión y su 
emisión en exclusiva por parte de Canal Satélite Digital. J.T.

M.C.D.2022
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Pajares se recupera de un ataque al corazón
Las portadas de las revistas del corazón se hacen eco del 

infarto sufrido a finales de la semana pasada por el actor An
drés Pajares mientras estaba de compras por Madrid con su 
compañera sentimental Conchi y explican que se encuentra ya 
recuperado aunque sigue ingresado.

La revista «Diez Minutos» explica que el actor fue «salva-, 
do» por Conchi, que según la publicación es de profesión 
quiroplástica lo que hizo que enseguida reconociera la dolen
cia que padecía su compañero, a quien los médicos han reco
mendado que «huya de las emociones fuertes y aunque su hija 
y su yerno intenten reconciliarse, para el actor, esta alegría podría 
subirle la tensión».

Por otro lado, la revista se hace eco de la triste noticia del 
fallecimiento de Alicia Hurtado, una de las conocidísimas 
«Hermanas Hurtado» quien murió el 24 de septiembre. Al entieso 
celebrado en el cementerio de La Almudena de Madrid acudie
ron amigos de la familia liderada por Mary Carrillo, la rnadre, 
como Concha Velasco, Paco Marsó, Raúl Sender y José Ma
nuel Parada.

La revista «Lecturas» se hace eco de la reciente visita a 
España del actor Antonio Banderas quien a hace varios años se 
lanzó al estrellato en Hollywood y contrajo matrimonio con la 
actriz estadounidense Melanie Griffith, por lo cual no ha deja
do de centrar la atención de la prensa española del corazón.

Asegura el actor que «no me gustaría que mi hija se educara 
al estilo de Hollywood» y reconoce que su mujer «me facilita 
muchísimo el papel de marido» a la vez que anuncia que le gustaría ser padre otra vez.

La revista «Semana» nos ofrece las felices imágenes de la actriz Sara Montiel y su reciente novio Giancarlo Viola, 
quienes se han vuelto a unir sentimentalmente. «Se sienten a gusto juntos, pero no se casarán porque para Sara sus hijos 
son lo más importante», según la publicación. Además la revista se hace eco del entierro de Susan Barrantes, madre de la 
Duquesa de York, Sarah Ferguson, quien falleció en Argentina hace dos semanas. Al parecer «Sarah rompió a llorar cuando 
el perrito de su madre empezó a gemir durante el sepelio». Por otro lado, «Semana» ofrece las primeras imágenes de Niña 
Pastori con su novio, un joven músico llamado ,Chabo.

La que será esposa del torero Fran Rivera a partir del 24 de octubre, Eugenia Martínez de Irujo asegura en exclusiva a 
la revista «Hola» que «más que con el 23 de octubre, día de mi boda, sueño con el 24... ya que habrá pasado todo». «Por 
el momento no estoy nada nerviosa, pero me imagino que ese día voy a estar como un flan, porque me conozco; va a estar 
todo el mundo pendiente de mí y me voy a querer morir», dice la hija pequeña de la Duquesa de Alba. C.H.

Almería, sede de 
la primera 
carrera contra la 
pobreza en 
España

Almería será escenario el 
próximo sábado 17 de octubre 
de la primera Carrera contra la 
Pobreza que se celebre en Es
paña, promovida por Naciones 
Unidas (ONU) y el Comité 
Olímpico Internacional (COI), 
informó el ayuntamiento en 
nota de prensa.

La carrera, que se desarro
llará de forma simultánea en 
diversos países del mundo, tiene 
como objetivo llamar la aten
ción sobre la necesidad urgen
te de emprender acciones para 
frenar la pobreza, al tiempo que 
servirá para reunir fondos que 
se destinen a los países más 
necesitados.

La carrera forma parte de las 
actividades que desde 1987 se 
desarrollan cada 17 de octubre 
en todo el mundo, en lo que se 
conoce como «Jomada Interna
cional para la Eliminación de 
la Pobreza».

Por su parte, el ayuntamiento 
de Almería podrá incorporar 
esta actividad a sus méritos para 
conseguir la organización de los 
Juegos Mediterráneos del 2005. 
C.H.G.

Las traducciones traen 
"pifias” memorables

Algunos de los errores de traducción más antológicos 
que han aparecido en libros, folletos de publicidad e ins
trucciones de uso de electrodomésticos se recogen en la 
exposición «Pifias memorables», organizada por tres aso
ciaciones de escritores y traductores de Cataluña.

Entre las pifias que recoge la muestra está la del médico 
que se anunciaba como «especialista en mujeres y otras 
enfermedades». Otra de las «meteduras de pata» es la del 
manual de instrucciones de un aparato de sonido que reco
mienda al usuario que «pare el botón paro/eyaculación para 
eyacular la bandeja de inmediato». Pero una de las más 
memorables la cometió quien tradujo al castellano la frase 
«como decía el presidente Roosevelt, el miedo lo crea el 
propio miedo» por la notablemente diferente de «como decía 
el presidente Roosevelt, el miedo a las hormigas lo crean 
ellas mismas», que seguro habrá dado que pensar a más de 
uno.P.L.L.

"Camela" vende 200.000 

copias en una semana
Angeles Muñoz, Dionisio Martín y Miguel 

Angel Cabrera hace cuatro años grabaron su 
primer disco, del que vendieron un millón de 
ejemplares en gasolineras y mercadillos, ante 
el éxito decidieron seguir adelante con «Ca
mela» y ahora, en una semana, ya han vendi
do de su nuevo álbum, «Sólo por ti», 200.000 
ejemplares. Pero el trío «Camela» quiere ce
rrar esa página de que si su música es o no 
para camioneros, «queremos que la gente, sobre 
todo la crítica, reconozca que nosotros tene- 
mosnuestro hueco en el terreno musical, porque 
nuestros discos se venden ya en todas las tien
das, no sólo en la carretera», dijo a Efe, Mi
guel Angel Cabrera, el compositor y encarga
do de los teclados en el grupo. C.A.R.

AYUDA URGENTE para los 
damnificados por ei Huracán Georges

REPUBLICA DOMINICANA

- Zona sur de la Isla, Municipio Barahona.
- Necesidades prioritarias de compra:

• Medicinas, alimentos básicos, agua potable.
• fíeconstrucción de ^Niendas.

- Se solicita ayuda económica. Aportaciones cuentas:

UNICAJA: N° O010000289 ■ CAJA RURAL DE C. REAL; N» 0100085503
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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I
Lanzáis al aire 
en una mania 

Asesinas 
Madre 

Envanecerse

Letra griega 
Tributo

Consonante 
Matricula 

coche 
Alzo 

Regustos 

1
I

i I
I

Punto 
cardinal 

Esponjosa

1
-<— Existe 

Matricula 
coche 

Planta tilácea

Terminación 
verbal 

Consonante 
hP romano

I

Adjetivo 
posesivo

■i
Indómito

Hembra de 
mamífero 
carnicero 

N- romano

Consonante 
[avaros

Concurrió

Lago de 
Rusia 

Estuarios
/ I

Ciudad 
italiana 

Puro, limpio

Matrícula 
coche 

Salamandra 
acuática (PI)

I Piedra para 
formar arcos 
Aparato de 

gimnasia (PI) 
Cervecería

I I

Insulsez 
la misma vocal 
Antigua ciudad 

Asia Menor

I
I

Apócope de 
tino 

Lejana
Ceremonia

Célula sexual 
vegetal 

Diosa egipcia

N- romano 
Cierto 

número 
gramatical

Punto 
cardinal 

Negación
Atad 
Nivel

I
i Lavafrutas 

Anillo
-<—

Trono 
Consonante

La misma 
consonante

Vocal
Existe 

País africano

I Observaras 
Oculto 

N’ romano

Tempes
tuoso —►

I
Res

9 10 11

2

3

4

5

10

5

7

8

9

11

HORIZONTALES.-1: Mezcla de gases que se desprende de una combustión incom
pleta. lnstrument-0 para hilar.- 2: Sitúa. Labriego, patán.- 3: Bestia. Ensalce. Al 
revés, acudía.- 4: Antigua lengua de Provenza. Intervalo, paréntesis. Al revés, sím
bolo químico.- 5: Terminación verbal. Matrícula de coche española.- 6: Cierto color. 
Cierto mes.- 7: Campeón. Al revés, exclamación.- 8: Pronombre personal. Etéreo. 
Nota musical.- 9: Impar. Plural de consonante. Nota musical.- 10: Relativo a la tea. 
Signo del Zodíaco.- 11: Al revés, sacerdote del culto de Buda en el Asia oriental. 
Actuar, ejecutar.

VERTICALES.- 1: Lago norteamericano. Poetica-mente, mar.- 2: Al revés, rumiante 
bovino. Grosero-. 3: Adjetivo posesivo. Altar. Impar.- 4: Antigua lengua de Provenza. 
Presura. Preposi-ción.- 5: Cierto dios. Al revés, brinco.- 6: Al revés, -conjunto de dos 
voces o instrumentos. Prefijo que denota prioridad o encarecimiento.- 7: Plural de 
consonante. Demostrativo.- 8: Del verbo haber. Adverbio de lugar. Al revés, símbolo 
químico.- 9: En la mano. Preceptor. Punto cardinal.- 10: Pueblo árabe famoso en la 
antigüedad y mencionado en la Biblia. Tuesta.-11: Ágata veteada. Tonalidad.
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 5 o O i

ARIES. Scilud bastante mella. Sus 
asuntos laborales irán viento en 
popa. Un malentendido podría aca
bar con una relación maravillosa

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z 
S 
R 
R

Z 
S V 

P 
Z 
S

S

V 
R 
Z

T 
R 
Z 
S 
R II II i

l II II
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 ro
 ro 

N
) 

to
 OO 
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22 27 24 26 28 = 127
Letras clave P = 1; Q = 3

Buscar 10 
sinónimos de 
ESCLAVO

A S I E R V 0 0 D A N I M 0 D
A V E G R v R D C L 0 R H I A
D R E T I P I C I Z A N M 0 V
A S I T E v 0 L E T A V 0 J A
E A Ü T 0 R A S I N E Q L I S
N A T J A N G A R J E M I R A
C U S I E H I C A E L I 0 A L
A T U F A T S D 0 L E P E S L
D A 0 Z A T 0 P A C R E T O A
E 0 D A Z X N A R I T I E C D
N E N T A R A C M N C A J E 0
A S Y U N T A I I V A N C E L
D A N O L E D I N A T A Y U D
0 P R E N 0 E X I L I 0 S T E

*CER

‘PA RE TI

RA TRE FI

LI CHE SE HI CA

ZA ZAR RO CIO DES

NES
Uc^-RES DA

*E PER BI DAD PON LI BA

*IN LAS NI SA SI BE DES

TI DEM VO

CI DI FA SO GO

*DA DAD PIL RRA DIO

*DES DOR COR

*MI LA RI

SE

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas 
para no repetirías, moviéndose de una casilla a la 
siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, hacia 
delante o hacia atrás, pero sin saitarse ninguna. Al acbar 
la última definición, quedarán varias casillas con sus 
sílabas correspondientes, pero que usted no habrá mar
cado. y que leídas adecuadamente darán el nombre de 
cierto tipo de curva. t

1: Comprometerse.- 2: Flexibilidad.- 3: Simpático, 
garboso.- 4: Detención.- 5: Certificados, comproban
tes.- 6: Invulnerabilidad.- 7: Generosidad, esplendi
dez.- 8: Dilapidador.- 9: Clemente.- 10: Espledidiez, 
desprendidmiento (PI).

TAURO. Salud regular. No sea 
individualista en el trabajo. Se sen
tirá inquieto por las palabras del ser 
amado; pero no se preocupe, es ima 
falsa alarma
GÉMINIS. Salud muy buena. 
Actúe con prudencia y no se fíe 
demasiado de sus compañeros. En 
el amor las cosas marchan viento en 
popa
CÁNCER. Salud normal. No sea 
tan exigente con sus subordinados. 
Esa persona que cree amar no le 
conviene para nada , pues no es de 
fiar
LEO. Salud buena. Aproveche la 
jomada para contestar la correspon
dencia atrasada. Puede tener fuertes 
discusiones con su pareja que se 
quedarán en meras peleas
VIRGO. Salud muy buena. Intente 
medir el alcance de sus palabras; no 
es bueno crearse enemigos.En el 
amor llamada telefónica que le lle
nará de alegría

LIBRA. Debería pasear más apro- 
vechéindo el buen tiempo. 
Interesante conversación profesio
nal que puede céimbiar su vida. 
Evite discusiones familares
ESCORPIO. Salud mala. Se verán 
incrementados sus ahorros gracias a 
unos ingresos con los que no conta
ba. Riesgo de discusión con su pare
ja
SAGITARIO. Sus problemas fami
liares se resolverán pronto. Viejos 
proyectos laborales empezarán a 
moverse tras realizar algunas modi
ficaciones. Amor pasable
CAPRICORNIO. Salud normal. 
Un pequeño error atrasará su traba
jo. Su pareja está atravesando un 
momento difícil que podrá superar 
con su ayuda
ACUARIO. Salud bastante buena. 
Nuevos contactos profesionales le 
permitirán reconsiderar proyectos 
que tenía olvidados. Deje de jugar y 
no sea tan frívolo
PISCIS. Cuídese el aparato digesti
vo . Las palabras suaves de esa per
sona encierran muy malas intencio
nes; no se fíe de ellas. Tibieza de sen
timientos

4.
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DEKIIÍIB

ríb
un

a Junto a España, presentaron también 
su candidatura Portugal, y Austria y 
Hungría, que rivalizan por organizar 
la Eurocopa del 2004

E.speranza Aguirre destacó en Ginebra la gran afición por el jutból en nuestro país El Betis acude al 
Bernabéu con la

España presentó su candidatura 
para la Eurocopa del 2(104
España presentó oficial
mente a la UEFA, ayer jue
ves en Ginebra, la documen
tación necesaria para soli
citar la organización de la 
fase final de la Eurocopa de 
fútbol del 2004. Junto a Es
paña presentaron también 
su candidatura Portugal y 
Austria y Hungría, qué tie
nen una candidatura con
junta. La UEFA tomará una 
decisión en mayo de 1999.

Efe - Ginebra

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, y 
el presidente de la Real Federa
ción Española de Futbol, Angel 
María Villar, entregaron al pre
sidente de la UEFA, Lennart 
Johanson, los documentos que 
explican las razones de la peti
ción española y los datos técni
cos correspondientes.

En su discurso de presenta
ción, Esperanza Aguirre desta
có la gran afición que existe en 
España al fútbol, la capacidad 
técnica y organizativa para ha
cer frente a este desafío, y el 
comportamiento cívico de los 
aficionados españoles en la re
ciente Copa del Mundo desarro
llada en Francia.

Asistieron al acto, como in
vitados especiales, Santiago 
Fisas, secretario de Estado para 
el Deporte y presidente del 
Consejo Superior de Deportes; 
Ignacio Ayuso, director general 
de Infraestructuras Deportivas 
y Servicios del Consejo Supe
rior de Deportes; el selecciona
dor español, José Antonio 
Camacho; el embajador depor
tivo y ex portero internacional 
Andoni Zubizarreta, y el ex ju
gador internacional del Real 
Madrid Francisco Gento.

Importancia del evento

El presidente de la UEFA 
destacó la importancia del Cam
peonato de Europa que, después 
de los Juegos Olímpicos y la 
Copa del Mundo de fútbol, es a 
su juicio la competición depor
tiva más importante del mundo.

En el acto intervinieron re
presentantes de las tres candi
daturas para justificar su anhe
lo de organizar la Fase Final del 
Campeonato y explicar la capa
cidad de sus respectivos países 
en materia deportiva así como 
en infraestructura viaria y ho
telera.

«g

El presidente de la UEFA, Johansson, ayer en Ginebra junto a Esperanza Aguirre. EFE

La última en hablar fue la 
ministra española, que entregó 
una carta personal del rey Juan 
Carlos al presidente de la UEFA 
exponiendo el apoyo de la Co
rona a la Candiatura de España.

Aguirre destacó que España 
es un país que «respira futbol por 
todos sus poros» y por tanto 
«ideal para albergar un aconte
cimiento de esta magnitud tal 
como ya se ha demostrado en 
precedentes ocasiones como el 
Mundial de.Futbol de 1982 y los 
Juegos Olímpicos de 1992».

Estos y otros acontecimien
tos, dijo la ministra «pueden 
hablar por sí solos de la capaci
dad organizativa, 
infraestructuras e instalaciones 
de nuestro país y de la dedica
ción y esfuerzo que la Real Fe
deración Española de Fútbol, con 

su presidente a la cabeza, pres
ta al mayor prestigio de la UEFA 
y del fútbol en general».

Aguirre destacó el desarro
llo de la industria turística en 
España y la amplísima infraes
tructura hotelera, de transportes 
y de vías de comunicación, ae
ropuertos y todo tipo de servi
cios que, dijo «configuran un país 
desarrollado, ejemplo de moder
nidad».

La ministra española de Cul
tura, al destacar la inmensa afi
ción que hay en España por el 
fútbol explicó que hay más de 
medio millón de jugadores, 
16.000 clubes, 5 0.000 equipos, 
11.000 árbitros y 10.000 técni
cos.

* «El número de títulos conti
nentales conseguidos por nues
tros clubs y selecciones, justi

fican la demanda de traer para 
España la organización de la 
Fase Final del Campeonato de 
Europa 2.004», dijo la ministra, 
que calificó la organización del 
evento como «un objetivo co
mún que el gobierno de España 
avala».

En representación de la can
didatura portuguesa estuvieron 
el presidente de la Federación, 
Gilberto Maida; el secretario de 
Estado para el Deporte, Miran
da Calha y el legendario juga
dor del Benfica Eusebio da Sil
va Ferreira.

Por parte de la candidatura 
austro-húngara asistieron los 
presidentes de ambas federacio
nes nacionales, Beppo Mauhart 
y Attila Kovacs, respectivamen
te, y el ex guardameta interna
cional austriaco Friedl Koncilia.

necesidad de 
puntuar

Efe - Madrid

El Betis, penúltimo clasifica
do, tendrá un difícil compromi
so el próximo domingo en el 
estadio Santiago Bernabéu, ante 
el Real Madrid, en un partido que 
puede marcar el futuro de su 
entrenador, Vicente Cantatore.

El equipo verdiblanco no 
conoce todavía la victoria en la 

■ primera división, a pesar de la 
fuerte inversión realizada en 
fichajes, y los nervios han 
aflorado en el seno de la direc
tiva. No obstante, la victoria por 
5-0 en copa de la UEFA conse
guida contra el Vejle danés puede 
significar un estímulo para los 
béticos.

El Real Madrid, por contra, 
camina como líder indiscutible 
en la Liga, pero ha sufrido un 
serio traspié en la Liga de cam- 
peones con la derrota en Moscú 
ante el Spartak. El equipo de 
Hiddink necesita la victoria para 
mantener la privilegiada situa
ción, por lo que el encuentro tiene 
todos los alicientes.

Para el sábado se ha adelan
tado otro de los partidos 
interesntes de la quinta jornada, 
el Valencia-Barcelona. Los de 
Van Gaal no pueden permitirse 
el lujo de un nuevo tropiezo, pues 
ya están a cuatro puntos del Real 
Madrid. El Valencia gana en 
casa, pero pierde fuera, por lo 
que se está mostrando muy irre
gular.

El Zaragoza, segundo clasi
ficado a un punto del líder, ju
gará con el Extremadura en 
Almendralejo, en un partido en 
el que puede afianzar su posición 
ante un equipo que todavía no 
conoce la victoria.

El Atlético de Madrid viaja
rá a Oviedo con las secuelas de 
las lesiones sufridas en la elimi
natoria de la Copa de la UEFA 
frente al Obilic yugoslavo. 
Jugovic, Juninho y Valerón son 
duda hasta el último momento, 
mientras que Serena y Lardín son 
bajas seguras.

Otro de los partidos atracti
vos de la jornada será el que 
enfrente al Celta de Vigo con el 
Athlétic Club de Bilbao. Victor 
Fernández ha formado un gran 
bloque, a pesar de que todavía 
no conoce la victoria en liga, pero 
en competición europea ha de
mostrado su gran momento de 
forma.

El equipo revelación de la 
categoría, el Alavés, puede se
guir sumando puntos ante el 
Racing de Santander, mientras 
que el Tenerife y el Mallorca 
jugarán otro duelo en la cumbre 
con Alexis y Vierklaus sancio
nados por parte tinerfeña.

El Espanyol-Villarreal, 
Salamanca-Valladolid y Real 
Sociedad-Deportivo completan 
la jomada en la Primera Divi
sión.
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Rivaldo y Giovanni volvieron a quejarse de la posición que ocupan en el campo

Los jugadores del Bar^a se aferran
al liderato de la Liga de Campeones

Efe - Barcelona

Los jugadores del FC Barce
lona coincidieron ayer en des
tacar lo positivo que fue la jor
nada en la Liga de Campeones 
de Europa, en la que el equipo 
azulgrana se colocó líder en 
solitario de su grupo tras derro
tar al Brondby danés (2-0) y 
beneficiarse del empate entre el 
Bayern de Munich y el 
Manchester United (2-2).

«Ser líderes a estas alturas es 
muy bueno, sobre todo tenien
do la experiencia del año pasa
do» (cuando el Barcelona era 
colista de su grupo tras las dos 
primeras jomadas y acabó en esa 
misma posición), señaló Luis 
Enrique Martínez.

Vitor Borba Rivaldo se mos
tró convencido, por su parte, de 
que van a ser los primeros de su 
grupo, lo que le daría al Barce
lona su pase a cuartos de final 
de la Liga de Campeones, mien
tras que Giovanni Silva subra
yó que «lo importante es man
tener la distancia hasta el final».

Los jugadores azulgrana con
sideraron, sin embargo, que se
ría negativo centrar todas las 
aspiraciones del equipo esta 
temporada en la Liga de Cam
peones, porque sería «muy pe
ligroso», según Luis. Enrique.

El internacional asturiano sí 
firmaría ese título de estar ga
rantizado de antemano, pero 
entiende que el Barcelona debe 
intentar seguir adelante en todas

Un momento del partido entre el Barcelona y el Brondby. ^^^

las competiciones e intentar 
volver a ganar la Liga española 
«que es la que al final te da la 
regularidad».

Por otro lado, los brasileños 
Vitor Borba «Rivaldo» y 
Giovanni Silva echaron ayer más 
leña al fuego en el debate abier
to sobre las posiciones que ocu
pan en el campo algunos juga
dores del FC Barcelona, como 
anteriormente también habían 
opinado en el mismo sentido Luis 
Enrique Martínez y Michael 
Reiziger.

Rivaldo no tuvo pelos en la 
lengua al señalar que ayer en diez 

minutos que jugó en el medio 
campo lo hizo mejor que en los 
ochenta que estuvo en la banda 
izquierda, mientras que Gio
vanni opinó: «es difícil que jue
gue muchos partidos donde ahora 
lo hago (como centrocampista 
por la banda derecha), porque ese 
no es mi sitio».

«En el centro del campo me 
siento más cómodo y eso es me
jor para el equipo», señaló 
Rivaldo, que tras haber conse
guido en los últimos partidos de 
Liga la posición que reclamaba 
como media punta, situado por 
detrás del delantero centro, per

dió ayer en el partido contra el 
Brondby esa ubicación (en be
neficio de Luis Enrique) para 
pasar a jugar como extremo iz
quierdo.

Sólo en los últimos minutos 
del partido, cuando Luis Enri
que (hasta entonces media pun
ta) pasó a jugar de lateral dere
cho y Boudewijn Zenden entró 
en el campo para situarse como 
extremo izquierdo, Rivaldo 
volvió a la posición que más le 
gusta, en la que triunfó hace dos 
temporadas cuando militaba en 
el Deportivo de A Coruña.

El otro jugador que se quejó 
hoy de su ubicación en el cam
po, aunque más comedidamente, 
es Giovanni Silva, quien pidió 
al público del Camp Nou que 
debe comprender que él no es 
un defensa, no marca bien, pese 
a lo que, dijo, está haciendo lo 
que puede, jugando en una po
sición de centrocampista más 
retrasado.

Giovanni, que aseguró sin 
embargo estar «cómodo» en el 
campo, opinó: «es difícil que 
juegue muchos partidos donde 
ahora lo hago, porque no es mi 
sitio». El brasileño cree que, pese 
a ser sustituido por Xavi 
Hernández durante el descanso 
del partido de ayer contra el 
Brondby, Van Gaal no ha per
dido la confíanza en él.

«Creo que pese a todo ayer 
jugué bien, aunque el míster hace 
los cambios que cree oportunos 
para que mejore el equipo».

Jugovic y Juninho 
confirman que 
pueden jugar en 
Oviedo

Efe - Majadahonda

El brasileño Oswaldo 
Giroldo «Juninho» y el 
yugoslavo Vladimir Jugovic, 
jugadores del Atlético de Ma
drid, confirmaron ayer que se 
encuentran recuperados de sus 
respectivas lesiones de tobillo 
y aseguraron que podrán jugar 
el próximo domingo frente al 
Oviedo en el estadio Carlos 
Tartiere.

Ambos jugadores se lesio
naron el pasado día 15 de sep
tiembre en el partido de ida 
contra el Obilic de la Copa de 
la UEFA y podrían jugar de ti
tulares ante la baja confirmada 
de Jordi Lardín, con rotura 
fibrilar, y las dudas de Juan 
Carlos Valerón y del italiano 
Michele Serena, que sufren 
sendos esguinces de tobillo.

«Pienso que no va a ver pro
blemas para estar disponible 
para el entrenador. Tengo toda
vía tres días para mejorar, pero 
físicamente estoy muy bien, 
incluso para jugar todo el par
tido. Si estuviera al 50 por ciento 
no jugaría», dijo Juninho.

Jugovic también admitió que 
tiene «algo de dolor» en el to
billo y que su condición física 
es «un poco baja», aunque no 
escondió su deseo de reapare
cer en el estadio Carlos Tartiere.

En el entrenamiento matinal, 
el entrenador del Atlético de 
Madrid, Arrigo Sacchi, hizo un 
primer ensayo del equipo que 
podría jugar frente al Oviedo, 
que estuvo formado por Molina, 
Aguilera, Chamot, Santi, Toni, 
Njegus, Mena, Jugovic, Rober
to, Kiko y José Mari.

Iván Helguera conocerá en breve las ofertas 
recibidas por el Roma para contratarle

Efe - Barcelona

Iván Helguera, jugador del 
Español en calidad de cedido 
por el Roma, club este al que 
llegó procedente del Albacete 
Balompié, conocerá en breve las 
ofertas que el club al que per
tenece ha recibido por su servi
cios, en una conversación que 
mantendrá con la entidad italia
na.

Helguera, que se dio a cono
cer hace dos temporadas con el 
Manchego, aseguró que desco
noce el interés por sus servicios 
de algunos clubes, entre los que 
figuran varios españoles de la 
Primera División, pero recordó 
que dista bastante tiempo des
de su último contacto con el club 
romano, con el que debe poner
se de acuerdo cualquier conjunto 
interesado en ficharle.

De todos modos, el jugador 
explicó que está plenamente 
concentrado en el Espanyol y que 
su intención es quedarse en la

entidad catalana, si llega a un 
pacto definitivo con ella al tér
mino de la presente temporada. 
Iván Helguera explicó que no 
tuvo ocasión de mostrar su jue
go durante la pasada campaña, 
en la que militó en Italia, y que 
esa oportunidad se la ha brin
dado el equipo barcelonés.

Así, Helguera justificó la 
grata sorpresa que su adquisición 
supuso para el técnico Marcelo 
Bielsa, tal como él mismo reco
noció, en que el argentino no le 
conocía.

«Además, llegue bastante mal 
físicamente de Italia y esa fue 
la primera imagen que se llevó 
Bielsa de mí, pero luego fui a 
mejor», señaló el jugador.

Iván Helguera, cuya demar
cación en el Espanyol ha sido bá
sicamente la de central, actuará 
el domingo frente al Villarreal 
como centrocampista, por la 
sanción que pesa sobre el mexi
cano Germán Villa. Helguera 
reconoció que prefiere jugar en

Iván Helguera tiene ofertas de equipos de la Primera española.

1^

el centro del campo, «aunque más, tras un período prolonga- 
resulte más cansado y eso se note do en la defensa».

Arrate: "Es el 
resultado más 
duro desde uue 
estoy en el futbol"

Efe - Bilbao

José María Arrate, presiden
te del Athletic Club de Bilbao, 
manifestó ayer que la derrota del 
equipo ayer en Estambul ante 
el Galatasaray (2-1), en la se
gunda jomada de la Liga de 
Campeones, ha sido «el resul
tado más duro» que recuerda 
desde que está «en el mundo del 
fútbol».

Al regreso de la expedición 
del equipo rojiblanco, Arrate 
reiteró que «ha sido muy duro, 
muy duro para mí».

Arrate comentó que «fue un 
partido para ganar muy fácil, en 
un ambiente hostil que decían 
que era terrible, con un equipo 
que decían que era terrorífico, 
pero el Athletic jugó tranqui
lamente y se creció ante la cir
cunstancia».

«Que te metan un gol en el 
minuto 92, cuando has podido 
meter tú tres, es una cuchilla
da», se lamentó el máximo 
mandatario del club'bilbaíno.
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El gol de Hamilton dio emoción al partido en los instantes finales

£1 Mallorca pasó algunos apuros 
para eliminar al Heart escocés

Mallorca 1

Heart 1
MALLORCAz-César Gálvez, 
Olaizola, Marcelino, Siviero, 
Miguel Soler, Lauren, Fran
cisco Soler (Carreras, min. 
86), Arpón (Niño, min. 80), 
Stankovic, Dani y «Chupa» 
López (Biagini, min. 82).

heart: Rousset, Locke, Weir, 
Ritchie, Naysmith, McCann 
(Holmes, min. 53), Salvatori, 
Pressley, Makel (McPherson, 
min. 84) Adam y Hamilton.

Arbitro: Hermann Albretch, 
de Alemania. Amonestó a 
Makel y Locke, del Heart; a 
Olaizola y «Chupa» López, 
del Mallorca.

Goles:1 -0, min. 50: «Chupa» 
López cabecea a la red un 
centro de Lauren; 1-1, min. 
76: Hamilton aprovecha un 
error de la defensa balear.

lnc¡denc¡as:Partido de vuel
ta de la segunda eliminato
ria (el Mallorca quedó exen
to de la primera ronda) de la 
Recopa de Europa disputa
do en el estadio Luis Sitjar 
ante unos 12.000 espectado
res.

El encuentro estuvo a 
punto de suspenderse debi
do a que el delegado de la 
UEFA afirmó que la portería 
sur del campo no tenía las me
didas reglamentarias. Direc
tivos del Heart señalaron que 
iban a recurrrir ante ese or
ganismo si la eliminatoria les 
era desfavorable.

Elcocodrilo y el ñu

Desde Rusia con amor Antonio 
ENTRENAS

El tema no era, precisamen
te, plagiar a Ian Fleming y es
cribir una novela de James Bond, 
que para eso ya tenemos a 
Arzalluz en el bailongo de la 
discoteca nacional. No. El tema 
era desgastarse lo menos posi
ble (no vaya a ser que los niños 
cojan la gripe), hacer unas fo
tos, saludar a Tolstoi (aunque la 
mayoría de los expedicionarios 
no sepan quien escribió Guerra 
y Paz), mandarle un telegrama 
a la estatua de Lenin (por aque
llo de los tiempos dé Mendoza), 
dar recuerdos a Primakov, el 
primer ministro, y, de paso, 
mientras los rusos se jugaban a 
los dados sobre si comían caldo 
de algas o algas con Cola Cao y 
los madrileños le daban (de 
aperitivo, cómo no, en el doce 
país del mundo en bienestar), 
jamón de jabugo, venirse con los

Efe- Palma

El Real Mallorca pasó apu
ros para eliminar de la Recopa 
al Heart escocés, ya que el gol 
de Hamilton dio emoción al 
encuentro en los instantes fina
les, que se jugaron a un ritmo 
frenético.

El equipo de Héctor Cúper 
marcó por intermedio de «Chu
pa» López y Hamilton lo hizo 
por los escoceses, ambos goles 
conseguidos en la segunda par
te.

El encuentro tuvo un ritmo 
muy vivo desde el principio, ya 
que el Mallorca, lejos de mos
trarse conservador con el 0-1 
conquistado en Edimburgo, sa
lió a sentenciar las acciones, 
frente a un Heart que tampoco 
se escondió, debido a que esta
ba obligado a marcar un gol para 
igualar la eliminatoria.

El equipo de Cúper, que jugó 
con tres bajas importantes -la del 
meta Roa y los mediocampistas 
Ibagaza y Engonga- tomó el 
mando de las acciones, pero no 
pudo traducir ese dominio en 
oportunidades claras de gol ante 
la portería del veterano Rousset.

Los escoceses se estiraron 
con peligro cuando la ocasión así 
lo requería, y fue precisamente 
el delantero Hamilton el que 
disfrutó de la mejor ocasión en 
el minuto 43, cuando disparó a 
quemarropa sobre Gálvez, que 
envió el balón al comer.

El juego fue vertical y abier
to en todo momento. Él reloj 
corría a favor del equipo balear.

tres puntos que hay junto a la 
Plaza Roja, donde ya no pulu
lan más que personajes sacados 
de la pluma muerta de 
Dostoievski en Bednyye lyudi. 
La pobre Rusia blanca, rediviva 
cien años después. En fin, que 
si la Revolución tuvo razón en 
el espíritu de la letra, no la tuvo 
en la praxis. Se acabó el Estado 
totalitario, se acabó el pan. El 
Estado deja de penar y el hom
bre deja de actuar. El problema 
de unas cuantas generaciones 
jugando al ajedrez con unas 
copas de vodka al lado. Ya lo dijo 
John F. Kennedy; el futuro no 
es un regalo, es una conquista. 
En fin, los rusos, desde 
Afganistán, no levantan cabeza. 
Y si lo hacen, lo hacen para ganar 
al Real Madrid.

Y es que el futuro blanco en 
la Liga de Campeones pasa por

EFESoler intenta quitar el balón a Adam, 

que se dedicó a esperar su opor
tunidad. Esta llegó a los cinco 
minutos del segundo tiempo, 
cuando «Chupa» López, libre de 
marcaje, cabeceó de forma 
inapelable a la red.

Golpe al Heart

El Heart acusó el golpe y todo 
su andamiaje se vino abajo de 
forma estrepitosa. A esa circuns
tancia contribuyó de forma de
cisiva la baja por lesión, en el 
minuto 53, del mediocampista 
McCann, un jugador que le daba 
vivacidad a las acciones de su 
equipo.

ganar los dos partidos la Sturm 
Graz, el del Bernabéu contra el 
Spartak y no despistarse en su 
viaje a Milán. Más que nada por 
aquello de la Observación de 
Etorre: la otra cola es más rápi
da. En resumidas cuentas, o el 
Real Madrid cabalga más rápi
do o le pillan los caballos del 
malo. Nq hay más tu tía. Menos 
caviar Beluga, menos Ferraris, 
menos chalutas, menos mangan- 
cia, más esfuerzos y más resul
tados. Así, como te lo cuento. 
Menos fiestas, menos perderse 
en la morena, más yunta y más 
darle al gimnasio.

De otra manera, en poco tiem
po, veo a Hiddink copiándole el 
examen a Van Gaal. Y Dios nos 
libre. Aunque, contra los dane
ses del Brondby, ganase, el ho
landés no deja de ser un bulto 
sospechoso hasta para los suyos.

Los mallorquinistas, más 
sueltos tras el gol de López, se 
hicieron dueños absolutos de las 
acciones y las oportunidades se 
sucedieron.

En el minuto 60, Stankovic 
estuvo a punto de conquistar un 
gol olímpico, pero el meta Rousst 
despejó el balón en el último 
instante.

Un fallo de la defensa mallor
quína permitió a Hamilton em
patar el partido y dar emoción a 
los minutos finales, pero el 
Mallorca resistió bien el asedio 
y mantuvo el empate, resultado 
suficiente para pasar a la siguien
te eliminatoria de la Recopa.

Bueno, como decía en nuestro 
pulular UEFA, el Barcelona o el 
triángulo que, por una vez, tie
ne sus tres lados de igual longi
tud, el Betis o el efecto 
Bauschinger para la deformación 
plástica de metales, el At. Ma
drid o las consecuencias del 
portaaviones que ha comprado 
Jesús Gil a la Armada argenti
na, la Real Sociedad o los estíos 
dé la formación del embrión 
futbolístico, el Valencia o el 
adiós a las escorias volcánicas, 
el Celta o el enjambre meteórico, 
el Athlétic o la vieja culata de 
estilo inglés... Que casi todos han. 
cursado postales de confirma
ción en Europa, menos el 
Athlétic (como se esperaba en 
un equipo de barrio) y el Real 
Madrid. Por eso, y a instancias 
del camarada Leled, les escri
bo desde Rusiacon amor.

El presidente del 
Inter se reunió con 
los "pesos pesados" 
de su plantilla

Efe - Roma

Massimo Moratti, presidente 
y accionista mayoritario del 
ínter de Milán, mantuvo ayer, 
jueves, una imprevista reunión 
con siete de los jugadores de la 
plantilla interista, tras la cual 
ninguno de los asistentes ha que
rido desvelar lo tratado.

Los jugadores que estuvie
ron reunidos una media hora con 
Moratti, fueron el capitán 
Giuseppe Bergomi, el portero 
Gianluca Pagliuca, los argen
tinos Javier Zanetti y Diego 
Pablo Simeone, el francés Youri 
Djorkaeff, el chileno Iván Luis 
Zamorano y el holandés Aaron 
Winter.

Moratti abandonó el pasado 
miércoles el estadio milanés sin 
pasar por los vestuarios, con el 
rostro serio, pese a que su equipo 
logró «in extremis» la victoria 
ante el Sturm Graz (1-0, 
min.94), en la segunda jornada 
de la Liga de Campeones de 
Europa.

Misteriosa reunión

Sin duda, el mal juego que 
está realizando el Inter de Milán, 
así como las declaraciones rea
lizadas por algunos jugadores 
en los últimos dias, han sido los 
asuntos tratados durante la 
misteriosa reunión.

«No hay nada de extraño. 
Hoy siete jugadores han veni
do a saludarme, dándome una 
sorpresa y estoy muy contento 
de hablar con ellos», se ha li
mitado a declarar Moratti.

Penev y Stoichkov, 
convocados por 
Bulgaria

Efe - Sofía

Luboslav Penev (Celta de 
Vigo español) y Hristo 
Stoichkov (Kashiva Rey sol ja
ponés) han sido convocados por 
el nuevo seleccionador búlga
ro, Dimitar Dimitrov, para el 
partido que jugará su selección, 
el 10 de octubre contra Ingla
terra, de clasificación para la 
Eurocopa 2000.

El partido ante Inglaterra 
será el debút de Dimitrov como 
seleccionador, pese a que el 
ministerio de Deportes búlga
ro dejó en suspenso su nombra
miento por el enfrentamiento 
que mantiene con la Federación 
Búlgara de Fútbol (BFU).

La FIFA apremió el miérco
les a la BFU para que aclarase 
quién iba a dirigir el encuentro 
ante Inglaterra y Dimitrov anun
ció hoy la convocatoria, en la 
que vuelven al equipo Penev y 
el centrocampista del 
Kaiserslautem alemán Marian 
Hristov.

Ambos fueron excluidos en 
el último partido, ante Polonia, 
cuya derrota (0-3), propició la 
dimisión del anterior técnico, 
Hristo Bonev.
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Buen partido del equipo español en la pista del Olimpia Liuhliana

El Real Madrid logró la primera
Sergi Bruguera 
resucita a costa 
de Alex Corretja 
en el Mallorca
Open

victoria en la Liga Europea
Efe - Liubliana

76 - Olimpia Liubliana 
(34+42): McDonald (5), Zdovc 
(24), Taylor (6), Jurkovic (5), 
Kraljevic (6) -cinco inicial-, 
Stepania (17), Daneu (9), Price 
(-), Duscak (4) y Mutavdzic (-).

84 - Real Madrid (39+45): 
Lasa (9), Santos (5), Herreros 
(22), Beard (16), Struelens (18) 
-cinco inicial-. Angulo (8), Luyk 
(6) y Martin (-).

Arbitros:Koromilas (GRE) 
y Sudek (SVK).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la segunda jor
nada de la Liga europea dispu
tado en el Palacio Tivoli de 
Lubiana ante unos 4.200 espec
tadores (lleno total).

Comentario: Los madrile
ños entraron en el partido con 
una efícacia inusitada. No falla
ron ni un solo tiro durante los 
primeros siete minutos, cuando 
el marcador ya señalaba 11-19 
a su favor. Por parte eslovena, 
sólo funcionó John Taylor, un 
alero polifacético que sabe de
fender, rebotear y anotar con 
igual éxito. El primer tiro falla
do por el Real (m.8) fue una 
excepción, ya que a Alberto 
Herreros, Tanoka Beard, Eric 
Struelens y Alberto Angulo sim
plemente les entraba todo (14- 
26 m.12).

El entrenador del Olimpia, 
Zmago Sagadin, inició su cono
cida rotación y pareció acertar 
con Vladimir Stepania y Jaka

Daneu. El pívot aportó solidez 
en defensa y el base conectó dos 
triples seguidos que significa
ron un peligroso acercamiento 
local (25-30). El Madrid había 
perdido una abultada ventaja, 
pero acabó la primera mitad con 
un 65 por ciento en tiros de cam
po y cien por cien en tiros libres.

el Olimpia fue a por todas en 
el segundo tiempo. Una de las 
plantillas físicamente más po
derosas de Europa impuso su 
fuerza bajo los aros y con una 
serie de rebotes ofensivos aca
bó anulando la ventaja del Ma
drid, que conocía perfectamen
te el poderío de los eslovenos en 
esa faceta .

El primer empate llegó a los 
veinticuatro minutos (41-41) y 
pronto el mejor de los eslovenos. 
Jure Zdovc, regaló la esperada 
ventaja a los suyos (44-43). Al 
mismo tiempo, las personales 
empezaron a agobiar a ambos 
equipos, pero mucho más al 
Olimpia, ya Marijan Kraljevic 
e Ivica Jurkovic, tenían cuatro. 
Sólo Isma Santos tenia el mis
mo numero de faltas por parte 
española.

A los 30 minutos Herreros 
recibió un soberbio y Clifford 
Luyk entró en el terreno para 
calmar los ánimos, pero se ganó 
una técnica que el Olimpia des
aprovechó al marcar solo un 
punto de dos tiros libres y la 
jugada consecutiva.

Zdovc continuaba con su 
recital y cuatro triples de su

Tanoka Beard intenta encestar. EFE

cosecha dieron paso a la máxi
ma ventaja de los «Dragones» 
(65-58 m.4). Con el partido 
cuesta arriba, el Madrid empleó 
su mejor defensa y protegió su 
canasta con éxito durante cinco 
minutos. El premio al esfuerzo 
defensivo de los blancos fue un 
parcial de 0-16 que el Olimpia 
no está acostumbrado a encajar.

Los eslovenos anotaron su 
última canasta en los segundos 

fínales, cuando ya hablan per
dido a tres jugadores por faltas 
y el Real ganaba por 67-74.

Si en la primera mitad la cla
ve del juego del Madrid fue el 
ataque, en la recta fínal fue la 
defensa, sobre todo con un Eric 
Struelens monumental en la fa
ceta de los rebotes defensivos. 
El objetivo madridista, una vic
toria en los dos primeros encuen
tros es un hecho.

Efe - Palma

Sergio Bruguera dejó al 
Mallorca Open sin su segundo 
favorito, al vencer a Alex 
Corretja por 7-6 (7-5) y 6-3, con 
lo que logró una de las plazas 
para los cuartos de fínal de este 
torneo dotado con 475.000 dó
lares en premios.

Bruguera, bicampeón de 
Roland Garros, pero que figu
ra esta semana en el puesto 126 
del mundo, sentenció la contien
da en una hora y 41 minutos, para 
conseguir su segundo mejor ■ 
resultado de la temporada des
pués del Conde de Godó, un 
triunfo que le permitirá seguir 
soñando con su recuperación y 
•enfrentarse ahora con el brasi
leño Gustavo Kuerten, su ver
dugo en la fínal de los Interna
cionales de Francia el pasado 
año, que en 47 minutos se des
hizo del español Oscar Serrano 
por 6-1 y 6-1.

La victoria de ayer seguro 
que dará ánimos a Bruguera, que 
no gana un torneo desde hace 
cuatro temporadas en Praga.

La experiencia de otros due
los contra Corretja (ha ganado 
cuatro de cinco) fue vital para 
Bruguera, que sabe como jugar 
contra este rival. «Más que nada 
estoy desilusionado y es para 
estar algo cabreado y me da rabia 
incluso, porque él (Bruguera) 
no ha hecho nada en los últimos 
tres meses y los mejores parti
dos vay los hace contrami. *Por 
qué lo hace, eso habrá que pre
guntárselo a él. Me da la sensa
ción que puede jugar asi y des
de luego, no me explico como 
puede estar cerca del 130».

El Fenerbahce humilló al
subcampeón de la Liga ACB

Arancha cayó en cuartos de 
final ante Venus Williams

Efe - Munich

Efe - Estambul

le

96 - Fenerbahce (53+43):
Abdul-Rauf (21), Kutluay (28), 
Milic (12), Tabak (17), McRae 
(14) -cinco inicial-, Apaydin (2), 
Enden (2), Topsakal (-) y 
Kalamiza (-).

75 - Tau Vitoria (35+40): 
Bennett (13), Angulo (9), Beric 
(8), Winters (20), Garbajosa (7) 
-cinco inicial-, Espil (10), 
Zwikker (5), Gehrke y Millera 
(3).

Arbitros: Radie (CRO) y 
Toshev(BUL). Sin eliminados.

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la segunda jor
nada de la primera fase de la Liga 
Europea disputado en el Abdi 
Ipecki Sports Hall ante unos 
8.500 espectadores.

Comentario: El TauVitoria 
sufrió una humillante derrota en 
su visita al Fenerbahce, que en 
la primera parte pasó por enci
ma del equipo dirigido por el 
italiano Sergio Scariolo sinnin-

McRae y Bennett, ayer. EFE

guna contemplación.
El conjunto vasco no existió 

como equipo en toda la primera 
mitad y sólo el desparpajo del 
alero Lucio Angulo y el coraje 
de Voice Lee Winters mantuvie

ron en pie al subcampeón de la 
ACB (29-22 m.ll). Además, 
tanto Elmer Bennett como 
Miroslav Beric fueron sustitui
dos muy pronto (m.7) en vista 
de que siguen lejos de su mejor 
momento de forma.

Un parcial local de 18-3 am- 
♦parado en la fortaleza de Tabak 
y Conrad McRae otorgó al 
Fenerbahce la mayor diferencia 
del primer periodo (47-25 m. 16) 
y el Tau apenas pudo recortaría 
hasta el descanso (53-35).

Los turcos, sin embargo, 
bajaron el ritmo ante su eviden
te superioridad mientras Abdul- 
Rauf y Kutluay seguían hacien
do estragos desde el perímetro.

El Fenerbahce todavía esti
ró su máxima jenta hasta un 7 8 - 
53 a ocho minutos de la bocina, 
aunque el derroche de pundonor 
y juego de Winters, que sumó 
veinte puntos, cogió once rebo
tes y fue, sin discusión, el me
jor efectivo del Tau, evitó una 
derrota aún mayor .

La tenista española. Arancha 
Sánchez-Vicario, fue eliminada 
ayer por la estadounidense Ve
nus Williams en los cuartos de 
fínal de la versión femenina de 
la Copa Grand Slam, dotada con 
6,3 millones de dólares en pre
mios.

Aranxta cayó claramente por 
6-3 y 6-2 en un partido que es
tuvo plagado de errores y en el 
que la estadounidense mostró los 
nervios más fuertes lo que le 
permitió alzarse con la victoria.

Arantxa trató de subir a la red 
con más frecuencia de lo que 

’ acostumbra hacerlo y esa fórmu
la no le dio los resultados espe
rados.

Por otro lado, la francesa 
Nathalie Tauziat se convirtió en 
la cuarta semifínalista al derro
tar a la estadounidense Lindsay 
Davenport por 4-6, 6-1 y 7-5. 
Tauziat tendrá que enfrentarse 
a la estadounidense Venus 
Williams.

La otra semifinal será un

Arancha Sánchez Vicario. EFE

duelo suizo-suizo entre la nú
mero 1 del mundo, Martina 
Hingis, y su compatriota Paty 
Schnyder.

También cayó eliminado 
ayer el español Félix Mantilla, 
a manos del chileno Marcelo 
Ríos por 7-6 y 7-5.

K
)
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El CB Ciudad Real parte hoy por la 
mañana rumbo a Turquía donde este 
domingo se estrenará en competicián 
europea frente al Trabzov 24

"Tenemos dos o tres puntos menos de los que nos merecemos", señala el técnico del CB Ciudad Real

L^ez León cree que el "buai" nivel de 
ju^o no está acode con los resultados
El entrenador del Club Balonmano Ciudad Real no está 
demasiado satisfecho con los resultados que está obteniendo 
el equipo en la Liga, sobre todo las dos últimas jornadas en 
que ha sumado sendos puntos en las pistas del Cangas de 
Morrazo y del Gáldar. López León cree que el equipo está 
Jugando a un gran nivel que no está teniendo el correspon
diente reflejo en la clasificación.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Al equipo ciudadrealeño se le 
han escapado de los dedos dos 
puntos en los últimos partidos 
disputados en Cangas y Gáldar. 
Tras ir ganando con relativa 
comodidad, los locales neutra
lizaron su ventaja y les arreba
taron un punto en los instantes 
finales.

Así sucedió en tierras cana
rias donde los nuestros tuvieron 
el partido controlado en buena 
parte de la primera mitad y en 
casi toda la segunda, aunque 
como apunta Rafa López León 
"no supimos machacarles cuan
do pudimos, y al final nos em
pataron".

El CB Ciudad Real está ofre
ciendo buena imagen en los par
tidos que está disputando fuera 
de su pista, a pesar de que aún 
no conoce la victoria en ningu
no de los cuatro jugados. Los dos 
primeros los saldó con derrota en 
las canchas del Caja Cantabria y 
Ademar León, mientras que ha 
sumado sendos puntos en las 
anteriormente citadas donde 

además, el factor arbitral fue 
decisivo para que los dos puntos 
no regresasen a tierras manche
gas. "Iniesta y Huguet nos per
judicaron en Gáldar no pitándo
nos al menos tres penaltis y en 
otras acciones en que el favore
cido era siempre el equipo local", 
explica Rafa López León.

Por otro lado, el técnico 
ciudadrealeño puso énfasis en 
seguir trabajando para apuntillar 
al rival en los momentos clave 
para evitar las situaciones de los 
últimos partidos, aunque en ge
neral se mostró contento con el 
nivel de juego demostrado por 
los suyos desde que comenzara 
la temporada.

"El equipo está manteniendo 
un buen nivel, sobre todo en 
defensa que está funcionando a 
la perfección". No en vano, en 
los siete partidos jugados hasta 
el momento, los ciudadrealeños 
han encajado 185 goles, algo más 
de 26 tantos por partidos, mien
tras que el balance a favor es de 
177, 25 goles de media por en
cuentro.

La única preocupación estri-

1UI

El CB Ciudad Real estará hoy todo el día de viaje hacia tierras turcas. RUEDA

ba en que el tren de la promo
ción se puede perder antes de 
tiempo, ya que el cuarto clasifi
cado, el Caja Cantabria, suma 
diez puntos, cuatro más que el 
CB Ciudad Real.

La expedición manchega lle
gó ayer a Ciudad Real por la tarde 
y entrenó por espacio de una hora, 
ya q<||c hoy no podrá hacerlo pues 

ocuparán toda la jomada en el 
largo viaje a tierras turcas. El 
equipo saldrá a las diez y media 
de la mañana en autobús con 
destino a Madrid donde tomarán 
un avión hacia Estambul, llegan
do a las siete y media de la tarde. 
Luego tomarán otro una hora 
después con destino a Trabzov a 
donde tienen prevista su llegada

alrededor de las diez y cuarto de 
la noche; en total, unas doce horas 
de continuos viajes hasta llegar 
a la ciudad turca, a orillas del mar 
Negro, donde el domingo se es
trenarán en competición europea 
frente al Trabzov 24, el domin
go a partir de las seis y media de 
la tarde, siete y media hora es
pañola.

El baloncesto ciudadreleño 
se viste mañana de gala

U. C.

El Club Baloncesto Ciudad 
Real se presenta mañana sábado 
ante sus aficionados con un nuevo 
proyecto deportivo y directivo 
muy interesante que pretende 
servir como un revulsivo para este 
deporte en la capital.

Los actos comenzarán a las 
cuatro y media de la tarde, en el 
Pabellón «Príncipe Felipe», con 
la disputa de un partido de ba
loncesto femenino entre los equi
pos de Segunda División del CB 
Ciudad Real y el CB Puertollano. 
A su conclusión, alrededor de las 
seis de la tarde, se procederá a la 
presentación de los diferentes 

equipos que forman el club, con 
su presidente, Enrique Evange
lista a la cabeza. Los conjuntos 
que representarán al deporte de 
la canasta en Ciudad Real luci
rán una imagen moderna, ya que 
estrenarán nueva equipación que 
rompe con la de anteriores cam
pañas.

A las seis y media de la tarde 
comenzará el partido «estrella» 
de la jomada, el que jugarán el 
CB Ciudad Real de Segunda 
División masculina, y el Adecco 
Estudiantes júnior, con varios 
internacionales en sus filas.

Al entrenador del equipo de 
Segunda, Angel Navas, le pre
ocupan los lesionados que están 

mermando a la plantilla en estos 
primeros encuentros de 
pretemporada que hasta ahora ha 
saldado con dos derrotas. En este 
sentido, para el partido de ma
ñana serán baja, Oscar Mazuelas, 
con una tendinitis rotuliana, y 
Raúl Jiménez, con la muñeca 
dolorida, mientras que estarán 
convalecientes, Luisma Martín, 
Lizano y Javier Pérez.

De todos modos, para Navas, 
"la conclusión más importante 
que he sacado hasta el momento 
son las ganas de los jugadores. 
Estamos llevando a cabo una 
pretemporada muy dura y lo que 
más me interesa es que para el 
día 24 de octubre, primer parti-

.a

Un entrenamiento del Club Baloncesto Ciudad Real. T. FERNÁNDEZ

do de Liga frente al Infantes, estén 
recuperados todos los lesiona
dos".

Por su parte, el presidente de 
la entidad, Enrique Evangelista, 
animó a todos los aficionados al 
baloncesto a acudir al acto de 
presentación y señaló que no le 
importaban demasiado los resul

tados cosechados hasta el mo
mento.

Tras el encuentro de este sá
bado, el próximo y último amis
toso del equipo será el sábado 17 
de octubre, también en Ciudad 
Real, frente al CB Opel Futurcar- 
Manzanares que entrena Anto
nio Fernández.
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La reaparición de Illanes deja a Sutil y Cardoso como las únicas ausencias

Arévalo considera que el de Jerez 
es el partido más dificil hasta ahora
Jesús FUE] ES CABAÑAS

El Manchego afronta este 
domingo, a partir de las cinco y 
media de la tarde en Jerez de los 
Caballeros, el partidos más di
fícil que ha jugado hasta ahora. 
Al menos eso es lo que piensa el 
entrenador del equipo ciudadrea- 
leño, José Manuel Arévalo, que 
pese a mostrarse optimista, re
conoce que "va a ser el rival más 
complicado de cuantos nos he
mos enfrentado hasta el momen
to, ya que el Jerez es fuerte, 
agresivo y tiene calidad, por lo 
que no entiendo cómo hasta 
ahora no ha podido ganar en su 
campo, aunque sí ha sumado tres 
victorias fuera, y en Copa del 
Rey, venció por 2-1 al Recrea
tivo de Huelva en tierras extre
meñas".

El Manchego repetirá siste
ma táctico al utilizado en 
Almería y Jaén, y que tan buen 
resultado le dio, aunque la línea 
de tres en defensa se convertirá 
en bastantes ocasiones en una de 
cinco, sobre todo cuando "achu
che" más el rival.

Arévalo considera que "si nos 
cerramos bien y con orden de
fensivo, podemos hacerles daño 
al contraataque". Además, des
tacó la fuerte presión que ejer
cen los aficionados jerezanos. 
"El campo es pequeño y la gen
te presiona mucho, por lo que 
tendremos que hacer frente tam
bién a ese ambiente hostil".

Preparado el VI Trofeo Albarizas 
de Golf y el Mila de Puerto Lapice

AJE.1ÍREEN

El domingo 4 de octubre en 
el campo municipal de Santa 
Cruz de Mudela, se disputará el 
«VI Trofeo Albarizas» de golf.

Como ya viene siendo habi
tual, el club de la capital cele
bra por sexto año consecutivo el 
torneo que lleva su nombre. Este 
que comenzará siendo un torneo 
familiar, hoy es dentro de este 
deporte, de los más importantes 
en nuestra provincia; invitando 
a su participación a los clubs La 
Media Legua, de Tomelloso y 
Argamasilla de Alba, y Mudela, 
de Santa Cruz y Valdepeñas, con 
mucha participación de golfistas.

La próxima edición se juga
rá en Santa Cruz y dará comien
zo a las 9,30 de la mañana des
de los respectivos «tees» de 
salida. Se jugará enladistanciade 
18 hoyos y en la modalidad 
«Medal Piay -Hándicap», que se

. r

Cardoso será la única ausencia, por sanción, en el partido del domingo en Jerez. T. FERNÁNDEZ

Y es que el encuentro del 
domingo será de "altos vuelos", 
ya que se enfrentarán el segun
do clasificado, el Manchego, con 
el tercero, con un punto de dife
rencia entre ambos.

Por otro lado. Sutil no va a 
poder estar para el partido en 
Jerez, ya que aún no se ha recu
perado plenamente de sus dolen
cias. Arévalo le hizo jugar ayer 
en el partidillo, aunque la pre
sencia del jugador se limitó a 

actualizará a los participantes 
con arreglo a las últimas com
peticiones.

La inscripción en el campo 
hasta 15 minutos antes de dar 
comienzo. No habrá más que una 
sola categoría que englobará: da
mas, sénior y absolutos.

Obtendrán trofeo los tres 
primeros clasificados y los que 
consigan el «long driver» y el 
mejor golpe de aproximación, 
respectivamente en los hoyos 9 
y 8 en las dos vueltas.

Y el próximo domingo 11, 
también en Santa Cruz, se juga
rá el «I Trofeo Puerto Lápice», 
en las mismas condiciones que 
el anterior y del que ya daremos 
más información.

Ambos torneos reinician la 
temporada golfística provincial 
después del espacio veraniego 
en el que nuestros aficionados 
han hecho armas por esos pre
ciosos campos de España. 

tareas defensivas. El que sí po
dría reaparecer es el portero 
Pedro Illanes, que confirmó que 
cada día iba mejor, y que iría al 
banquillo tras tres jomadas en 
el "dique seco".

El Manchego celebró ayer el 
habitual partidillo de los jueves, 
aunque, la ausencia del equipo 
juvenil hizo que la primera plan
tilla se dividiese en dos equipos 
que se enfrentaron entre sí.

En uno de los equipos juga

Directivos de Las Albarizas, organizadores de ambos torneos.

ron, Salas, Morales, Jorge, Agus, 
Benítez, Zapata, Julián, Angel 
Moraleda, Navarro, Fajardo y 
Antonio Castillo, destacando la 
participación de éste último que 
jugó por vez primera el partidillo 
desde el principio, desde que se 
lesionó hace ya un año. Mien
tras, en el equipó rival se alinea
ron, Oví, Sutil, Camacho, Dani, 
Jacobo, Israel, Kisko, Raúl, Ico, 
Miguel Angel y José Manuel 
Arévalo.

Ciudad Real inicia 
hoy unas jornadas 
de reciclaje para 
entrenadores de 
fútbol

La Tribuna

Ciudad Real acoge este fin 
de semana las primeras joma
das de reciclaj e para entrenado
res de fútbol, organizadas por 
la Federación de Castilla-La 
Mancha de Fútbol, en colabo
ración con su Comité y Escue
la de entrenadores.

Las jornadas comenzarán 
hoy viernes con una charla téc
nica de seis a ocho de la tarde. 
De ocho a nueve se impartirá 
una conferencia de técnica, es
trategia y sistemas de juego, y 
la última, de nueve a diez de la 
noche, versará sobre la prepa
ración fisica.

La jornada del sábado se 
iniciará a las nueve de la maña
na con una charla sobre la so
ciología del deporte. A conti
nuación se hablará sobre la teoría 
e historia del deporte. Las re
glas del juego serán el tema a 
tratar de doce y cuarto del me
diodía a una y cuarto de la tar
de, y la última antes de la comi
da tratará sobre la psicología.

Por la tarde, de cuatro a seis 
de la tarde, se ofrecerá una con
ferencia sobre desarrollo pro
fesional. De seis a siete se tra
tará sobre la organización y 
legislación del deporte, y de siete 
a ocho de la tarde, el tema ele
gido es la Ley del deporte de 
Castilla-La Mancha.

El lugar de celebración se
rán los salones de la CCM en la 
calle Ciruela, n° 9, junto al 
Teatro Quijano de Ciudad Real.

El CB Alucal 
presenta mañana 
a todos sus equipos 
en Miguelturra

LB/Tribuna

Mañana sábado, en el Pabe
llón Municipal de Miguelturra, 
se presenta el CB Alucal, con 
sus tres categorías; el equipo 
júnior, el equipo de Tercera 
División Autonómica, con el 
copatrocinio de Ayudisa, y el 
equipo de Primera División 
Autonómica.

La jomada se iniciará con un 
partido que disputarán los equi
pos júniors de Alucal y CB 
Almagro a partir de las cuatro 
y media de la tarde. Posterior
mente, a las seis de la tarde, se 
presentará el equipo de 3^ Au
tonómica, el CB Ayudisa-Alucal 
Miguelturra, que se enfrentará 
a su homólogo de Almagro.

Una vez finalizado este par
tido se procederá al acto oficial 
de presentación de los tres equi
pos de Miguelturra y de los 
patrocinadores y colaboradores 
del club.

Durante la jornada matinal 
del sábado, el CB Alucal y con 
motivo de la Semana de la Ju
ventud de Miguelturra.
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La creación de un club y la celebración de una prueba, próximos proyectos

£1 triatlón se abre paso en Ciudad Real

as 
S esx:aeañas

El triatlón se abre un paso en 
nuestra provincia, despacio pero 
con paso firme. Esta modalidad 
deportiva que combina la nata
ción, el ciclismo y el atletismo 
se está implantando en nuestro 
país como un modo de mante
nerse en buena forma sin nece
sidad de ser un «supermán».

Dos «locos» del triatlón en 
Ciudad Real, Bernardo Mora y 
Joaquín García Cuevas, llevan 
algunos años intentando que la 
práctica de este deporte en nues
tra provincia no sea testimonial 
y, aunque minoritaria, al menos 
agrupen a un número de perso
nas suficiente como para crear 
un club en los próximos meses.

El mes pasado acabó la tem
porada en el triatlón, que abar
ca de mayo a septiembre, y que 
ha sido la segunda campaña de 
estos ciudadrealeños. Bernardo 
Mora se mostró satisfecho con 
los resultados obtenidos este año, 
«ya que hemos estado en tres 
pruebas, en Boadilla del Mon
te, Alcorcón y Cuenca, aunque 
con mejores marcas y sensacio
nes que en nuestro primer año 
en que pagamos la novatada. 
Ahora hemos notado nuestra 
mayor experiencia en saber en 
qué momento tenemos que apre
tar y en cuál aflojar, dosificando 
el esfuerzo.

La próxima temporada par
ticiparemos los dos en la cate
goría de veteranos y esperamos 
ya coger algún trofeo, lo que 
siempre es un aliciente».

Mora, miembro del Club 
«Quinto Aliento» y uno de los 
mejores maratonianos de Ciu
dad Real, explica que «el triatlón 
es un deporte que te engancha y 
al que hay que perder el miedo 
porque con una hora de entre
namiento diaria y dos un mes 
antes de cada prueba, es suficien
te».

Competición amena

Esta modalidad deportiva 
está incrementando su número 
de licencias a nivel internacio
nal y nacional «porque la gente 
se está dando cuenta de su atrac
tivo. La competición resulta muy 
amena porque integra tres depor
tes y cuando estás disputando 
uno, ya están pensando en la 
transición al siguiente, por lo que 
todo tiene que ser estar muy 
planificado, ya que además hay 
que cambiar la equipación». Para 
el triatleta ciudadrealeño, «lo 
más difícil es el cambio de bici
cleta a carrera, ya que ésta últi
ma se hace interminable porque 
se acusa el cansancio acumula
do en las piernas».

Para Bernardo Mora, «cual
quier persona a la que le guste 
el deporte puede practicar 
triatlón», aunque advierte que es 
un deporte caro «porque hace 
falta un traje de neopreno para 
la natación, una bicicleta de 
carrera con su equipación, y la 
correspondiente a la última prue
ba de diez kilómetros corrien-

I

Bernardo Mora y Joaquín G* Cuevas, en la prueba disputada en Cuenca.

do».
Pero el objetivo más inme

diato es fundar un club de 
triatlón, el primero de estas ca
racterísticas en nuestra provin
cia, que se uniría a los ya exis
tentes en Guadalajara, Cuenca 
y Albacete. «Queremos crear 
afición en Ciudad Real porque 
nos da envidia cuando salimos 
fuera y vemos practicantes de 
todas las provincias menos de 
la nuestra. En la prueba que 
celebramos en Cuenca había dos 
bomberos ciudadrealeños, por lo 

El triatlón será olímpico en Sidney'2000
El triatlón, en su versión moderna, fue ideado por el capitán Collins en 1977 y la primera 

competición se realizó en Hawai en 1978. La prueba que aún se realizó en esa isla se denomina 
"Ironman" por la dureza de su circuito de 3,8 kilómetros de hatación; 180 kilómetros de 
bicicleta y 42,195 km. de carrera. Todos los años han de realizarse pruebas de acceso para 
participar, dado el elevado número de personas interesadas en tomar parte en el "Ironman" que 
dota al vencedor de un importante premio en metálico.

Pero el triatlón más común en todo el mundo es el denominado "olímpico", que consta de 1,5 
kilómetros de natación, 40 kms. de ciclismo y los 10 últimos de carrera. En los últimos años, el 
aumento de licencias y practicantes ha sido considerable, sobre todo tras el anuncio de que este 
deporte será olímpico en Sidney'2000.

Los mejores deportistas en esta especialidad son los de Estados Unidos, seguidos por los 
franceses, holandeses o los de Nueva Zelanda.

que creemos que al menos pue
de haber diez personas intere
sadas en participar en este nue
vo club que además nos permi
tiría celebrar pruebas aquí».

En este sentido, otro de los 
objetivos marcados es la dispu
ta de una prueba, que podría ser 
valedera para el circuito nacio
nal, en tierras ciudadrealeñas. La 
existencia de un pantano o lago, 
con carreteras en buen estado 
alrededor, es imprescindible para 
que se lleve a cabo, lo que no 
sería problema en nuestra pro

vincia.
Por último, Bernardo Mora 

y Joaquín García están prepa
rando la próxima temporada en 
que piensan participar en el cir
cuito madrileño, «ya que en 
Castilla-La Mancha sólo exis
ten pruebas en Cuenca y 
Guadalajara», y al final agrade
cen el trato brindado por los 
responsables de las piscinas 
«Puerta de Santa María» y «Prín
cipe Juan Carlos» de Ciudad 
Real a la hora de los entrena
mientos.

Levantada la 
suspensión cautelar 
a cuatro jugadores, 
entre ellos Juan 
Pedro Jiménez

Efe - Toledo

El Comité de Competición 
de la Federación Española de 
Balonmano ha levantado la 
suspensión cautelar que impe
día jugar a Juan Pedro Jiménez, 
Javier Valenzuela, Miguel 
Angel Rodríguez y Emilio 
Pintos, todos ellos exjugadores 
del Pilotes Posadas, de Vigo, que 
ya jugaron en la jornada del 
pasado miércoles, como ya 
adelantara hace dos días LA 
TRIBUNA.

La resolución del Comité de 
Competición soluciona el pro
blema ocasionado por el Comité 
de Apelación, que, con fecha 9 
de septiembre, acogió a trámi
te un escrito presentado por el 
Pilotes Posada Octavio de Vigo, 
protestando por la resolución de 
la Comisión Delegada, de fecha 
30 de julio, que daba la carta de 
libertad a los jugadores para 
poder fichar por cualquier otro 
club.

En su día, la Comisión De
legada dió la razón a la denun
cia presentada por los jugado
res, por impagos de varias 
mensualidades contra el Pilo
tes Posadas, que en esos momen
tos tenía numerosas deudas 
contraídas, y que al final moti
vó su descenso de categoría, y 
les permitió desligarse total
mente del club gallego.

El Comité de Apelación, 
presidido por José Ramón 
Muñoz Bartrina, admitió la re
clamación del Pilotes Posada 
Octavio, y dictaminó el lunes 
día 28, lo que ha traído la con
troversia, que se volvieran a es
tudiar algunos trámites de la de
manda, en su opinión no muy 
claros.

Apuros en plena Liga

La resolución del Comité de 
Apelación puso en apuros al de 
Competición, sobre todo por
que eran jugadores que estaban 
en competición, cuando además 
los trámites ya los llevaba muy 
avanzados el de Competición, 
viéndose obligado éste, en re
solución que tomó el mismo 
lunes, a aconsejar a los clubes 
que no alinearan a los jugado
res, hasta que no hubiera una 
solución definitiva.

Al haber ayer liga, el Comi
té de Competición se vió obli
gado a tornar una decisión rá
pida y volvió a dar la razón a 
los jugadores, por lo que los que 
están en equipos de Liga Asobal, 
pudieron jugar ayer, como es el 
caso de Juan Pedro Jiménez, que 
se desplazó con su equipo a 
Canarias donde su equipo jugó 
contra el Gáldar.

Este aparente conflicto de 
competencias entre el Comité 
de Apelación y el de Competi
ción, que ha originado tanto 
revuelo entre los clubes afec
tados, ha motivado que el Pre
sidente del Comité de Apela
ción, Muñoz Bartrina, presen
tará su dimisión el pasado lu
nes.



T

La Tribuna ANUNCIOS CLASIFICADOS Viernes, 2 de octubre de 1998 47 I

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LEdga&
Bolsa de la ^ 
Pn^iedad x

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 989 154 154

Cunos de:

* Vigo Explosivos * Informática
* Guardas de campo *lnglés

SE TRASPASA BAR 
CENTRICO.Interesados 
llamar en horario de ofi
cina al teléf.: 926-22 65 
04 o al 989-12 40 95.

SE ALQUILA PISO 
AMUEBLADO. Junto a 
Universidad, 3 dormito
rios, 60.000 ptas. GAS
TOS INCLUIDOS. Te
léf.: 989 42 64 61.

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios

SE ALQUILA
UNIFAMILIAR, C/Es- 
cultor García Coronado, 
4 habitaciones, 2 baños, 
y cocina amueblada. Te
léf.: 926-25 23 30 y 926- 
21 48 97.

La Tríbuna
de Ciudad Real

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU 
GENEROSIDAD. 

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS 
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 2800X

MADRID
Caja de Madrid, C/Quintana 15 cu. cte. , v 

6000 37 64 63

ANUNCIOS POR
PALABRAS EN

1.-Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: In- 
salud. Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, inforniáti- 
cos... Más 100 profesio-

L- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorias
3.- Animales domésticos
4.- Consultas Médicas
5.- Agradecimientos
6.- Varios

nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

SE NECESITA 
EMPLEADA 
DE HOGAR 

(interna) 
Para Ciudad 

Real. 
Interesantes 
condiciones.

Tfno.: 
926/21.42.33.

Srta. M- Carmen

FABRICA 
DE 

QUESO 
NECESITA 
PERSONA 

RESPONSA
BLE CON 

VEHÍCULO
PROPIO. 

TELEFONO: 
926-33 01 40

Oposiciones de:
* Policía Nacional
* Polieia local
* Guardia Civil
* Tropa Profesional
* Adm. Justicia
* Inst. Penitenciarias
* Anx. Administrativas
* I J».E.'S

COMIENZO: OCTUBRE ’98- 
PLAZAS LIMITADAS

EMPRESA AGROALIMENTARIA, 
necesita titulado superior para 
desarrollar diversas áreas de 

su actividad Empresarial. 
SE REQUIERE: 

Formación: Titulado superior, preferente
mente en Administración y Dirección de 
Empresas, Empresariales, Económicas e 
Ingenieros Agrónomos especialidad Econo
mía Agraria.
Preferible: Edad comprendida 25-35 años. 
Experiencia: En administración de empre
sas.
Conocimiento de Informática.

SE OFRECE: 
- Inclusión en nómina.
- Incorporación inmediata.
- Condiciones económicas a convenir.

Interesados dirigir el escrito a: 
JOSE LUIS AMORES 

GONZALEZ-GALLEGO 
Avda. Fundadores de la Cooperativa 

núm. Ó9 
13420 AAALAGON (Ciudad Real)

4.6,-Varios

de Ciudad Real

S.G.L.

ayúdanos tú.
de Ciudad Real

h

ACCION f

La Tríbuna
de

Ciudad Real

de Ciudad Real

La Tríbutta

Sí (^ ayudar, Bime. 
btvtaej cupón o Sama:

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér-

TRABAJ A en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolan- '

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

ANUNCIOS EN LA 
TRIBUNA DE CIU
DAD REAL. Tfno: 
926.21.53.01.

cito. Politécnico Ejército 
(16-18). Infórmate: 
926.21.34.21

Pora 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido o un hogar,
Tuvieron que huir de su país para salvar b vida. Hasta que puedan wker a sus casas 

sin peli^ vivirán en ompamentos de refugiada

ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo hace,en gran irodida,gracias al interés 

de personas como tú,

nh.-ftDB25í69S
Camarin, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

is

c/ Barceló 13 P izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0

rel:(9l)U)IK70
Yy fn:i»l)»»l««

>• ACNURayiKbalrefu^,,
con: 

<^UC/A 
16 

ASOCIADOS

TFNO: 21.53.01 
FAX: 21.53.06

Bolsa del /^ 
Trabajo ^

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

NECESITAMOS PRO
FESORES DE IN
GLES, guitarra, fútbol y 
takwondo para centros 
educativos de Ciudad 
Real y provincial. Inte
resados enviar currícu
lum y fotografía a 
prodocente: Avda. Amé
rica, 27. 28002 MA
DRID.

SE OFRECE CHICA 
para cuidar niños con ti
tulación en TECNICO 
AUXILIAR en JARDIN 
DE INFANCIA. Teléf.: 
926-87 27 24.

!AH0RA¡ 
anúnciese en: 

LaTribuna

ORACION A 
SANTA CLARA 
Haga tres pedidos: 
uno de negocios y dos 
imposibles. Rezar 
durante nueve días 
nueve Avemarías. 
Mismo sin tener fe. 
Será atendida. Rezar 
con una vela encen
dida y dejar quemar. 
Publicar el noveno 
día.

GRACIAS 
AL 

ESPIRITU 
SANTO 

POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

Inserte su 
publiciílad en 

L A TRIBUNA íle 
Ciudad Real 

Tfno: 
926- 21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06

.2022
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Juan Mora resultó el gran triunfador 
de una tarde en la que "Finito" 
rechazó una oreja que la presidencia 
le concedió en el quinto de la tarde

Mañana se 
celebra la corrida 
aplazada en 
Argamasilla de 
Calatrava

UNO DEL TENDIDO

Mañana sábado, a las cinco 
de la tarde, se va a celebrar en 
la plaza de toros de Argamasilla 
de Calatrava la corrida de feria 
anunciada para el 10 de septiem
bre, que fue suspendida por 
fuerza mayor.

Mismo cartel

Según nos confirma el em
presario Andrés Mora la corri
da se dará con el mismo cartel 
de toros y toreros, es decir ga
nado de Los Bayones, de 
Salamanca, para los espadas 
Miguel Báez «Litri», José Ig
nacio y Victor Puerto.

Con esta corrida se cerrará 
la temporada taurina 98 en la 
provincia de Ciudad Real, en 
cuanto a festejos mayores se 
refiere, por lo que se espera gran 
afluencia de aficionados de toda 
la comarca, contando con la 
anunciada mejoría del tiempo.

María Luisa Domínguez ganó el concurso de ganaderías

Juan Mora salió a
hombros en Zafra

Efe- Zafra (Badajoz)

El diestro placentino Juan 
Mora salió ayer a hombros de 
la plaza de toros de Zafra al cor
tar tres orejas en la corrida con
curso de ganaderías, en la que 
se concedió el premio al mejor 
toro a «Beodo», de la ganade
ría de María Luisa Domínguez 
Pérez de Vargas.

Se lidiaron toros de Juan 
Pedro Domecq, que fue aplau
dido; Hijos de Eduardo Miura, 
devuelto por cojo y sustituido 
por otro de Marcos Núñez, que 
cumplió; Herederos de Antonio 
Arribas, que sustituyó al anun
ciado de Victorino Martín, pi
tado en el arrastre; María Lui
sa Domínguez Pérez de Vargas, 
premiado con la vuelta al rue
do; de Torrestrella, acosón, y de

Juan Mora cortó tres orejas.

Bernardino Piriz, que cumplió.
Juan Mora, una oreja y dos 

orejas.
Juan Serrano «Finito de

Córdoba», una oreja y una oreja 
que rechazó.

Antonio Muñoz, una oreja 
y ovación tras un aviso.

Diego Urdiales, 
cuatro orejas en la 
sexta de Arnedo

Efe- Arnedo (La Rioja)

El novillero local Diego 
Urdiales fue el triunfador, al 
cortar cuatro orejas, en la sex
ta de la Feria de Arnedo. Se 
lidiaron seis novillos de «El 
Torreón».

Diego Urdiales, dos orejas 
y dos orejas.

Alberto Ramírez, vuelta y 
una oreja.

Luis Antonio Oliveira, 
vuelta y silencio.

Lleno en el coso arnedano.

"Chamón" espera 
conñrmar su toreo 
como matador

Juana GZLEZ. LINARES

Emilio «Chamón Ortega», a 
diez dias de su alternativa en 
Leganés, afronta el compromi
so con responsabilidad y con
vencido de que «conseguiré 
como matador el triunfo que 
me ha faltado de novillero».

Lotería Nacional
SORTEO DEL JUEVES

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

50.000
........55
....... 55

55
........55

55
55

.........55
........55

55

.OOO 

.000 

.000 

.OOO 

.OOO 

.OOO 

.OOO 

.OOO 

.OOO 

.OOO

67702
67712
67722
67732
67742
67752
67762
67772
67782
67792

SORTEO

79
98

SORTEO DEL DIA 1 DE OCTUBRE DE 1998
Seis series de 100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las 
seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final 

| Estos premios podrán cobrarse hasta el día 2 de enero de 1999, INCLUSIVE |

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

70700
70710
79720
79730
70740
70750
70760
70770
70780
70700

Terminaciones
150................... 25.000

79701................. 130.000
79711....................55.000
70721....................55.000
79731....................55.000
79741....................55.000
79751....................55.000
79761..............  55.000
79771....................55.000
79781....................55.000
79791....................55.000

79702......... ......... 50.000
79712......... ......... 50.000
79722......... .........50.000
79732......... .........50.000
79742......... ......... 50.000
79752......... ......... 50.000
79762......... ......... 50.000
79772......... ......... 50.000
79782......... ......... 50.000
79792......... .........50.000

Terminaciones
292......... ......... 25.000

67703
67713
67723
67733
67743
67753
67763
67773
67783
67793

50.000
50.000
50.000
60.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

79703.................... 50.000
79713.................... 50.000
70723.................... 50.000
79733.................... 60.000
79743.................... 50.000
70753.................... 50.000
70763.................... 50.000
70773.....................50.000
70783.....................50.000
79793.................... 50.000

Terminaciones
33.....................10.000

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

Terminaclone*

79705..................55.000
79715..................55.1
79725..................55.1
79735..................55.<
79745..................55.000
79755..................55.000
79765..................55.000
79775..................65.000
79785..................55.(
79795.................. 55.1

Número Pesetas Número Pesetas

67707.................... 50.000
67717.....................50.000
67727.................... 50.000
67737.................... 50.000
67747.................... 50.000
67757.....................50.000
67767.................... 50.000
67777.....................50.000
67787.....................50.000
67797.....................50.000

79707.....................50.000
79717.....................50.000
79727.................... 50.000
79737.................... 50.000
79747.................... 50.000
79757.................... 50.000
79767.................... 50.000
79777.....................50.000
79787.................... 50.000
79797.................... 50.000

Terminaciones
377.................... 25.000
897.................... 25.000

67708
67718
67728
67738
67748
67758
67768
67778
67788
67798

70708................... 50.000
70718................... 50.000
70728................... 50.000
70738................... 50.000
70748................... 50.000
79758................... 50.000
79768................ 656.500
79778 ................... 50.000
79788................... 50.000
79798................... 50.000

Terminaciones
0408.................125.000
3868.................125.000
9868.................125.000
118................... 25.000
828...................25.000

67709 ...................50.005
67719 ...................50.005
67729...................50.005
67739 ...................50,005
67749 ...................50.005
67750 ...................50.005
67769...................50.005
67779 ...................50.005
67780 ...................50.005
67700 ...................65.000

70700 ...................50,005
70719...................50,005
79720...................50,005
70730 ...................50,005
70740 ...................50,005
70750 ...................50,005
79769........10.005.000
79779 ...................50.005
79789 ...................50.005
79799...................65.000

Terminaciones
189 ...................30.000
449 ...................30.000
99................... 15.000
95

1 N S T R U
1.* Comprueba ai la feoba del aorteo y el dibujo que figuran en la parte auperior de 

la lleta coinciden con loa de au billete o décimo.
2.* En cada columna, y aólo en ella, estén todoa loa pramloa y reintegros que ban 

correspondido a todoa loa números que terminan oon la cifra grande que la encabexa, 
olaalfloadoa en doa grupea: númeroa completoa y terminaciones.

Por ejemplo, ai au número termina en 1, ba de fijar au atención únicamente en la

ESTE SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DÉCIMOS PREMIADOS POR UhJ IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL fracción serie PREMIO 
ACUMULADO

Núm. 67701 «a «a
_ PRIMER PREMIO 200.000.000

CCIONES PARA LA CONSULTA DE ES 
columna encabezada oon un uno. loa premioa Indicados en la columna aon loa que oo - 
rresponden a un billete, o sea, a diez dócimoa.

3«" Vea al en la columna de númeroa aparece el que Ud. juega y, al aaí fuera, a la 
derecba encontraré acumulado el Importe total de loa premioa que ban correaporxlldo a I 
billete, oon excepción de loa eapecialea que figuran ya acumuladoa en el recuadró inm e- 
dlatamente anterior a estas instrucolonea.

TA LISTA
4.* SI no está su número completo puede tener premio en el grupo terminado - 

nea. SI laa bay de cuatro cifraa y au número las tiene Igualmente dispuestas, a la 
derecba encontrará el total de premioa que ban correapondldo a todoa ioa números 
que terminan oon esas cuatro cifras.

SI no tiene premio por termlnaoión de cuatro cifraa, o no las bay, proceda en la misma for ma 
oon las tarmlnaolones de tras cifras, en au caso oon lea de doa y, finalmente, oon lea de una.

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

hahleinos

Mu/d Opción es el sistema inventado por Ford pora disfrutar siempre 

de coche nuevo, hioy más de 25.000 clientes avalan la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios

Ford. Infórmate en tu concesionario y rechü¿a imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORO DE CASTILLA-LA MANCHA
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Programa que presenta Ana Rosa Ouitana en Antena 3

"Sabor a ti", cumple 
50 edicicones

José PRIETO

«Sabor a ti» cumple hoy vier
nes 50 ediciones en antena y este 
espacio que presenta Ana Rosa 
Quintana en Antena 3 TV ya se 
ha convertido en el líder de su 
franja horaria, con una cuota de 
pantalla del 24,5 por 100 y una 
audiencia media de casi 2 millo
nes de espectadores.

El programa nació en verano, 
y como ha sucedido en otras oca
siones con otros programas que 
nacieron en época estival -caso 
del « ¡Que me dices! « De 
Telecinco-, tuvo el plácet de la 
audiencia y Antena 3 TV decidió 
continuarlo en la presente tem
porada.

En estos últimos días, «Sabor 
a ti» se ha hecho eco de los malos 
tratos a mujeres y ha emprendi
do una recogida de firmas contra 
la violencia doméstica. El espa
cio intentará conseguir un míni
mo de 500.000 firmas, que son 
las necesarias para presentarías 
al Congreso de los diputados, para 
que se trate este tema que ha 
provocado ya numerosas muer
tes de mujeres a manos de sus 
maridos o compañeros.

^*La Noche Temática '^

Hace ahora 4 años el mundo 
se horrorizó con las imágenes que 
nos llegaban de Ruanda, donde 
hombres armados con palos y 
machetes aniquilaban a miles de 
personas desarmadas, hombres.

Ana Rosa Quintana.

mujeres y niños. Los orígenes de 
este conflicto, que para muchas 
personas resulta totalmente im
posible de entender, tiene mucho 
que ver con la etapa colonial y 
con las barbaridades que el colo
nialismo europeo realizó en aquel 
continente y los errores de la 
Iglesia católica.

La «Noche temática» de esta 
semana, titulada «Ruanda: his
toria de un conflicto», intenta pro
fundizar en las matanzas que 
tuvieron lugar en uno de los lu
gares más bellos de Africa, la ' 

región de los grandes lagos. El 
documental «Kisangani diary» 
resume en impresionantes imáge
nes la situación de los refugia
dos hutus ruandeses, disemina
dos por las zonas selváticas del 
Zaire, actual Congo.

Más de 800.000 personas 
estuvieron perdidas durante tres 
años, sin que las organizaciones 
humanitarias tuvieran acceso a 
la zona. Le sigue el largometraje 
«El corazón de las tinieblas», 
basado en la novela de Joseph 
Conrad, una película que pasó sin

Patrick Stewart.

pena ni gloria y que fue incapaz 
de recoger el espíritu de una de 
las mas grandes obras de la lite
ratura. Orson Welles llegó incluso 
a rodar algunas escenas de una 
adaptación realizada por él, aun
que murió sin acabaría, y sólo 
«Apocalipsis now», la película de 
Francis Ford Coppola sobre la 
guerra de Vietnam, ha sido ca
paz de plasmar la intensidad de 
la obra de Conrad y del viaje al 
corazón de las tinieblas de Marlow 
en busca de Kurtz.

Esta «Noche temática» se cie
rra con el reportaje «Ruanda: una 
república enloquecida», un tra
bajo de 73 minutos donde se re
sumen los orígenes del conflicto 
que tiene raíces históricas, eco
nómicas y étnicas. Independien
te desde 1962, Ruanda soportó 
dos dictaduras hutus apoyadas por 
Bélgica. Cuando en 1990 el Frente 
Patriótico Ruandés compuesto 
por exiliados tutsis intenta una 
revuelta armada, Francia inter
vino para evitaría.

En 1993 distintos acuerdos 
establecen el reparto de poder 
entre las dos comunidades, pero 
el 6 de abril de 1994 fueron ase

sinados en un atentado los presi
dentes de Ruanda y Burundi. Esa 
misma noche comenzó el horror.

«StarTrek»

Se conoce como «trekie» a 
aquel que ha hecho de la serie 
«Star Trek» un objeto de cuito y 
que pertenece a un club donde 
están asociados otros admirado
res del famoso capitán Kirk y del 
orejudo Spok.

La serie ha sido tan famosa a 
lo largo del tiempo, que las nue
vas generaciones que gobiernan 
el «Enterprise», la nave espacial 
que les permite recorrer millones 

. de kilómetros estelares, si^en te
niendo la misma aceptación.

Hace más de 30 años que la 
nave «Enterprise» surca el espa
cio en series de televisión y pelí
culas y Canal + ofrece hoy el 
largometraje «Star Trek: primer 
contacto», película realizada para 
conmemorar este aniversario. En 
ella, el capitán de la nave, Jean 
Luc Picard y su tripulación tie
nen que combatir a la raza ma
ligna de los Borg, unos seres mitad 
orgánicos, mitad máquinas.

”Poder y venganza”
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Conrad Janis. Int: Paige 

Turco, Dirk Benedict, George 
Segal, Elliot Gould. EEUU. 1995.

John, un programador 
informático que trabaja para el 
servicio de seguridad norteame
ricano, descubre un complot para 
asesinar a los senadores Ashton 
y Kahn que tienen muchas posi
bilidades de convertirse en Pre
sidente y Vicepresidente, respec
tivamente, de los EE.UU. Un 
internauta, amiga de John, le 
manda un mensaj e cifrado avisán- 
dole de que él está en el punto de 
mira de la conspiración y quie
ren asesinarle, cosa que finalmente 

ocurrirá. Su compañera sentimen
tal, Jenny, periodista, tendrá que 
encargarse de desenmascarar el 
complot político.

"La lista de Schindler”
TVE-l. 21.50 s.c.
Dir: Steven Spielberg. Int: 

Liam Neeson, Ben Kingsley, 
Ralph Fiennes, Caroline Goodall, 
Jonathan Sagalle. EEUU. 1993.

Oskar Schindler, un aventu
rero mujeriego y vividor, llega a 
Cracovia en 1939. Allí monta un 
negocio aprovechando la turbu
lenta situación. Poco a poco se 
va quedando horrorizado por las 
atrocidades nazis, y convierte su 
empresa en una tapadera para 

salvar a sus víctimas. Con la 
ayuda de su eficiente contable, y 
aprovechando la codicia de los 
nazis, Schindler consigmó salvar 
a mil cien judíos, perdiendo su 
fortuna y corriendo graves ries
gos personales.

”En busca de la ciudad per
dida”

Telecinco. 22,00 s.c.
Dir: Jean Claude Van Damme. 

Int: Jean Claude Van Damme, 
Roger Moore, James Romer. 
EEUU. 1996.

Chris es secuestrado y durante 
su cautiverio se va descubriendo 
a sí mismo, mientras lucha en un 
mundo plagado de matones y 

expertos en artes marciales en la 
isla prohibida de Muay Thai.

”E1 corazón de las tinieblas”
La 2. 23,25 **
Dir: Nicolas Roeg. Int: Tim 

Roth, John Malkoveich.
El marinero Marlow es envia

do por su compañía comercial a 
ima colonia africana. Allí debe 
recorrer el río para visitar con
cesiones que comercien con mar
fil. Sobre el dueño de una de ellas, 
Kurtz, escucha toda clase de le
yendas.

"Pánico en el espacio”
Telecinco. 00,00 s.c.
Dir: John Eyres. Int: Sam

Bottons, Musetta Vander, 
Christopher Atkins. EEUU. 1994.

El Siberia, una nave desapa
recida hace 25 años, colisiona con 
la estación espacial Comstat-5. 
La tripulación de ésta decide in
vestigar en el interior del Siberia, 
puesto que antes de la colisión 
habían recibido una señal de SOS. 
Rea, una joven tripulante, descu
bre que un androide de última 
generación mató a toda la tripu
lación del Siberia tras la misión 
realizada en el planeta Juno 5. 
Ahora serán Rea y sus compañe
ros los que se sienten amenaza
dos, puesto que en el interior de 
la nave son perceptibles señales 
vitales de un ser desconocido.
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"La Noche Temática" cumple 3 
años en antena

El programa «La Noche temática», que se emite todos los viernes por la noche en La 2 de 
TVE, cumple 3 años en antena, tras el acuerdo alcanzado con el canal franco-alemán «Arte» 
para emitir parte de sus productos en España.

La directora de «La Noche temática», Mercedes Ortiz, y el director de documentales especiales, 
Pedro Erquicia, presentaron el resultado de estos tres años, que en cifras de audiencia supera 
a países como Alemania, Suiza y Bélgica. Así, mientras en estos tres países la audiencia se 
sitúa entre el 1 y el 2 por 100, y en Francia llega al 3 por 100, en España ha superado en muchas 
ocasiones el 8 por 100 y en otras ha conseguido superar, incluso, la media de la cadena, que 
se sitúa entre el 9 y el 10 por 100.

El acuerdo firmado hace tres años con la cadena Arte fue definido por Pedro Erquicia como 
«un buen acuerdo, ya que la relación contenido calidad es muy buena. Un programa cuesta 
menos de 1.500.000 pesetas por lo que el minuto cuesta 6.800 pesetas, lo que es una excelente 
relación». El acuerdo establece que Arte-TVE compra 100 horas anuales a la cadena ARTE 
y esta compra a TVE 25 horas anuales y también la realización conjunta de coproducciones 
como han sido las Noches Temáticas «De la dictadura a la democracia», «La iglesia de los 
pobres» y «La Semana Santa en España».

En estos tres años, la «Noche Temática» ha estado en antena 156 semanas y ha emitido 
387 reportajes y 136 largometrajes, y han sido los temas sociales los más tratados, seguido por 
temas como cultura, biografías, historia, ciencia y medioambiente, actualidad y ciudades y 
países.

Anne Igartiburu debuta 

como actriz de teatro
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La presentadora está 
labrándose pasito a pasito su 
carrera como actriz. Anne acaba 
de debutar en el teatro con la 
obra "Odio a Hamlet" arropada 
por un reparto de actores de ex
cepción como María Luisa Merlo 
y Manuel Tejada, entre otros.

La presentadora salió muy 
relajada a escena el día del es
treno, luciendo un bonito traje 
de época. La ilusión y las ganas 
de hacer las cosas bien disipa
ron los nervios lógicos de cual
quier actor debutante. Anne, que 
está encantada con esta nueva 
faceta profesional, no piensa 
dej ar de momento su trabaj o en 
televisión y está compaginando 
ambas cosas.

Sin embargo, lajoven reco
noce que este verano ha sido 
muy duro, ya que hacía "Cora
zón de verano" desde diferentes puntos de España y, además, 
tenía que acudir a los ensayos de la obra de teatro. A pesar de 
todo, Anne está dispuesta a demostrar que es una gran actriz.

Tito Valverde, un policía 
viudo en una nueva serie

A finales de este año. Tito 
Valverde empezará a grabar 
con Tele 5 una serie en al que 
dará vida a un policía viudo. 
La serie, que se emitirá en el 
primer trimestre el próximo 
año, llevará por título "Las 
calles de San Femando" na
rrará las gracias y las desgra
cias de un defensor de la ley 
simpático y un poco, casca
rrabias.

En la movida vida del 
policiano faltará de nada: una 
hij a inquieta y revoltosa pro- 
tagonizadapor Silvia Abascal, 
un apasionado amor con una 
mujer, y un torpe y joven 
policía recién salido de la 
academia que sacará de sus casillas al veterano poli. Todavía 
no se sabe qué actores serán los encargados de meterse en al 
piel de estos dos personajes, pero lo que parece seguro es que 
a la serie no le van a faltar ingredientes para entretener al 
telespectador.

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Pintura de Pilar Serrano. Hasta el 4 de octubre.

Alberto 
Martínez, nuevo 
director de los 
informativos de 
RNE

El director general de 
RTVE, Femando López- 
Amor, anunció en el Con
greso de los Diputados el 
nombramiento de Alberto 
Martínez Arias como nuevo 
director de Informativos 
RNE.

Alberto Martínez sus
tituye en este puesto a 
Diego Armario, quien fue 
nombrado, en junio pasa
do, director de la cadena 
de radio pública. El nuevo 
director de Informativos de 
RNE, se encontraba en ex
cedencia tras ser nombra
do jefe del prensa del Pre
sidente del Congreso, Fe
derico Trillo.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de obras premidas y seleccionadas 
en el IX Certamen Fotográfico "Puertollano Vive". 
Hasta el 9 de octubre.
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Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de José María Rosales.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- LIX Exposición Nacional de Artes Plásticas. 
Hasta el 5 de octubre.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).
Auditorio Francisco Nieva:
- Exposición fotográfica "Sahara en el corazón". 
Hasta el 5 de octubre.

Antonio Gasset 
presentará en 
La 2 el nuevo 
cine español

S 
\

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro. 
Galería Fúcares: "
- Exposición de pintura de Philippe Laleu, hasta 
finales de octubre. í.
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Será los martes en 
horario de máxima audien
cia y con una duración de 
tres horas. Gasset pre
sentará en "Versión es
pañola" lo último y más 
granado de nuestro cine, 
junto a películas -ya que 
el espacio es de sesión 
doble-, que han hecho 
historia en nuestra 
filmográfica.

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

, Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9 a 13 y 16 a 18 
horas. Lunes descanso.
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1 La programación de hoy

TaPrimeratus! La2 ,_, Antenas ^^ Tele 5 3 Canal + °i^ CanalSur -^

m
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

0^,00 LOS
DESAYUNOS 
DE TVE 
Espacio de

; tertulia.
09,50 CAFE CON

- AROMA DE
í MUJER
11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

OTOÑO
15,00 TELEDIARIO -1
15,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS 06,00 LOS ANGELES 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 06,45 CARTA DE
06,30 DOCUMENTAL: DE ROBIN PROGRAMACION NEWS PRESENTACION

PATAGONIA, EN (Serie) Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. 07,00 BUENOS DIAS,
- BUSCA DE SU 07,00 SUPERFIGHTER PROMOCIONALES REDACCION ANDALUCIA

REMOTO (Serie) 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS 07,15 LA BANDA DEL
PASADO 0730 CLUB TELECINCO O MENOS SUR

07,30 CON MUCHA MEGATRIX (Repetición) MULTIPLICADO 09,00 BUENOS DIAS,
MARCHA 09,00 EL PRIMER 06,30 INFORMATIVOS 0 DIVIDIDO ANDALUCIA

09,30 EMPLEATE A CAFE TELECINCO 09,00 TELESERIE: «la 10,00 TELESIGNO
FONDO 10,00 HOY DE 10,00 VACACIONES EN Última frontera» 10,30 LA VIDA POR

10,00 AVENTURA DEL MAÑANA EL MAR 09,30 CINE: «Fred» DELANTE
SABER 1030 SUNSET BEACH 11,00 COCINA CON 11,05 CINE: «La gran 11,05 EL CLUB DE LAS

11,00 WILL MEDIA 13,00 MAGNUM FUNDAMENTO esperanza blanca» IDEAS
«La bahía de (Serie) 11,15 DIA A DIA 12,33 NATIONAL 12,00 ANDALUCIA
Glacier» 14,00 PADRES 14,00 EL JUEGO DEL GEOGRAPHIC DIRECTO

12,00 TENIS. OREN FORZOSOS EUROMILLON 13,00 PROGRAMA MAS 13,30 CON SABOR
MALLORCA. (Serie) 14,30 INFORMATIVOS 0 MENOS ANDALUZ
CUARTOS DE 1430 COSAS DE TELECINCO ’ MULTIPLICADO 14,00 CANAL SUR
FINAL CASA Espacio O DIVIDIDO NOTICIAS

14,00 CON MUCHA (Serie) informativo que 13,30 LOS 40 Informativo que
MARCHA 15,00 NOTICIAS ofrece las noticias 14,00 MAS DEPORTE ofrece las noticias

15,15 SABER Y GANAR Informativo. más importantes. 14,55 REDACCION más importantes.
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15,55 CALLE NUEVA
16,40 LEONELA

15,45 GRANDES
DOCUMENTALES

15,45 SABOR A TI
Espacio diario de

15,30 AL SALIR DE 
CLASE

15,00 FRIENDS
15,26 NATIONAL

15,OOCONTRAPORTADA
Espacio informativo

17,30TOROS. FERIA Dugongos: Sirenas variedades que Subtitulada para .GEOGRAPHIC: ¡con noticias y
DE OTOÑO en extensión presenta Ana Rosa sordos. A este 'Sonora, un ¡comentarios de
Desde la plaza de Animales muy, Quintana. servicio al público ■ .desierto de . 'Sociedad,
«las Ventas» de muy salvajes 18,10 AMBICIONES se accede contrastes presentado por
Madrid, corrida de 17,20 LA 2 EN EL 18,55 ALTA TENSION mediante la 16,24CINE: «Más allá Inmaculada Casal.
rejones TEATRO Concurso de página n- 888 del ' - del jardín» 15,30 DE TARDE EN
perteneciente a la 17,55 HYAKUTAKE carácter cultural teletexto de España/1996 TARDE
Feria de Otoño, 19,05 BABYLON 5 presentado por telecinco 17,55CINE: «El amor 15,35 PLAZA ALTA
con Joao Moura, «Ceremonias de Constantino 16,00 TARDE DE CINE tiene dos caras» 16,00 DE TARDE EN
Leonardo luz y oscuridad» Romero. «Poder y EE.UU/1996 TARDE
Hernández y 20,00 INFORMATIVO 19,40 ALERTA 112 venganza» 20,00 TELESERIE: «Los 18,00 MARIA CELESTE
Fermín TERRITORIAL Espacio D: Conrad Janis líos de Caroline» Telenovela.
Bohórquez. 20,30 ENFERMERAS presentado por 18,00 ANA 20,30 LO + PLUS 19,00 ANDALUCIA

20,00 GENTE «Intrusos» Soledad Arroyo. 20,00 EL SUPER. 21,20 ESPECIAL. DIRECTO
21,00 TELEDIARIO 2 21,00 QUATRO 2035 EXTRA ROSA HISTORIAS DE INFORMATIVO. 21,00CANAL SUR

Espacio 21,30 VIVIR CON MR. La crónica social TODOS LOS 21,27 CONTRARRELOJ NOTICIAS
informativo que COOPER con Rosa DIAS 21,30 REDACCION . /Espacio informativo
ofrece las noticias 22,00 LA 2 Villacastín. 20,30 INFORMATIVOS ^NOTICIAS ., que ofrece las
más importantes. NOTICIAS 21,00 NOTICIAS TELECINCO Espacio noticias más

21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21,45 EL TIEMPO Informativo. ¡^ 'informativo. .importantes.

21,50 VIERNES CINE: 22,30 LA NOCHE 22,00 ESOS LOCOS 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 FUTBOL Y
«La listar de TEMATICA: "El BAJITOS 21,35 QUITATE TU DEL GUIÑOL FAMOSOS
Schindler» corazón de las 22,30 CINE PA’PONERME YO 22,00 ESTRENO CANAL ..Nuevo

01,50 SUPERVIVIENTES tinieblas" Título 22,00 CINE CINCO + ■ x;^/" programa
. DEL SHOAH: 02,25 CINE CLUB del flim no ESTRELLAS , «Star Trek, primer concurso con
FUNDACION SESION DE facilitado. (Subtitulada para contacto» Andoni Ferreño y

?.? HISTORICA REPERTORIO 01.00 NOTICIAS sordos) D: Jonathan Gordillo.
VISUAL «El aventurero de Espacio «En busca de la Frakes 22,20 A PROPOSITO

02,05 TELEDIARIO-3 medianoche» informativo ciudad perdida» I: Patrick Stewart. Espacio de
02,50 CINE DE 1: Clint Eastwood, que ofrece las 00,00 CINE 23,49 CINE: entretenimiento.

MADRUGADA Kyle Eastwood noticias más «Pánico en el «Encuentros en la 01,30 CANAL SUR.
«La lección de 04,25 CINE CLUB importantes de espacio» (1994) tercera fase» NOTICIAS
piano» SESION DE toda la iornada. 01,45 INFORMATIVOS 01,56 LA NOCHE MAS Espacio
Boy Willy y su REPERTORIO II 01,30 CALOR TELECINCO X: «Zazel (la informativo
Larry llegan a casa «Jean Galmot, el TROPICAL 02,15 TELECINCO EN esencia del amor). que ofrece las
de su hermana aventurero» (Serie) CONCIERTO Ciberix noticias más
Bernice, con un D: Alain Maline 03,15 TELEVENTA 03,00 INFOCOMERCIALES05,17 CINE: «Posesión importantes de
camión cargado de 1: Christophe Espacio 04,00 MADRUGADA DE maldita» toda la jornada.
sandías para Malovoy, Roger promocional. CINE 06,50 ESPECIAL CANAL Incluye resumen
vender y poder Hanin 1906, Jean 05,00 CINE «Poli con niño» +: Diferentes, una deportivo.
comprar unas Galnot, periodista, Título del D: Carlo Verdone noche de cine y 01,45 CINE:
tierras de labor. viaja a la Guayana largometraje no 1: Carlo Verdone, homosexualidad "Ishtar"

04,30 TELEDIARIO 4 ' francesa. facilitado. Federico Rizzo. 07;15 PIEZAS Comedia.
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CLARA DELGADO VALERO
Profesora Titular de Historia del Arte de la Facultad 
de Geografía e Historia de la Universidad Nacional 

de Educación a Distancia
Falleció en Madrid el día 1 de octubre de 1998

D.E.R

El Equipo Decanal, La Junta de Facultad y 
todos sus compañeros siempre te recordarán J

DOÑA

CLARA DELGADO VALERO
Profesora Titular de Historia del Arte de la Facultad 
de Geografía e Historia de la Universidad Nacional 

de Educación a Distancia
Falleció en Madrid el día 1 de octubre de 1998

D.E.R

El Rector y la Comunidad Universitaria de 
la UNED lamentan tan sensible pérdida

M.C.D.2022
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Plaza del Pilar

¡Todos al 
centro!

Algo hoy es cosa hecha; 
que la izquierda y la derecha 
un tanto se han semejado.
Los dos salen al encuentro 
de ese tan soñado centro 
que es lo mismo que El Do

rado.

Música medieval en Ciudad Real

El Salón de Concier
tos del Conservatorio de 
Ciudad F^eal acogió 
ayer la actuación del 
grupo musical "La Ca
pilla de Felipe II, fíex 
Hiopaniae", que se en
cuentra estos días de 
gira presentando a los 
que lo desean una 
muestra de la música 
que predominaba en la 
época del reinado de 
Felipe II, alrededor del 
siglo XVI. Música de 
otros tiempos que siem
pre perdura. T. F.

/^S>I¡ 
Tazos

*Más le vale a Agustín 
Conde, presidente regional del 
PP, que deje de utilizar citas 
famosas o, al menos, que, en 
caso de usarías, precise me
jor la autoría.

*Ayer, comentando las 
palabras de Bono en el Deba-., 
te de Estado de la Región, re- - 
cordó una famosa frase, "el 
patriotismo es la última trin
chera de los canallas", atribu
yéndosela a Winston 
Churchill.

*En realidad pertenece a 
Samuel Johnson, un erudito 
británico del siglo XVIIL

Los que siguen radicales 
y en extremos situados 
hoy andan descolocados 
con muy escasos avales.

Centro: mágica palabra 
que fascina a los devotos 
y abre puertas y votos 
lo mismo que «Abraca

dabra».

Tras su singular embrujo 
se mueven los gobernantes.
Esto no ocurría antes;

- la democracia lo trujo.

Nada preocupa ni importa 
siendo el gobierno «central» 
igual que Hierro y Alkorta 
Quincoces o Campanal.

Una mujer murió anoche al chocar un
turismo con un tractor

La Tribuna

Una mujer de 61 años de 
edad, cuya identidad respon
de a las iniciales M.J.R.P, fa
lleció anoche al colisionar por 
alcance el vehículo en el que 
viajaba como acompañante, un 
Renault 18, matrícula CR- 
2120-H, contra un remolque 
agrícola.

Según informó el Subsec
tor de Tráfico de Ciudad Real, 
en el accidente también resultó 
herido de gravedad el conduc
tor del turismo, J.D.D., de 67 
años, que fue trasladado, de in
mediato, al Hospital de Alar

cos donde quedó ingresado. Se
gún las mismas fuentes, el si
niestro tuvo lugar a las 21,15 
horas, en el kilómetro 184,200 
de la carretera Nacional 401, 
en el término municipal de 
Ciudad Real.

El conductor del tractor 
agrícola que arrastraba el re
molque contra el que colisio
nó el turismo siniestrado, un 
hombre de 34 años de edad, 
resultó ileso. A consecuencia 
de impacto, el turismo quedó 
completamente destrozado 
como puede apreciarse en la 
fotografia de la derecha. Aspecto en que quedó el turismo tras la colisión. T. FERNANDEZ

ACCESS OFIMATICA EN SABADOSINICIAGIDHAUIIFOMUnU OFOMMATOGA

Martes y jueves ^^^^
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
F£chas de inicio:

9^eyca 
Mtcanaacion , CánAo. S.A.

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS: 
Capitán Fillol. 24 

Telf.: 926 32 53 34 
ALCAZAR DE SAN JUAN: 

Doctor Bonardell, 9 
Telf.: 926 54 67 13

WINDOWS 98 - INTERNET- INFOVIA

De lunes a viernes
Duración: 15 horas
Mañanas: de 10:30 a 11:30 horas
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas
Fechas de inicio:

moK 98 ■ mil-maoson m • ¡xa. ■ m nan- oujiook
Sábados
Duración: 48 horas

, Mañanas: de 10:00 a 14:00 horas

Lunes y miércoles
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

fn^fa/acione^l 1 1

Fechas de inicio:
19 da orJubre del998

9 da noviambra de 1998

Multi Shopping

General Rey, 6
Telf.: 926 22 61 68

CIUDAD REAL

30 de noviembre de
11 de enero de
1 de febrero de

1 de marzo de
23 de marzo de

19 de abril de

J998
J999
J999
J999 
1999 
1999

1 19 de octubre de 1998
1 de febrero de 1999

20 de octubre de 1998
2 de febrero de 1999

JO de mayo de 1999

Ü L 0 a E ■ N
 o o o !^
 

Q
 

Q

24 de octubre de 1998
6 febrero de 1999

t Í I 1 I 1

M.C.D.2022


